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SANTÉ

INSOLITE :
Le côlon des
femmes plus

long de 10 cm

MONDIAL 2018: 
La France sacrée
championne du

monde aux dépens
de la Croatie  (4-2) 
La France a été sacrée championne du monde de   foot-

ball, en battant la Croatie 4-2 (mi-temps : 2-1) en finale du
Mondial-2018 disputée hier à Moscou. 

LUTTE CONTRE 
LE TERRORISME
Reddition 

d'un terroriste 
à Adrar 

Un terroriste en possession d'une
mitrailleuse et qui a rallié les

groupes terroristes en 2017 s'est
rendu hier aux autorités militaires
d'Adrar, indique un communiqué

du MDN.
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TOURISME
Le complexe
touristique

«Les Sables
d'or» sera
prêt avril

2019 
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CONSOMMATION ÉLECTRIQUE: 
La facturation mensuelle

effective dans trois ans 
(P-dg Sonelgaz)

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR CARTE CHIFA: 
Déficit de plusieurs

milliards de centimes
pour la CNAS d'Alger

P. 5

DIALOGUE STRATÉGIQUE ALGÉRIE-UE: 
Réunion aujourd’hui à Alger sur

les questions de sécurité 

ALGÉRIE-QATAR
L'ambassadeur du Qatar salue le rôle de l'Algérie dans

la résolution des conflits par les voies pacifiques 

M.Hajar : «L’Etat poursuivra 
son soutien à la politique de
gratuité de l’enseignement» 

P. 5

BMS : Vague de chaleur sur les régions des oasis 
Une vague de chaleur est ressentie sur les régions des oasis depuis hier et jusqu’à aujourd’hui  avec des températures maximales qui atteindront ou dépasseront

localement
48 degrés C, indiquait hier  l'Office national de météorologie dans un bulletin spécial. 

Algérie-Niger : Début, hier, des travaux de la 6e session du Comité bilatéral frontalier algéro-nigérien

MIGRATION CLANDESTINE : 

BEDOUI : «L'ALGÉRIE FAIT
FACE À UNE CAMPAGNE DE

CRITIQUES INFONDÉES»
Les travaux de la 6e session du Comité bilatéral frontalier algéro-nigérien (CBF) ont débuté hier au Centre international des conférences Abdelatif-Rehal

(CIC) à Alger, pour discuter plusieurs dossiers relatifs au renforcement de la coopération sécuritaire et socio-économique des zones frontalières.
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Dans le cadre de son cycle
de rencontres «Confluences
internationales», l’Institut
national d’études de straté-
gie globale (INESG), orga-
nise jeudi 19 juillet à partir
de 14h, une conférence sur
«Les enjeux énergétiques

dans le Bassin méditerra-
néen», animée par M. Fran-
cis Perrin, Directeur de re-
cherche à l’Institut des re-
lations internationales et
stratégiques (IRIS) et spé-
cialiste des problématiques
énergétiques.
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DEMAIN À LA SALLE 
IBN ZEYDOUN
Projetions 
du film «Les
indestructibles» 

Le film d’anima-
tion «Les indestruc-
tibles», réalisé par
Brad Bird, sera en
projection demain
mardi 17 juillet à par-
tir de 13h, à la salle
Ibn Khaldoun
(Oref ).

JEUDI À L’INSEG
Conférence sur «Les enjeux énergétiques

dans le Bassin méditerranéen»

SALLE IBN KHALDOUN
Trois films 
en projection

Les films «Pierre
Lapin», «Ocean’s»,
«Deadpool 2» et
«Avengers», seront
en projection à partir
d’aujourd’hui et
jusqu’au 19 juillet à
la salle Ibn Khaldoun
à raison d’une séance
chacun par jour selon les horaires suivant
(14h, 16h, 18h30 et 21h). 

AGRICULTURE ET PÊCHE
Bouazghi à El Tarf

Le ministre le mi-
nistre de l’Agriculture,
du Développement Ru-
ral et de la Pêche, M.
Abdelkader Bouazghi,
effectuera aujourd’hui,
une visite de travail et
d’inspection dans la wi-
laya d’El Tarf. Au cours
de cette visite, le mi-
nistre présidera la cé-

rémonie d’ouverture
de la 3e édition de la
fête nationale de la to-
mate industrielle. Le
ministre profitera de
sa présence dans cette
wilaya pour rencontrer
les agriculteurs, les éle-
veurs et les opérateurs
de l’industrie agroali-
mentaire. 

BULLETIN MÉTÉO
SPÉCIAL
Vague de chaleur
sur les régions 
des oasis 

Une vague de chaleur affecte depuis hier
les régions des oasis avec des températures
maximales qui atteindront ou dépasseront
localement 48 degrés c, a indiqué hier l'Of-
fice national de météorologie dans un bul-
letin spécial. La canicule qui affecte depuis
hier les wilayas de Ouargla, El-Oued et Bis-
kra, persistera jusqu’à 21h du soir, précise
le bulletin.

SDA
Coupure de gaz 
dans 14 quartiers 

de Bouzaréah 
et Beni Messous 

Une coupure de gaz est
programmée aujourd’hui à
partir de 13h, dans 14 quar-
tiers des communes de Bou-
zaréah et Beni Messous (Al-
ger) en raison de travaux sur
le réseau de distribution, in-
dique un communiqué de la
Direction de distribution de
Bologhine relevant de la So-
ciété de distribution d'élec-

tricité et du gaz d'Alger (SDA). Les quartiers concer-
nés sont Bousmaha I et II, El Menzel I, II et III, 250
logements Nassim, 18 logements Ecole des Banques,
Lotissement Bouhammame, Cité Cnep, Route de
Baïnem-Bouzaréah (commune de Bouzaréah) et
100 logements Sidi Youcef, 640 logements AADL
Sidi Youcef, Houach Guy Sidi Youcef, Lotissement
Ghemidri (commune de Beni Messous), précise la
même source. La SDA met à la disposition de ses
clients, pour toute information, le numéro de son
centre d'appel 3303, joignable 24h/24, ajoute le com-
muniqué.

TIZI-OUZOU  
Le centre de
regroupement sportif
d’Aghribs sera inauguré 
en juillet 2019

Le centre de regroupement sportif
en cours de réalisation dans la com-
mune d’Aghribs, a 40 km au nord-
est de Tizi-Ouzou, sera inauguré le
5 juillet 2019, a indiqué, hier sur
chantier, l’entreprise réalisatrice.
Cette annonce a été faite, à l’occasion d’une visite d’ins-
pection et de travail, effectuée par le président de l’As-
semblée populaire de wilaya (APW) Youcef Aouchiche
et des membres de son exécutif, dans la commune
d’Aghribs, pour s’enquérir de la situation de certains
projets en cours de réalisation dans cette localité. Les
deux terrains de football en gazon synthétique de ce
centre seront prêts pour la prochaine saison sportive,
a indiqué le directeur de wilaya de la jeunesse et des
sport, Abderrahmane Iltache, qui a invité le club de
foot de cette localité qui ne dispose d’aucun stade ho-
mologué, a s’engager pour la prochaine saison pour
pouvoir utiliser ces deux terrains. Outre ces deux stades,
le projet de ce centre destiné pour les préparations des
équipes nationales, doté d’une enveloppe financière
de plus de 583 millions de DA, comporte également un
bloc d’hébergement de 200 lits, d’un restaurant, d’une
unité de remise en forme (balnéothérapie d’un bâtiment
administratif et de vestiaires, selon sa fiche technique.

EMPLOI ET SÉCURITÉ SOCIALE 
Zemali à Skikda

Le ministre du Travail, de l’Em-
ploi et de la Sécurité Sociale, M.
Mourad Zemali, effectuera au-
jourd’hui, une visite de travail et
d‘inspection dans la wilaya de Skikda.
Au cours de cette visite, le ministre
inspectera plusieurs structures et
organismes relevant de son secteur.

CRASC D’ORAN
Atelier sur les
déperditions scolaires

Le Centre de recherche en an-
thropologie sociale et culturelle
(Crasc) d’Oran, organise ce matin à
partir de 9h, à l’hôtel Eden (Aéroport
d’Oran), un atelier durant lequel
sera présentée une enquête sur les
déperditions scolaires «Expériences
de terrain à Alger et Adrar». 

CE MATIN À 10H AU FORUM 
DU COURRIER D’ALGÉRIE
Conférence de la
Fédération algérienne
des consommateurs 

La fédération algérienne des consommateurs (FAC),
organise ce matin à partir de 10h, au Forum du Courrier
d’Algérie, sis à la Maison de la Presse de Kouba (Alger),
une conférence de presse qui portera sur : Les présentations
touristiques en Algérie (réalité et perspectives), la situation
du marché durant la période de l’été et l’organisation de
la saison Hadj 2018. 
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Dans ce cadre, les membres de la
Commission ont effectué une visite d'ins-
pection aux différents services de la po-
lice aux frontières et des douanes à l'aé-
roport et au port d'Alger et parlé avec
des membres de la communauté venant
de plusieurs pays sur les conditions et
les procédures d'accueil. 

S'exprimant à la presse, le président
de la commission, Abdelhamid Si Afif
«a fait part de la satisfaction de son ins-
tance quant aux conditions réunies par
les différents services à l'aéroport et au
port en vue d'accueillir les membres de
la communauté algérienne établie à
l'étranger conformément aux instruc-
tions du président de la République,
Abdelaziz Bouteflika», soulignant que
«les conditions d'accueil s'améliorent
d'une année à l'autre en dépit de
quelques dysfonctionnements qui seront
pris en charge par la commission». 

«Tous les moyens humains et maté-
riels sont mobilisés au niveau de l'aé-
roport pour veiller sur le confort des
membres de la communauté algérienne
selon les normes internationales», a
précisé le PDG de la société de gestion

des services infrastructures aéropor-
tuaires (SGSIA), Tahar Allache. 

Concernant la cherté des prix de bil-
lets, le PDG d'Air Algérie a précisé que
«les prix d'Air Algérie étaient concur-
rentiels, la preuve elle possède 52% du
marché», soulignant que «plusieurs me-
sures ont été prises afin de respecter
les horaires des vols, de livrer les bagages
de manière plus rapide et de garantir
des services de qualité à bord de l'avion». 

Il a rappelé, en
outre, que la com-
pagnie «avait investi
un chiffre important
pour le renouvelle-
ment de sa flotte et
l'ouverture de nou-
velles lignes». 

«La Direction gé-
nérale des Douanes
a pris toutes les me-
sures nécessaires
afin d'accueillir les
membres de la com-
munauté durant la
saison estivale dans
les meilleures condi-

tions», a indiqué le Directeur régionale
des Douanes Alger extérieur M. Hader-
beche Zahir, ajoutant, dans ce cadre,
que «l'effectif des éléments de Douanes
a été renforcé au niveau de l'aéroport». 

Pour rappel, la commission des Af-
faires étrangères, de la Coopération et
de l’Emigration de l'APN effectuera, éga-
lement, des visites d'inspection au port
de Mostaganem ainsi qu'au port et à
l'aéroport international d'Oran. 

APN: 
La commission des Affaires étrangères
effectue une visite d'inspection à
l'aéroport et au port d'Alger

La Commission des Affaires étrangères, de la Coopération et de l'Emigration de l'Assemblée
populaire nationale (APN) a effectué ce samedi une visite d'inspection à l'aéroport interna-
tional d'Alger, Houari Boumediene et au port d'Alger pour s'enquérir des conditions
d'accueil des membres de la Communauté nationale établie à l'étranger.

ALGÉRIE-QATAR
L'ambassadeur
du Qatar salue le
rôle de l'Algérie
dans la
résolution des
conflits par les
voies pacifiques

L'ambassadeur de l'Etat du
Qatar à Alger,   Ibrahim Bin
Abdulaziz Al-Sahlawi a salué,
hier à Alger, le rôle de   l'Algérie
dans le rapprochement des vues
entre les parties en conflit,   ainsi
que son appel à des solutions
pacifiques, a indiqué un commu-
niqué de   l'Assemblée populaire
nationale (APN). 

Lors d'une audience que lui a
accordée le président de l'APN,
M. Said   Bouhadja, M. Al-Sahlawi
a salué «la position impartiale et
constante de   l'Algérie, qui
rejette l'intervention étrangère
dans les affaires internes   des
pays, ainsi que les relations his-
toriques qui unissent les peuples
des   deux pays».   

Le président de l'APN a, pour
sa part, rappelé la position
«constante de   l'Algérie qui
rejette l'intervention dans les
affaires internes des pays,   ainsi
que son appui à faire prévaloir le
dialogue pour résoudre les
crises».   L'audience a été une
occasion pour passer en revue «
l'état et les   perspectives des rela-
tions bilatérales, d'autant que
l'accent a été mis sur   la nécessité
de relancer la coopération parle-
mentaire, relever le niveau   des
échanges économiques et encou-
rager l'investissement». 

ELECTRICITÉ: 
L'Algérie et le
Maroc
approvisionnero
nt la Tunisie
pour une
capacité de 300
MW  

Le P-dg de Sonelgaz, Mohamed
Arkab, a indiqué  hier à Alger qu'un
accord avait été signé entre son
groupe, l'Office   marocain de
l’électricité et de l’eau potable
(ONE) et la Société   tunisienne de
l’électricité et du gaz (STEG) pour
approvisionner la Tunisie   en élec-
tricité.    

Cet accord a été conclu vendredi
dernier en Tunisie et porte sur la
fourniture de 200 à 300 Megawatts
(MW) par l’Algérie et le Maroc pour
permettre à la Tunisie de faire face
à sa demande en cette énergie, a-t-
il   souligné lors d'une conférence
de presse tenue à l'issue d'une ren-
contre   avec les entreprises natio-
nales spécialisées dans la réalisa-
tion des   réseaux électriques.
Questionné sur les activités de
Sonelgaz en Libye, M. Arkab a pré-
cisé   qu'il s'agissait surtout de la
maintenance des équipements
électriques de   ce pays. 

Il a aussi avancé que l'Algérie a
un projet de partenariat avec ce
même   pays pour la production de
l'électricité en Libye.

APS

GENDARMERIE NATIONALE 
Installation du Commandant 
du 6e Commandement régional de la GN 

Le général Ghali Belkecir,
commandant de la Gendar-
merie nationale a supervisé,
hier à Tamanrasset, la céré-
monie d’installation du co-
lonel Kendoussi Abdelkader,
en tant que commandant du
6e Commandement régional
de ce corps, en remplacement
du Général Remli Abdelkrim,
indique un communiqué du
ministère de la Défense na-
tionale. 

"Conformément au Décret

présidentiel du 12 juillet 2018,
et en exécution du plan de
mutation pour l’année 2018,
le Général Ghali Belkecir,
Commandant de la Gendar-
merie nationale a supervisé,
aujourd’hui 15 juillet 2018, au
nom de Monsieur le Général
de Corps d’Armée, vice-mi-
nistre de la Défense nationale,
Chef d’Etat-Major de l’ANP,
la cérémonie d’installation
du Colonel Kendoussi Abdel-
kader, en tant que Comman-

dant du 6ème Commande-
ment régional de la Gendar-
merie nationale à Tamanras-
set, en remplacement du Gé-
néral Remli Abdelkrim", pré-
cise la même source. 

A l’entame, le Comman-
dant de la GN a été reçu par
le Général-major Meftah
Souab, Commandant de la
6ème Région militaire, pour
se rendre ensuite au siège du
6ème Commandement régio-
nal de la GN afin de procéder

à la cérémonie de passation
de l’étendard du 6ème Com-
mandement Régional de la
Gendarmerie Nationale, en
présence d’officiers et de ca-
dres de la Région. 

A l’issue, le Général, Com-
mandant de la GN a inspecté
les différentes infrastructures
du 6ème Commandement ré-
gional de la Gendarmerie na-
tionale à Tamanrasset,
conclut le communiqué. 

MÉDIAS 
Décès de l’ancien journaliste de l’APS Abdelhadi Merad

L’ancien journaliste de l’Agence Al-
gérie presse service (APS) Abdelhadi
Merad est décédé hier à Alger à l’âge de
76 ans, des suites d’une longue maladie,
a appris l’APS auprès d'un proche du
défunt. 

Abdelhadi Merad est décédé dans la
matinée à l’hôpital Salim-Zemirli à El
Harrach, a précisé son frère, Abdrezzak
Merad Rédacteur en chef de la coordi-

nation d’Annaba de l’APS, feu Merad
était correspondant de presse à Madrid
(Espagne) et New York (Etats-d’Unis). 

Le défunt, également ancien colla-
borateur à la revue El Djeich, avait rejoint
l'APS dans les années 1960, où il a travaillé
dans plusieurs services avant d’occuper
le poste de correspondant de l’APS, dans
les années 1980, à Madrid et New York,
successivement. 

En 1990, le défunt avait rejoint la
coordination d’Annaba avant sa mise à
la retraite en 2006. 

Toujours souriant, Abdelhadi Merad
était apprécié par tous ses collègues
pour ses qualités tant morales que pro-
fessionnelles. 

Le défunt a été inhumé hier après la
prière d’El Asr, au cimetière de Oued
Romane à Alger. 

PARTIS 
Nouara Saâdia Djaâfer plaide pour le renforcement 
du rôle de la femme dans la vie politique

La membre du bureau po-
litique du parti du Rassem-
blement nationale démocra-
tique (RND), Nouara Saâdia
Djaâfer, a plaidé dimanche à
Batna en faveur du renforce-
ment du rôle de la femme
dans la vie politique. 

Au cours d’une conférence
régionale sur "les méca-
nismes d’insertion et de ren-
forcement de la place de la
femme dans le partie rassem-
blant les militantes des wi-

layas de Batna, Khenchela,
Oum El Bouaghi et Tébessa,
l’intervenante a insisté sur
"la nécessaire présence sur
le terrain des femmes au côté
de la société civile et des ci-
toyens pour mieux connaitre
leurs préoccupations et
£uvrer à leur prendre en
charge à travers des assem-
blées élues des communes,
de wilayas et nationale". Les
femmes militantes ont besoin
de connaitre les mécanismes

légaux et les préoccupations
de la société pour assumer
pleinement et efficacement
leurs tâches dans leurs cir-
conscriptions, a ajouté Mme
Nouara, coordinatrice pour
les affaires de la femme au
RND, soulignant l’importance
pour elles d’avoir des rapports
de confiance avec les citoyens
et les médias. Evoquant les
acquis politiques, profession-
nels et sociaux des femmes
en Algérie, elle a relevé que

son parti £uvre à "avoir des
racines profondes au sein de
la société" et a rappelé que
cette rencontre est la troi-
sième du genre à l’Est du pays
après celles de Sétif et
Constantine et sera suivie par
une autre le 21 juillet à An-
naba. La rencontre a égale-
ment donné lieu à une com-
munication sur le potentiel
d’utilisation positive des ré-
seaux sociaux par les mili-
tantes présentes. 



Lundi 16 juillet 20184 DK NEWS ACTUALITÉ

TOURISME
Le complexe
touristique 
«Les Sables d'or»
sera prêt avril 2019 

Le ministre du Tourisme et de l'Arti-
sanat, Abdelkader Benmessaoud, a an-
noncé samedi à Alger que les travaux de
réhabilitation et de modernisation du
complexe touristique «Les Sables d'Or»
(Zeralda) seront achevés avril 2019.

Lors d'une visite d'inspection et de tra-
vail dans ce complexe,  le ministre a af-
firmé que «les travaux de réhabilitation
et de modernisation de ce complexe qui
comprend  200 chambres et près de 400
lits,  seront achevés avril prochain», pré-
cisant que la durée de ces travaux, lancés
depuis trois (03) mois, est estimée de 15
mois. M. Benmessaoud a saisi cette occa-
sion pour s'assurer de la mise en £uvre
de la convention signée juin passé  entre
le Groupe Hôtellerie, Tourisme et Ther-
malisme (HTT), la Fédération nationale
des Hôteliers algériens et l'Union générale
des travailleurs algériens (UGTA). Une
convention qui permet, selon le ministre,
aux adhérents de l'UGTA de bénéficier
d'une remise allant jusqu'à 50%  sur les
tarifs adoptés actuellement par le com-
plexe. A ce propos, le premier responsable
du secteur a indiqué que près de 40 fa-
milles avaient bénéficié à ce jour de cette
convention, révélant que 10.000 familles
séjournent actuellement dans des hôtels
à l'occasion de la saison estivale.

S'agissant des prix de séjour aux com-
plexes touristiques et hôtels, le ministre
a fait état d'une baisse de 30 à 40%. Pour
sa part, le PDG du groupe HTT, Lazhar
Bounafaa a affirmé à l'APS que 72 hôtels
relevant du groupe seront restaurés en
2019, ce qui donnera un nouvel élan au
tourisme en Algérie, ajoutant que le
groupe dispose d'une capacité d'accueil
de 35.000 lits. La convention permet aux
adhérents de  l'UGTA de bénéficier des
réductions allant jusqu'à 4500 DA sur les
tarifs adoptés par les hôtels du groupe
HTT, a rappelé son PDG.

ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR 

M.Hadjar : «Promouvoir l'enseignement
des mathématiques en Algérie »
Le ministre de l’enseignement supérieur et de la recherche scientifique Tahar Hadjar a souligné
hier à Mostaganem la nécessité de promouvoir en Algérie l’enseignement des mathématiques.

Intervenant en ouverture
du 70ème congrès de la Com-
mission internationale pour
l’étude et l’amélioration de
l’enseignement des mathé-
matiques, le ministre a in-
sisté sur le «développement
des méthodes d'enseigne-
ment des mathématique et
l'encouragement des étu-
diants à opter pour cette
science fondamentale». Une
cinquante d’experts venus
de 25 pays participent à ce
rendez-vous scientifique
abrité par l’université Abdel-
hamid Benbadis de Mosta-
ganem. Dans ce contexte, M.
Hadjar a rappelé que son dé-
partement a permis aux ba-
cheliers de la série mathé-
matiques d’accéder à toutes
les branches et spécialités
universitaires. «Nous oeu-
vrons à revoir les méthodes
d’orientation des étudiants
afin de les encourager à opter
pour cette science», a-t-il in-
diqué.

«Nous déployons égale-
ment des efforts pour assurer
une formation adéquate et
de qualité aux formateurs,
au niveau des universités du
pays et des écoles supérieures
des enseignants en assurant
les méthodes et les moyens
pédagogiques les plus mo-
dernes», a encore assuré le
ministre. Pour sa part,
Cheikh Khaled Bentounès,
président de l’Association in-
ternationale soufie Alawia
(AISA), initiatrice de cette
manifestation, a affirmé que
ce colloque est une occasion
idoine pour tisser et renfor-
cer les relations entre les dif-

férents pays du monde, mu-
tualiser les capacités et les
énergies de chaque pays afin
d’échanger les connaissances
et les expériences dans le but
de développer la société de
demain, celle du vivre en-
semble dans la paix. «Ce col-
loque nous interpelle à sou-
lever la question de la rela-
tion des mathématiques avec
le vivre ensemble, surtout
que cette science est présente
dans tous les domaines et or-
ganise notre vie sans qu’on
s’en rende compte», a-t-il
précisé, estimant que «le défi
de cette rencontre est d’ini-
tier une méthodologie de la
vie, une vision d’unificatrice
d’une pédagogie, basée sur
le modèle du vivre et travail-
ler ensemble». Les partici-
pants ont appelé, lors de cette
rencontre, «à porter l’idée
de la paix et de l’espoir et la

diffuser à une large échelle
dans les universités et dans
tous les pays afin d’initier et
d'impulser une nouvelle dy-
namique du vivre ensemble
qui se développe de jour en
jour».

Ce congrès international,
organisé pour la première
fois hors du continenteuro-
péen, s’inscrit dans le cadre
des festivités de l’Algérie
marquant la journée mon-
diale du vivre ensemble (16
mai). Placée sous le thème :
«Mathématiques et vivre en-
semble». La rencontre enre-
gistre la participation de 110
inspecteurs du secteur de
l’éducation nationale. Plu-
sieurs thématiques seront
abordées lors de ce congrès
comme «Mathématiques et
vivre ensemble», «Mathéma-
tiques et développement du-
rable», «Les mathématiques

et les autres sciences», «Ma-
thématiques transfron-
tières». La CIEAEM travaille,
depuis sa création, à amé-
liorer la qualité de l’ensei-
gnement et de l’apprentis-
sage des mathématiques, su-
jet qui interpelle les respon-
sables du secteur confrontés
à un «inquiétant décrochage»
des élèves en ce qui concerne
les mathématiques.

Les organisateurs souli-
gnent que les participants
mettront en exergue, lors de
ce congrès, l’apport des sa-
vants musulmans au déve-
loppement des mathéma-
tiques au 9ème siècle de l’ère
chrétienne dans les do-
maines de l’algèbre, de la
géométrie, des algorithmes
et de la conception des chif-
fres, fondements du déve-
loppement scientifique et
technologique actuel.

«Création d'une école supérieure des mathématiques 
à Béjaia début 2019»

Le ministre de l’Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scientifique, Tahar
Hadjar a annoncé hier à Mostaganem la
création d’une école supérieure des ma-
thématiques à Amizour, dans la wilaya de
Béjaïa, au début de l’année prochaine.

A l’ouverture des travaux du 70e congrès
de la Commission internationale pour
l’étude et l’amélioration de l’enseignement
des mathématiques, le ministre a indiqué
que la création de cette nouvelle école
scientifique est une reconnaissance à la
ville de Béjaïa, pôle de rayonnement et de
développement des sciences mathéma-
tiques aux 12 et 13èmes siècles.

«La création de cette école répond aux
doléances du corps universitaire et de la
recherche scientifique. Elle permettra

d’encourager les étudiants à s’orienter
vers cette spécialité, de créer un référent
national de cette science et d’exploiter
l’espace universitaire existant à Amizour
qui dispose d’équipements inexploités»,
a ajouté le ministre.

Sur le choix de la wilaya de Bejaïa à
abriter cette école, Tahar Hadjar a souligné
que cette ville a été «la destination d’étu-
diants en quête du savoir, des beaux-arts
et surtout de la science des mathématiques,
à l’exemple de l’Italien Léonardo de Pise
qui a enseigné cette science et découvert ,
pour la première fois à Bejaïa, le calcul et
les chiffres arabes au 12ème siècle, pour
les diffuser en Europe».

Le ministre a rappelé que «l’histoire
nous rapporte la contribution de notre

pays au développement de cette science
durant l’époque musulmane à travers un
bond qualitatif dont ont contribué des
villes algériennes notamment Tiaret, Be-
jaia, Tlemcen, Constantine, Annaba et
Oran, cités du savoir dont la production
prolifique a marqué des siècles en Maghreb
arabe et en Europe». Cette période a connu,
selon le ministre, de savants notoires
comme Ibn Marzouk (1364), Mohamed
Benbrahim Abili (1456), AbouAbdellah
Chérif, connu sous le nom El Gharbi
(14ème siècle), Ibn Gounfoud El Kassentini
(1406), El Habbak Tilimssani (1463) et au-
tres érudits. Leurs £uvres en algèbre, cal-
culs, astronomie et autres sciences sont
toujours enseignées à ce jour, dans les
écoles et universités.

Le ministre de l’enseignement supérieur et de la recherche
scientifique, Tahar Hadjar, a souligné hier à Mostaganem, que
l’Etat poursuivra son soutien à la politique de gratuité de l’en-
seignement. «Il n’y a actuellement aucune réflexion sur un chan-
gement dans cette politique de soutien à la gratuité de l’ensei-
gnement, même s’il y avait une réflexion en termes d’amélioration
de ce soutien», a assuré le ministre lors d’un point de presse,
tenu en marge de l’ouverture du 70ème Congrès international
sur les mathématiques. «La gratuité de l’enseignement ne signifie
pas seulement la possibilité de s’inscrire aux universités et aux

différentes écoles sans verser des droits financiers. Elle signifie
également garantie et disponibilité de toutes les conditions liées
à l’enseignement comme les £uvres universitaires, l’octroi de
bourses aux étudiants, le transport, la restauration, l’hébergement
et la couverture sanitaire», a poursuivi M. Hadjar. Il a rappelé
que «ces £uvres universitaires dont bénéficient les étudiants
dans le cadre de la politique sociale de l’Etat diffèrent d’une spé-
cialité à une autre. Elles coûtent annuellement plus de 700.000
DA par étudiant».  

«L’Etat poursuivra son soutien à la politique de gratuité 
de l’enseignement »

MILA : 
Production de 2,77
millions de quintaux
de céréales  

Une production de 2,77 millions de
quintaux de   céréales a été réalisée
dans la wilaya de Mila depuis le lan-
cement de la   campagne moissons-
battages, a indiqué hier le directeur
des services   agricoles (DSA) Mes-
saoud Benderidi.  Cette récolte a été
réalisée sur une surface de 70.055
hectares parmi une   superficie glo-
bale de 109.724 hectares cultivés, a
précisé à l’APS le même   responsable,
ajoutant que 2,22 millions de quin-
taux ont été collectés à   travers les
points de stockage de la coopérative
des céréales et des   légumes secs
(CCLS).  Le rendement moyen par
hectare de cette production, toutes
espèces   confondues est estimé à 30
quintaux, selon le même responsa-
ble.  La récolte enregistrée jusqu’à
présent est jugée "record", a indiqué
M.   Benderidi qui prévoit une pro-
duction importante qui pourra dé-
passer les   prévisions (plus de 2,600
millions quintaux), soit le double de
la récolte   de l’année dernière.  La
surface des légumes secs qui a fait
l’objet de moissons a atteint 4.240
hectares sur 5.476 hectares cultivés
avec la récolte de 54.700 quintaux
dont 35.500 quintaux de lentilles
réalisés sur une surface de 2.950
hectares parmi la superficie globale
de 3.058 hectares réservés à ce type
de production, ajoute la même
source.  

APS
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CARTE CHIFA: 
Déficit de plusieurs
milliards de centimes
pour la CNAS d'Alger

Les services de l'Agence d'Alger de la Caisse na-
tionale des Assurances sociales des travailleurs sa-
lariés (CNAS), ont enregistré durant le premier se-
mestre de 2018, un déficit de «10 milliards de cen-
times», en raison de «l'utilisation abusive de la carte
Chifa», a indiqué hier le directeur de l'agence de la
CNAS d'Alger, Mahfoudh Idris.

M. Idris a également affirmé, dans une déclaration
à la presse à l'occasion des Journées portes ouvertes
sur l'utilisation frauduleuse de la carte Chifa, qu'un
déficit d'un 1,700 milliard de centimes a été enregistré,
au niveau de la même age ce, en raison de «l'utilisation
frauduleuse» de la carte Chifa, notamment pour
l'achat du médicament «Lyrica»,

Il a souligné, en outre, que 1500 cartes chifa ont
été gelées durant le premier semestre de 2018 dans
la wilaya d'Alger, en raison de l'utilisation abusive
de cette carte qui a causé au trésor, un déficit de 10
milliards de centimes.

53% de cette somme a été récupérée, soit plus de
5 millions de DA, a indiqué le même responsable
qui a cité un autre déficit de 1,7 milliard de centimes,
lié à deux affaires criminelles qui sont devant la
justice et qui concernent antidouleur Lyrica,  utilisé
comme psychotrope. Plus de 50.000 messages écrits
ont été adressés aux assurés qui avaient abusé de
leurs cartes, afin qu'ils règlent leur situation, et des
mesures de facilitations ont été prises aux profit
des personnes à faible revenus pour régler leur si-
tuation par facilité, a ajouté le directeur de l'agence
de la CNAS d'Alger, soulignant que grâce à cette
opération, 5 millions de dinars ont été récupérés de
janvier 2018 au 31 mai en cours. Dans le cadre de la
modernisation de l'agence d'Alger, relevant de la
CNAS, «les assurés qui font des dépassements seront,
désormais, informés par SMS».

Afin d’éviter l’utilisation frauduleuse de la carte
Chifa, le responsable a appelé les pharmaciens à
«restituer la carte Chifa à leurs titulaires après
l’achat des médicaments et à ne pas laisser cette
dernière à la pharmacie quelles que soient les cir-
constances, car cette situation peut occasionner
l’utilisation frauduleuse de cette carte».

«En cas de perte de la carte Chifa, le titulaire doit
informer les services de la CNAS en vue d'éviter une
éventuelle utilisation frauduleuse par des tiers», a-
t-il dit.

M. Idris a fait état d'«études en cours d'élaboration
visant à trouver des solutions adéquates pour éviter
de laisser ces cartes au niveau des pharmacies
quelles qu'en soient les raisons». Il a rappelé que
cette campagne de sensibilisation et les portes ou-
vertes organisées au niveau du centre payeur de
Didouche Mourad et ceux de Bab El Oued, de Hassen
Badi ainsi que de la Cnas (agence d'Alger), visent à
sensibiliser les assurés sur l'utilisation rationnelle
et non abusive de cette carte.

L'agence d'Alger a délivré 879322 cartes Chifa, a-
t-i fait savoir, soulignant que plus de 47.346 cartes
n'ont pas été retirées par leurs titulaires, dont 29.717
concernent des étudiants universitaires. Le directeur
de l'Agence d'Alger a estimé que l'utilisation frau-
duleuse de la carte Chifa par certains inconnus se
faisait avec la complicité de certains pharmaciens
(sur un total de 317 pharmacies, il existe un ou deux
cas frauduleux enregistrés).

A ce propos, il a souligné que la Cnas a organisé
la semaine passée une rencontre avec le Syndicat
des pharmaciens d'officines avec qui il a relevé que
certains pharmaciens ne respectent pas les dispo-
sitions de l'article 15 prévu dans la convention
conclue entre les parties, et ils ont convenu de l'im-
pératif de dénoncer ces comportements à l'origine,
dans certains cas, de l'utilisation frauduleuse de la
carte Chifa. D'autres rencontres sont attendues avec
le Syndicat des pharmaciens pour examiner les pro-
blèmes liés à la carte Chifa, a annoncé le même res-
ponsable, ajoutant qu'«il sera procédé prochainement
à l'activation de la carte Chifa au niveau des phar-
macies en vue d'y faciliter l'utilisation par les assu-
rés.

Il a rappelé, par ailleurs, que l'Algérie a accordé
des cartes Chifa aux citoyens vulnérables (sans
revenu financier). Ces Journées portes ouvertes sur
l'utilisation frauduleuse de la carte Chifa ont été or-
ganisées dans le cadre de la campagne de sensibili-
sation sur l'utilisation rationnelle et non abusive
de la carte (du 11 au 31 juillet). 

APS

«Il y a des efforts très importants
à faire en matière d'économie de
l'eau dans l'agriculture, un secteur
gros consommateur d'eau en Algé-
rie avec 70% de la consommation
au niveau national», précise-t-il.

Selon le même responsable, la
consommation en eau dans le sec-
teur agricole est d'environ 7 mil-
liards de m3 en moyenne annuelle,
sachant que la consommation glo-
bale nationale (consommation de
la population en eau potable, les
besoins des secteurs industriel et
agricole) est de 10,6 milliards de
m3/an.

«Si nous faisons des économies,
ne serait-ce que de 10% du volume
global mobilisé pour l'agriculture,
nous récupérerons 700 millions de
m3, alors que des économies de
20% permettraient de récupérer 1,4
milliard de m3, permettant d'ali-
menter la moitié de la population
algérienne», avance M. Bougue-
roua.

En terme de superficie plantée,
ces volumes récupérables pour-
raient irriguer 300.000 ha de terres
plantées supplémentaires, soit 30%
de la surface totale irriguée.

Pour ce faire, le même respon-
sable évoque le renforcement des
systèmes économisateurs d'eau tels
le goutte-à-goutte et l'aspersion, et
ce, en parallèle à la modernisation
de l'agriculture. «Ceci est un volet
très important et nous sommes en
train de travailler avec le ministère
de l'Agriculture et des résultats exis-
tent déjà», selon lui.

A ce propos, il indique que la
superficie irriguée par les moyens
économisateurs d'eau était à peine
de 90.000 ha en 2000 pour passer
actuellement à 600.000 ha. Mais
ces 600.000 ha ne représentent que
50% de la superficie irriguée alors
que les 50% restants utilisent encore
les systèmes traditionnels lesquels
gaspillent d'énormes volumes d'eau,
relève-t-il. «Nous avons tracé des
objectifs pour 2022-2025 qui de-
vraient permettre de généraliser
les systèmes économisateurs d'eau,

notamment en raison des périodes
de sécheresse que connait le pays,
et des changements climatiques»,
fait-il valoir.

Par ailleurs, cette reconversion
du caractère classique de l'irrigation
vers un système moderne moins
«vorace» en eau passe également
par la mobilisation de l'eau non
conventionnelle à travers le dessa-
lement de l'eau de mer et la réuti-
lisation des eaux usées épurées. A
travers le parc de station d'épuration
que le pays possède, 400 millions
de m3/an d'eau sont produits à
l'heure actuelle. Une multiplication
de ces stations permettrait d'attein-
dre, progressivement, les 600 mil-
lions m3/an et même un (1) milliard
de m3/an.

Des actions de sensibilisation des
citoyens pour l'économie de l'eau

potable
Par ailleurs, des actions institu-

tionnelles ont également été enga-
gées par le ministère des Ressources
en eau à travers notamment
l'Agence nationale de gestion inté-
grée des ressources en eau (AGIRE)
qui £uvre à sensibiliser les citoyens
pour les intégrer aux efforts fournis
pour l'économie de l'eau. Dans ce
sens, le Directeur général d'AGIRE,
Mohamed Deramchi, explique à
l'APS que ce concept de sensibili-

sation et de communication a été
introduit en Algérie dans le secteur
des ressources en eau depuis le
sommet de la terre de Rio (Brésil)
en 1992. Depuis, le pays a mis en
place des outils pour la gestion in-
tégrée de la ressource.

Selon les termes du Sommet de
Rio, la gestion intégrée de la res-
source en eau est basée sur quatre
points: la planification, la mise en
place d'un système d'information,
la concertation entre les différents
acteurs et la communication et la
sensibilisation, détaille-t-il. En
terme de sensibilisation et la com-
munication, AGIRE £uvre à faire
connaitre aux citoyens l'ensemble
des étapes du cycle que l'eau potable
opère avant de parvenir au robinet
en vue de les amener à réaliser l'im-
portance de sa préservation.

«Nous axons notre programme
de communication à travers l'en-
semble des catégories de la popu-
lation, au niveau des écoles, des ly-
cées, des universités, des colonies
de vacances, des associations, des
mosquées (à travers les imams) et
aussi au niveau des industriels et
des agriculteurs», selon lui.

Il y a également la sensibilisation
à travers le site web et Facebook
pour rester en contact avec l'usager
et l'inciter à économiser cette den-
rée précieuse. 

AGRICULTURE

Près de 70% de la
consommation d'eau
accaparés par l'agriculture
L'agriculture absorbe annuellement près de 70% de l'ensemble des volumes

d'eau consommés au niveau national, alors que des systèmes d'irrigation
alternatifs permettraient d'en faire d'importantes économies, a indiqué le

Directeur de l'alimentation en eau potable auprès du ministère des Ressource
en eau, Omar Bougueroua, dans un entretien accordé à l'APS.

La facturation men-
suelle de la consomma-
tion en électricité sera
instaurée dans trois (3)
ans, a indiqué hier à Al-
ger le P-dg de Sonelgaz,
Mohamed Arkab. Ce
changement dans la pé-
riodicité de la facturation
de la consommation élec-
trique, qui est actuelle-
ment trimestrielle, fera
partie du nouveau sys-
tème de gestion des
clients, a-t-il expliqué
lors d'une conférence de
presse tenue à l'issue

d'une rencontre avec les
entreprises nationales
spécialisées dans la réa-
lisation des réseaux élec-
triques. A ce propos, il a
avancé que cette nouvelle
périodicité sera appli-
quée progressivement en
commençant par la fac-
turation bimensuelle, a-
t-il précisé.

Interrogé sur une
éventuelle révision des
prix de l'électricité, le
premier responsable de
Sonelgaz a affirmé
qu'avant toute augmen-

tation, il sera procédé,
d'abord, par la  réalisa-
tion d'une étude d'impact
des coûts «pour pouvoir
adapter les prix au niveau
de vie des citoyens».
Concernant les dom-
mages subis par les ap-
pareils électriques et
électroniques des mé-
nages suite aux coupures
d'électricité, le même
responsable a fait savoir
que son groupe avait dé-
dommagé de nombreux
citoyens: «Nous avons des
procédures pour le rem-

boursement des clients
pénalisés par les
pannes». Il a, cependant,
fait valoir, que les cou-
pures d'électricité se pro-
duisaient de moins en
moins grâce au dévelop-
pement du plan de trans-
port et de distribution de
l'électricité de Sonelgaz.
Même lors des interrup-
tions électriques, Sonel-
gaz dispose d'un système
d'intervention rapide qui
permet de réduire le
temps des coupures, se-
lon lui. 

CONSOMMATION ÉLECTRIQUE: 
La facturation mensuelle effective 
dans trois ans (P-DG Sonelgaz)
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ALGÉRIE-NIGER 
Début des travaux de la 6e session 
du Comité bilatéral frontalier algéro-nigérien

La rencontre est présidée par le mi-
nistre de l'Intérieur, des Collectivités lo-
cales et de l'Aménagement du territoire,
Noureddine Bedoui et le ministre d'Etat
nigérien, ministre de l'Intérieur, de la
Sécurité publique, de la décentralisation
et des affaires coutumières et religieuses,
Mohamed Bazoum. 

Lors de cette session un groupe de
travail, composé de représentants de la
direction générale de l'aménagement et
de l'attractivité territoriale et de l'Agence
nationale à l'aménagement et à l'attrac-
tivité territoriale et les instances homo-
logues au Niger, sera installé. 

Ce comité aura à traiter, outre les mis-
sions ayant trait au développement so-
cioéconomique au niveau des régions
frontalières, les questions liées à la sé-
curité et à la circulation des personnes
notamment la sécurisation des zones
frontalières, le renforcement des relations
entre les services de sécurité des deux
pays, le renforcement de la lutte contre
la criminalité sous toutes ses formes, la
facilitation de la circulation des personnes
et des biens dans le cadre légal et de pré-
venir l'immigration clandestine. 

Peu avant la réunion du comité bila-
téral, M. Bedoui s'est entretenu avec son
homologue nigérien sur les points inscrits
à l'ordre du jour de cette session ainsi
que sur la coopération bilatérale. 

Le Comité bilatéral frontalier a été
créé conformément au protocole d’accord
du 30 octobre 1997 à Alger, en vue de
renforcer la coopération au niveau des
villes frontalières et ce, à travers la pro-
motion des échanges notamment dans
le domaine de la coopération sécuritaire
au niveau des frontières, la mobilité des
personnes et l’immigration clandestine,
la coopération économique dans toutes
ses dimensions particulièrement en ma-
tière de développement durable et la coo-
pération socioculturelle. 

Les travaux de la 5ème session du Co-
mité, tenus fin juillet 2015 à Niamey, ont
abouti à la mise en place de mécanismes
de mise en £uvre des recommandations
issues des différentes sessions, dont un
organe de «veille et de suivi». 

Il s'agissait notamment de renforcer
des actions communes en vue de juguler
le phénomène de l’immigration illégale,
l’inspection et l’entretien de la bande
frontalière, le renforcement des moyens
de lutte contre la contrebande et l’insé-
curité ainsi que l’occupation rationnelle
de l’espace et l’organisation de patrouilles
simultanées, coordonnées au niveau des
frontières communes avec des points de
jonction pour l’échange d’informations. 

Il était question également de l’inten-
sification des échanges de personnels
entre les responsables des régions et les

wilayas frontalières et la dynamisation
de la coopération décentralisée entre les
collectivités des régions frontalières no-
tamment par des visites des différents
responsables. 

Pour les autorités algériennes, la zone
frontalière entre les deux pays constitue
«un pont pour la promotion de l'amitié,
de la fraternité, de la coopération et de
la complémentarité, mais elle fait face à
des contraintes sécuritaires multiples,
dues essentiellement à la présence de

groupes terroristes qui s’alimentent des
fléaux connexes dont en particulier le
narcotrafic». 

L'Algérie accorde un «intérêt particu-
lier» à la sécurisation de ces zones pour
les mettre à l’abri des réseaux terroristes
et criminels notamment à travers le ren-
forcement de la coopération bilatérale
dans le domaine militaire et sécuritaire
afin de d'instaurer un climat propice
pour leur développement socio-écono-
mique durable. 

Le ministre de l'Intérieur, des
collectivités locales et de l'Amé-
nagement du territoire, Noure-
dine Bedoui a déclaré, hier à Al-
ger, que l'Algérie qui «a toujours
su endiguer le phénomène de
la migration clandestine est
confrontée, aujourd'hui, à une
campagne de critiques infon-
dées». 

Dans son allocution à l'ou-
verture des travaux de la 6ème
session du Comité bilatéral fron-
talier algéro-nigérien (CBF) au
Centre international des confé-
rences (CIC) Abdelatif Rahal, M.
Bedoui a indiqué que «l'Algérie
qui a toujours su endiguer le
phénomène de la migration
clandestine est confrontée au-
jourd'hui à une campagne de
critiques non constructives et
infondées», soulignant que l'Al-
gérie «a toujours soutenu les
migrants africains et n'a ménagé
aucun effort, notamment au plan
humanitaire, pour leur prêter
aide et assistance». 

«Face au phénomène de la
migration clandestine qui a pris
de l'ampleur, les deux pays sont
appelés à conforter la coopéra-
tion bilatérale pour y faire face
et lutter contre les réseaux cri-
minels», ajoutant que «la proli-
fération notable de ce phéno-
mène devient inquiétante et
exige d'assurer davantage de
coordination, d'intensifier les
efforts pour lutter contre les ré-
seaux de traite humaine et lutter
contre le radicalisme et l'extré-
misme violent», a indiqué le mi-
nistre. 

Evoquant les relations bila-
térales algéro-nigériennes, M.
Bedoui a précisé que ces rela-
tions sont «stratégiques, impor-

tantes et historiques» et ont de
tous temps fait face aux «parties
malintentionnées qui mettent
en doute leur crédibilité», sou-
lignant que «leurs tentatives se-
ront toujours vouées à l'échec»
et que l'Algérie «restera toujours
fidèle aux valeurs de solidarité
et de coopération avec les frères
nigériens». 

La tenue de la 6ème session
du Comité bilatéral frontalier
«coïncide avec la poursuite de
la dégradation de la situation
sécuritaire dans l'ensemble de
la région du Sahel, ce qui re-
quiert l'intensification de la coo-
pération sécuritaire entre les
pays du Sahel dans le cadre du
Comité d`état-major opération-
nel conjoint (CEMOC)». 

L'Algérie accorde «un intérêt
particulier» à la sécurité et au
développement des régions fron-
talières communes, vu que les
défis et menaces dans ces ré-
gions, à l'instar du «terrorisme
et du crime organisé transfron-
talier et de l'immigration clan-
destine» nous imposent l'unifi-

cation de nos efforts pour im-
pulser une dynamique forte aux
mécanismes de coopération en-
tre les deux pays», a-t-il indiqué,
ajoutant que «le renforcement
de la coopération frontalière
constitue le moyen le plus effi-
cace pour relever le double défi
de «la sécurité» et du «dévelop-
pement». 

M. Bedoui a mis l'accent sur
l'importance de «diriger le sou-
tien du développement écono-
mique des zones frontalières
vers la structuration de leurs
potentialités de développement
internes», saluant «l'attention
particulière» accordée à ces
zones par le président de la Ré-
publique et le Gouvernement
qui «s'emploient activement à
mettre en place un plan d'action
pour leur développement et à
améliorer les conditions de vie
de leurs habitants tout en veillant
à traiter les dysfonctionnement
régionaux». 

A ce titre, le ministre de l'In-
térieur a appelé «à l'examen de
la possibilité d'établir des rela-

tions plus solides et plus diver-
sifiées entre les régions fronta-
lières et ce dans le cadre du ren-
forcement de l'intégration trans-
frontalière», affirmant que l'Al-
gérie «continue de prendre des
initiatives concrètes au niveau
africain et maghrébin dans le
but de faire de ses espaces fron-
taliers une source de res-
sources». 

Evoquant la 6e session, M.
Bedoui a souligné que cette der-
nière «se veut une occasion op-
portune afin de procéder à une
évaluation globale du progrès
réalisé dans l'exécution des re-
commandations adoptées lors
de la session précédente et d'élar-
gir les perspectives de la coopé-
ration frontalière», invitant les
experts des deux délégations «à
examiner les obstacles qui en-
travent ce qui a déjà été décidé
et à mettre en place un plan d'ac-
tion constructif, clair et réalisable
visant la sécurisation et le déve-
loppement de la zone frontalière
commune». 

Il a fait état, en outre, de la

création de deux groupes de tra-
vail lors de cette session dont le
premier sera chargé des question
sécuritaires et qui sera présidé
par le wali de Tamanrasset tandis
que le deuxième soumettra des
propositions pratiques sur les
questions relatives au dévelop-
pement au niveau de la bande
frontalière. 

Lors d'une conférence de
presse organisée en marge de
la réunion, le ministre de l'In-
térieur, des collectivités locales
et de l'Aménagement du terri-
toire a indiqué que de «nouveaux
mécanismes seront prochaine-
ment adoptés afin de garantir
la poursuite des efforts de la
commission et de veiller à ce
que les résultats soient positifs
à l'avenir». 

Pour rappel, les travaux de la
6ème session du Comité bilatéral
frontalier algéro-nigérien seront
clôturés lundi en présence des
ministres de l'Intérieur des deux
pays, par la lecture du commu-
niqué final. 

Les travaux de la 6ème session du Comité bilatéral frontalier algéro-nigérien (CBF) ont débuté hier au Centre
international des conférences Abdelatif Rehal (CIC) à Alger, pour discuter plusieurs dossiers relatifs au renforcement de la
coopération sécuritaire et socio-économique au niveau des zones frontalières.

MIGRATION CLANDESTINE: 
Bedoui : «L'Algérie fait face à une campagne de critiques infondées»

L'Algérie n'acceptera pas l'implantation
de centres pour les migrants clandestins, a
réaffirmé dimanche à Alger, le ministre de
l'Intérieur, des collectivités locales et de
l'Aménagement du territoire, Nouredine
Bedoui. 

L'Algérie a exprimé son refus d'ouvrir
sur son territoire des centres pour les mi-
grants clandestins. 

«Je pense qu'on a été clair», a indiqué M.
Bedoui dans une déclaration à la presse en
marge des travaux de la 6ème session du
Comité bilatéral frontalier algéro-nigérien

(CBF). Il a expliqué que la position algérienne
«est connue car elle a été affichée par le mi-
nistre des Affaires étrangères», relevant que
la position du gouvernement est «claire»
sur la question de la migration. M. Bedoui
a ajouté que «nous déployons beaucoup de
moyens et nous prenons beaucoup de me-
sures dans un cadre humanitaire conforme
aux valeurs universelles et internationales». 

«Il est exclu que l’Algérie ouvre une quel-
conque zone de rétention», avait affirmé en
juin dernier M. Messahel, au sujet de la
crise migratoire, soulignant à ce propos

que l’Algérie est confrontée aux mêmes
problèmes de l’Europe, dans une interview
à RFI. «Il est exclu que l’Algérie ouvre une
quelconque zone de rétention. Nous sommes
déjà confrontés aux mêmes problèmes.
Nous procédons à des reconductions, mais
nous le faisons selon des arrangements que
nous avons avec les pays voisins», avait in-
diqué le chef de la diplomatie algérienne,
soutenant que lorsqu’il s’agit de la migration
clandestine «il faut que les choses soient
bien comprises».

APS

Bedoui : «L'Algérie n'acceptera pas l'implantation de centres
pour les migrants clandestins»
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«L'évaluation de la mise en œuvre
des recommandations de la 5ème ses-
sion nous a permis de réaliser des pro-
grès substantiels dans certains do-
maines de coopération», a indiqué M.
Bazoum dans une allocution pronon-
cée à l'ouverture des travaux de la
6ème session du CBF. 

Il a relevé qu'en matière de coopé-
ration économique, des progrès ont
été enregistrés dans plusieurs do-
maines, notamment le démarrage des
travaux de construction de la voie Ar-
lit-Assamaka (255 km), la tenue de la
68ème session du comité de liaison
de la route Transsaharienne, le forage
de 12 ouvrages hydrauliques et le «pro-
grès significatif» dans la réalisation
de la dorsale transsaharienne de la
fibre optique sur 205 km. 

S'agissant de la sécurité, la libre cir-
culation des personnes et des affaires
consulaires, M. Bazoum a exprimé sa
«satisfaction» quant à la coopération
entre les Gendarmeries et les Polices
des deux pays, ajoutant que la coopé-
ration en matière d'entretien de bornes
frontalières avait permis la réalisation,
«avant délais», de 23 bornes de densi-

fications, une cartographie de la bande
frontalière et la réhabilitation de 12
bornes existantes. Evoquant les re-
commandations faites lors de la 5ème
session du CBF, M. Bazoum a mis en
avant les progrès réalisés, tout en sou-
lignant que «beaucoup reste à faire
avec de nombreuses autres recom-
mandations insuffisamment mises en
£uvre ou non exécutées». Pour le mi-
nistre d'Etat nigérien, il est important
d'envisager la prise d'un certain nom-
bre de mesures d'accompagnement
pour améliorer «notre performance
de mise en £uvre des recommandations
qui seront issues de la 6ème session». 

Il a suggéré, dans ce cadre, l'opéra-
tionnalisation du Comité de suivi entre
les deux pays et la rencontre de ses
membres tous les six mois pour faire
le point de la mise en œuvre des re-
commandations et proposer des me-
sures correctives, mettant l'accent sur
la nécessité de la création d'un cadre
d'échange et de concertation entre les
forces de sécurité intérieure et des
douanes des deux pays afin de «sti-
muler les différents éléments des zones
frontalières». 

«Ces quelques suggestions, avec
celles de la partie algériennes, contri-
bueront à imprimer un nouvel élan à
la dynamique de mise en £uvre des
décisions du comité et de lui permettre
d'atteindre les objectifs qui lui ont été
assignés par nos deux chefs d'Etat,
Mahamadou Issoufou et Abdelaziz
Bouteflika», a-t-il soutenu. 

Concernant la coopération dans les
domaines de la santé, de l'environne-
ment et du développement des zones
frontalières, M. Bazoum a relevé no-
tamment l'octroi par l'Etat algérien de
bourses aux étudiants nigériens, l'as-
sistance de solidarité de la partie al-
gérienne à travers des dons de produits
alimentaires, de fournitures scolaires
et de tentes au profits des populations
vulnérables des régions frontalières. 

M. Bazoum a par ailleurs, exprimé
ses remerciement à l'Algérie pour
«avoir contribué aux progrès réalisés
dans la mise en œuvre des recomman-
dations de la 5ème session du CBF»,
ajoutant que le Niger «est déterminé
à redoubler ses efforts pour permettre
à ce Comité de réaliser de plus grands
bonds en avant». 

Bazoum : «Des progrès
«substantiels» dans certains
domaines de coopération»

Le ministre de
l'Intérieur nigérien
salue l'expérience
algérienne en
matière de gestion
des affaires
religieuses et de
lutte contre le
radicalisme

Le ministre d'Etat nigérien, ministre de
l'Intérieur, de la Sécurité publique, de la
décentralisation et des Affaires coutumières
et religieuses, Mohamed Bazoum a salué,
hier l'expérience algérienne en matière de
«gestion des affaires religieuses et du culte
et de lutte contre la radicalisation», exprimant
son souhait de tirer profit de cette expérience. 

A l'issue de l'audience que lui a accordée
le ministre des Affaires religieuses et des
Wakfs, Mohamed Aïssa, le ministre nigérien
a indiqué que «l'Algérie dispose d'une ex-
périence pionnière en matière de gestion
de la pratique du culte et de lutte contre
l'extrémisme religieux, devenant ainsi «un
modèle pour le Niger qui £uvre actuellement
à élaborer un cadre législatif pour l'organi-
sation et l'encadrement de l'exercice des
rites religieux». 

Dans ce contexte, il ajouté que «compte
tenu des facteurs historiques et géogra-
phiques communs entre les deux pays «l'Is-
lam pratiqué au Niger est le même qu'en
Algérie, ce qui exige un travail bilatéral en
vue de préserver ce facteur principal de
l'identité nationale des deux pays». 

Pour sa part, M. Aïssa a mis en avant que
«l'expérience algérienne de la charte pour
la paix et la réconciliation nationale, une
expérience hors pair et le Niger devrait en
tirer profit», affirmant «la disponibilité de
l'Algérie à partager avec le Niger un Islam
modéré» pour coopérer avec cet Etat voisin
en matière de formation et d'encadrement
religieux». 

Rappelant que les deux pays ont été ex-
posés à une tentative de prolifération d'orien-
tations radicales, le ministre a affirmé que
«l'Algérie sera plus forte en ayant pour voisin
un Niger immunisé et à l'abri de toutes ten-
tatives de radicalisation». 

Pour rappel, le ministre nigérien est arrivé
à Alger samedi pour assister aux travaux de
la 6ème session du Comité bilatéral frontalier
algéro-nigérien (CBF) qui ont débuté di-
manche matin. 

Le CBF examinera, lors de cette réunion
de deux jours, des questions liées à la sécu-
risation des zones frontalières, au renfor-
cement des relations entre les services de
sécurité des deux pays et à la lutte contre la
criminalité ainsi qu'à la facilitation de la
circulation des personnes et la lutte contre
la migration clandestine. 

L'évaluation de la mise en œuvre des recommandations de la 5e session du Comité
bilatéral frontalier algéro-nigérien (CBF) a permis de réaliser des «progrès
substantiels» dans certains domaines de coopération entre les deux pays, a
soutenu hier le ministre d'Etat nigérien, ministre de l'Intérieur, de la Sécurité
publique, de la décentralisation et des Affaires coutumières et religieuses,
Mohamed Bazoum. 

Messahel évoque avec le ministre nigérien de
l'Intérieur les défis de la région du Sahel

Le ministre des Affaires
étrangères  a évoqué hier à Alger
avec le ministre d'Etat nigérien,
ministre de l'Intérieur, de la sé-
curité publique, de la décen-
tralisation et des Affaires cou-
tumières et religieuses, Moha-
med Bazoum, les défis auxquels
est confrontée la région du Sa-
hel. 

"Nous avons échangé les
points de vues sur les défis aux-
quels est confrontée notre ré-
gion. Nous sommes dans une
zone de grandes turbulences",
a déclaré M. Messahel à la presse
à l'issue de l'audience qu'il a ac-
cordée au responsable nigérien,
présent en Algérie dans le cadre

de la 6ème session du comité
bilatéral frontalier algéro-ni-
gérien. "Cette zone est confron-
tée à des défis majeurs : le ter-
rorisme, le crime organisé et la
migration clandestine", a sou-
ligné le ministre, relevant que
toutes ces questions ont fait l'ob-
jet d'un échange de vues entre
les deux parties. Face à ces defis,
l'Algérie et le Niger "doivent
coordonner leurs actions", a ex-
pliqué le ministre, précisant
que "cela se fait bien". M. Mes-
sahel a indiqué, par ailleurs,
avoir abordé avec M. Bazoum
le prochain sommet de l'Union
africaine que va abriter le Niger
en juillet 2019, estimant que "ce

rendez-vous sera un grand mo-
ment pour la mise en œuvre de
la Zone africaine de libre
échange (ZALE). 

"Nous espérons que d'ici le
rendez-vous de juillet 2019,
beaucoup de pays auront ratifié
l'accord portant création de la
ZALE. De son côté, M. Bazoum
a indiqué que le comité bilatéral
frontalier "est un cadre qui fait
partie des dispositifs mis en
place par la Haute commission
mixte algéro-nigérienne qui se
penche sur des questions très
pratiques concernant les zones
frontalières des deux pays".

APS
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ORAN : 
La nouvelle gare
des trains «grandes
lignes» inaugurée en
septembre prochain 

La nouvelle gare de trains «grandes lignes» d’Oran
devrait être inaugurée au début du mois de septembre
prochain, accusant ainsi un retard d’un peu plus d’un
mois sur les prévisions initiales, a-t-on appris dimanche
auprès de la direction régionale de la société nationale du
transport ferroviaire (SNTF).

Cette nouvelle infrastructure est une extension de l’ac-
tuelle gare. Elle s’étend sur une superficie de 75.000 m2.
Elle est réalisée sur une assiette appartenant à la SNTF
mais non exploitée jusque-là, a-t-on indiqué.

Les travaux de réalisation du nouveau bâtiment ont été
confiés à «EPE Rail Electric», une société par actions
relevant de la SNTF, selon Mekki Bachir, chef de division
au niveau de la direction régionale d’Oran. La durée des
travaux, lancés le 1er mars dernier, était fixée à quatre
mois, «sauf que certains problèmes ont été rencontrés
dans la foulée, ayant freiné la cadence du chantier», a
précisé ce responsable, évoquant, à titre d’exemple, le
poste de soulagement de Sonelgaz, implanté juste à l’entrée
de la nouvelle gare et qui gêne considérablement l’évolution
des travaux.

«On s’est entendu avec les services de Sonelgaz pour
déplacer ce poste, mais rien n’a encore été fait», a regretté
M. Mekki, qui a fait savoir également que des «modifications
s’étaient imposées en cours des travaux par rapport à
l’étude initiale, la même établie pour la réalisation de la
nouvelle gare des grandes lignes ferroviaires d’Alger».

La nouvelle gare des grandes lignes, implantée à Agha-
Alger a été inaugurée le 1er mai dernier, événement coïn-
cidant avec la mise en service du premier train rapide
«Coradia», assurant la ligne Alger-Oran. L’édifice a été
réalisé aussi par «EPE Rail Electric», a rappelé le même
responsable, soulignant que cette entreprise a réussi à
livrer le projet plus tôt que prévu, en livrant le chantier au
bout de 70 jours seulement.

La future nouvelle gare d’Oran sera mise en service au
profit des voyageurs à destination d’Alger, de Béchar et de
Saïda, a-t-on ajouté. 

AIN DEFLA : 
Remise de 110 logements de
fonction au profit des
enseignants de   l'université
Djilali-Bounaâma  

Cent dix (110)  logements de fonctions   ont été remis jeudi
au profit des enseignants de l'université  «Djilali   Bounaama»
à Khemis Miliana (Ain Defla) sous l'égide du ministre de
l'Enseignement supérieur et de la recherche scientifique,
Tahar Hadjar. 

Dans une déclaration à la presse à l'issue de sa visite d'ins-
pection et de   travail dans la wilaya de Ain Defla, le ministre a
assuré que la remise des   110 logements en faveur des ensei-
gnants de l'université de Djilali Bounaama   (dans le cadre
des 10.000 logements accordés par le président de la   Répu-
blique) leur permettra de passer une année universitaire
«stable et   confortable». 

M. Hadjar a inspecté, également, nombre de projets relatifs
à la   réalisation de structures pédagogiques et administratives
au niveau de la   même université y compris le projet de réa-
lisation du rectorat dont le taux   d'avancement a atteint 70%,
outre le projet de réalisations de 6000 places   pédagogiques
au niveau du pôle universitaire de Khemis Miliana dont le
taux   d'avancement est estimé entre 60 et 70%.  Aussi, le
premier responsable secteur a inspecté le projet de réalisation
de la bibliothèque universitaire au sein de la même université
dont les   travaux ont atteint les 70% tandis que le taux d'avan-
cement du projet de   réalisation du nouveau siège de la
direction des £uvres universitaires  a   touché les 80%.  S'ex-
primant à l'issue de cette visite, le ministre a fait savoir qu'en
prévision de la prochaines rentrée universitaire, 1.000 places
pédagogiques   ont été réceptionnées au niveau de l'université
de Djilali Bounaama à   Khemis Meliana sur un total de 6.000
places dont les travaux sont en cours.  «Nous avons constaté
des taux mitigés en matière de réalisation des   structures pé-
dagogiques qui devaient être réceptionnées cette année» a
expliqué M. Hadjar, ajoutant que «les travaux de réalisation
des structures   pédagogiques et ceux de la bibliothèque
centrale et des résidences   universitaires ont enregistré «un
grand avancement».  Concernant le siège du rectorat de l'uni-
versité Djilali Bounaama, le   premier responsable du secteur
a indiqué que les travaux étaient «en stade   avancé», ajoutant
que la réception de ce projet est prévue pour la   prochaine
rentrée universitaire.  

APS

Pas moins de 95
postes internes de pro-
motion dans onze (11)
grades de l’éducation
ont été ouverts au niveau
des établissements sco-
laires à travers la wilaya
de Laghouat, a-t-on ap-
pris dimanche auprès
de la direction locale du
secteur de l’éducation.

Ces postes, dont la
promotion s’effectue sur
concours oral, concerne
les directeurs d’écoles
primaires (14 postes), les
inspecteurs du palier

primaire (8 postes), les
inspecteurs d’enseigne-
ment moyen (8), les
conseillers pédago-
giques (45 postes), le
reste étant réparti sur
divers grades.

Les candidats rem-
plissant les conditions
requises pourront pren-
dre part au concours na-
tional ouvert pour 168
postes d’inspecteurs
d’éducation physique et
sportive en vue de
contribuer à la promo-
tion de la performance

pédagogique et admi-
nistrative.

Près de 1.126 admis
au concours écrit sont
attendus au concours
oral pour les grades de
professeurs du palier
primaire, 439 supervi-
seurs de l’éducation, 63
intendants, 120 conseil-
lers d’orientation sco-
laire et professionnelle,
a-t-on ajouté de même
source.

Il est relevé égale-
ment de l’ouverture, au
titre du nouveau recru-

tement, de 97 postes
dans les différents corps
et grades, dont celui
d’enseignant de langue
arabe du palier primaire
(12 postes), d’enseignant
de la langue française
du cycle primaire (35
postes) et d’enseignant
de la langue amazighe
du primaire (3 postes),
en plus des grades de
s o u s - i n t e n d a n t s ,
conseiller d’orientation
scolaire et profession-
nelle et d’attaché de la-
boratoire.

LAGHOUAT : 

Ouverture de 95 postes de promotion
interne dans le secteur de l’Education

D'autres projets de nature à améliorer la qua-
lité du service public ont été accordés à la wilaya
de Tamanrasset, en l'occurrence la réalisation de
nouvelles structures administratives visant le
rapprochement de l'administration des adminis-
trés, dont une annexe communale au quartier de
Matnatellet, une autre dans la localité de Ine-
zouane, dont les travaux sont à un stade avancé.
Celles-ci viennent renforcer une structure simi-
laire réceptionnée au village d'Indellak (60 km
Sud-est de Tamanrasset). Les efforts fournis dans
le cadre de l'amélioration du cadre de vie des ci-
toyens se sont poursuivis par le raccordement des
localités d'Indellak au réseau d'électrification,
l'électrification en cours des quartiers de Tin-Ta-
bourak et Tin-Tibaktine, ainsi que la réalisation
d'une bibliothèque rurale pour la localité d'Izerzi
(10 km Sud de Tamanrasset), en sus du lance-
ment d'un projet de réalisation, au quartier Ta-

haggart-Ouest, d'une agence postale dotée d'un
logement de fonction.

Ces opérations de développement ont profité
également à d'autres localités et hameaux, à l'ins-
tar de celles d'Inezouane qui s'est vue accorder
une salle polyvalente, une structure culturelle (en
cours de réalisation) et un foyer pour les jeunes.

Les localités de Tit et Tagrembait (40 et 14 km
de Tamanrasset) ont bénéficié, pour leur part,
d'un stade revêtu d'une  pelouse synthétique (Tit)
et d'une salle polyvalente pour Tagrembait, dont
le projet fait l'objet des procédures administra-
tives en prévision de son lancement.

Toutes ces opérations de développement, sus-
ceptibles de contribuer à l'amélioration du cadre
de vie du citoyen, ont été favorablement accueil-
lies par la population locale qui a, cependant, in-
sisté sur le respect des délais et des normes de
réalisation des projets.

Améliorer le service public et
promouvoir les activités de jeunes

Réalisées, en cours de réali-
sation ou en voie de lancement,
ces opérations, retenues au profit
aussi bien de la commune de Ta-
manrasset que des localités qui
lui sont rattachées, portent, en-
tre-autres, sur l'amélioration des
réseaux du secteur des ressources
en eau, un des créneaux ayant
un impact direct sur l'améliora-
tion du cadre de vie des citoyens.

Ce secteur a enregistré l'ex-
tension, dans le cadre du pro-
gramme complémentaire de dé-
veloppement de 2011, du réseau
d'assainissement au profit des lo-
calités de Tit et Outoul (40 et 20
km respectivement de Taman-
rasset) et le raccordement du
groupement urbain d'In-Zaouane
( 5 km Sud de Tamanrasset) au
réseau d'eau potable (AEP).

Le secteur a également béné-
ficié d'opérations de développe-
ment concernant le raccordement
en cours du quartier El-Hofra
(Tamanrasset-ville) au réseau*
d'assainissement en attendant le
lancement prochain d'une opé-
ration d'AEP, ainsi que le raccor-

dement des localités d'Outoul et
de Tit aux châteaux d'eau et au
réseau d'AEP.

Dans le cadre de l'amélioration
du cadre urbain, divers projets
d'aménagement sont menés au
niveau des différentes artères de
Tamanrasset et portent sur la ré-
ception de l'opération d'aména-
gement de la grande rue reliant
le carrefour du centre-ville «Al-
men» à celui du «mouflon», de
l'artère principal du quartier Ser-
souf, le revêtement des routes au
niveau des quartiers Mouflon et

Ksar El-Fouggani, ainsi que la
réhabilitation des artères des
quartiers Tahaggart, Gataâ El-
Oued, Imechoune, 5 Juillet et El-
Badr.

Ces projets seront consolidés
par le lancement prochain d'au-
tres actions d'aménagement ex-
térieur de la route jouxtant le site
de l'Assihar, le bitumage de la
route, en sus de la réalisation de
l'éclairage public à travers diffé-
rentes zones de la commune, y
compris la localité de Tagrembait
(12 km Ouest de Tamanrasset).

TAMANRASSET : 

Divers projets pour l'amélioration
du cadre de vie général dans la
commune du chef-lieu de wilaya

La commune de Tamanrasset s'est vue accorder plusieurs
projets, au titre de différents programmes, pour l'amélio-
ration du cadre de vie général de la population locale, a-
t-on appris dimanche auprès des services de la wilaya.
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BOUIRA : 
Près de 200 arbres
fruitiers ravagés
par les incendies 
à Lakhdaria et Oued
El-Bardi 

Près de 200 arbres fruitiers ont
été ravagés par des incendies, qui
se sont déclarés ces deux derniers
jours au niveau de Lakhdaria
(Ouest de Bouira) et d’Oued El-
Bardi (Sud), selon un bilan des
services de la protection civile de
la wilaya rendu public samedi. 
Au village de Boumerdjane rele-
vant de la commune de Lakhda-
ria, à quelque 40 km au nord-
ouest du chef-lieu de la wilaya de
Bouira, les flammes ont dévoré
100 arbres fruitiers et quatre hec-
tares de broussailles ainsi qu’une
cinquantaine de ruches d’abeilles,
selon les détails fournis par les
services de la protection civile. 
«Les unités de la protection civile
de Lakhdaria et celles de Bou-
derbala sont intervenues et elles
ont éteint le feu, qui a causé aussi
la chute d’un câble électrique de
haute tension», ont souligné les
mêmes sources dans leur rapport
remis à la presse. 
Dans la localité de Sidi Khaled,
relevant de la commune d’oued
El-Bardi (sud de Bouira), un autre
incendie s’est déclaré, ravageant
plus de 60 arbres fruitiers ainsi
que six hectares de broussailles,
avant que les unités de la protec-
tion civile n’interviennent pour
éteindre les flammes. 
Par ailleurs, un autre incendie
s’est déclaré au niveau d’une
firme agricole à Ouled Zidane re-
levant de la commune d’Ain Bes-
sam (Ouest de Bouira). 
Les flammes ont partiellement
endommagé un tracteur, et causé
la perte de huit hectare d’avoine,
ont précisé les services de la pro-
tection civile. 
Une superficie de sept hectares
de blé a été ravagée par des in-
cendies qui se sont déclarés il y’a
une semaine dans la commune
d’Ain Bessam. 
Mardi dernier, la direction géné-
rale des forêts a prévenu contre
de «grands risques» d’incendie
de forêts en raison du dévelop-
pement d’une importante strate
herbacée provoquée par les der-
nières précipitations enregistrées
depuis le début de l’année à tra-
vers le pays. 

ORAN : 

Appels à introduire la spécialité
de «pharmacie clinique» dans 
les facultés de médecine 
Les spécialistes en pharmacie ont souligné,   samedi, lors d'une rencontre scientifique natio-
nale à Oran, la nécessité   d'ouvrir une spécialité de «pharmacie clinique» dans les facultés de
médecine en Algérie et son intégration dans l'ensemble des hôpitaux pour   «la préservation
de la santé publique en Algérie». 

Dans le cadre de cette ren-
contre sur «la pharmacie cli-
nique», le   professeur Kamel
Mansouri de la Faculté de mé-
decine d'Alger, a déclaré à   l'APS
: «Nous sommes en train de
préparer un programme na-
tional de   post-graduation, qui
est en phase de finalisation, et
dans lequel la   pharmacie cli-
nique sera proposée comme
spécialité à part entière». 

Cette la proposition vise à
«lancer cette spécialité, actuel-
lement étudiée   en graduation
comme module dans des cen-
tres pilotes au niveau national,
avant sa généralisation à travers
toutes les facultés de médecine
du pays»,   a-t-il ajouté. 

Le Pr. Mansouri a souligné
«l'importance d'introduire cette
spécialité   dans les hôpitaux
afin d'assurer une prise en
charge efficace et idéale des
malades». 

Relevant l'importance de «la
sensibilisation» sur cette ques-
tion, il a   jugé que «le médecin
doit accepter cette spécialité
sensée l'aider et le   malade
doit connaître l'existence de
cette spécialité et son impor-
tance   dans la prise des médi-
caments «.  De son côté, le Pr.
Yahia Dellaoui, enseignant à
la Faculté de médecine   d'Oran,
a également estimé que «l'exis-
tence de la pharmacie clinique
dans   les hôpitaux est impor-
tante dans la préservation de
la santé publique»,   appelant

les médecins et les pharma-
ciens cliniques à coopérer afin
de   délivrer aux malades des
traitements efficaces.  Dans ce
cadre, le Pr. Dellaoui, qui a
donné une conférence intitulée
«Le   pharmacien clinique :
nouvelle approche sur la place
de la pharmacie   clinique dans
les hôpitaux en Algérie», a pro-
posé la mise en place d'une   loi
permettant au pharmacien or-
dinaire de contribuer dans
l'établissement,   le contrôle et
l'analyse de l'ordonnance mé-
dicale dans le cadre de sa   col-
laboration avec le médecin «.

Pour sa part, le Pr. Houari
Toumi de l'Etablissement Hos-
pitalier  

Universitaire (EHU) 1er no-
vembre 1954 d'Oran, a affirmé
que «l'introduction   de la phar-
macie clinique dans les hôpi-
taux permettra d'assurer les
traitements adéquats et une
prise en charge efficace du ma-
lade et, par   conséquent, ré-
duire les dépenses dans le sec-
teur de la santé «. 

Le Pr. Toumi a présenté une
conférence sur «La pharmacie
clinique en   Algérie, l'expé-
rience du service de veille phar-

macologique dans   l'établis-
sement hospitalier universi-
taire 1er novembre 1954 d'Oran
«, qui a   mis en place «un plan
de gestion des dangers des mé-
dicaments «. 

Cette rencontre, organisée
par le Laboratoire de recherche
et de   développement phar-
macologique de l'EHU 1er no-
vembre 1954, en collaboration
avec cet établissement et la Fa-
culté de médecine, s'est dis-
tinguée par une   série d'inter-
ventions axées sur la pharmacie
clinique et les perspectives   de
son développement en Algérie. 

La mise à disposition des moyens thé-
rapeutiques nécessaires pour la prise en
charge de la leucémie en termes de cham-
bres stériles, plaquettes et imagerie mé-
dicale favorisera le rétablissement du pa-
tient, ont indiqué samedi à Alger des hé-
matologues lors d'un séminaire sur la
problématique de la prise en charge des
maladies du sang en Algérie.

Quelque 200 cas de leucémie sont en-
registrés chaque année en Algérie, a in-
diqué le chef du service d'hématologie
de l'établissement hospitalo-universitaire
d'Oran, Pr. Amine Bekadja, précisant que
ce type de cancer «n'est pas encore connu»
de la société algérienne.

Selon l'hématologue, ce type de cancer
touche une tranche d'âge de 60 ans, dont
l'homme est plus vulnérable à cette ma-
ladie que la femme, ajoutant dans ce sens
que plusieurs cas ont une relation avec
les facteurs héréditaires. La science «n'est
pas parvenue à diagnostiquer d'autres
facteurs de cette maladie», a-t-il-dit.
Concernant le diagnostic de cette maladie,
le Pr. Bekadja a souligné qu»il se fait par
des analyses de sang ou des examens bio-
logiques qui constatent la prolifération
des globules blancs et des cellules lym-
phocytaires. 

S'agissant des plaquettes du sang que

le patient a besoin, le chef du service d'hé-
matologie de l'établissement hospitalo-
universitaire de Tizi Ouzou, Pr. Hocine
Ait Ali, a fait savoir que «la prise en charge
d'un seul cas nécessite la collecte des pla-
quettes de 24 donneurs de sang par se-
maine».

Il a salué à ce propos, les efforts consen-
tis par le staff médical du service d'hé-
matologie de l'hôpital de Tizi Ouzou en
vue de créer un fond spécial financé par
des bienfaiteurs et des médecins de l'éta-

blissement en faveur de cette catégorie.
Si ce taux de leucémie «ne représente

que 10 % du total des autres types de can-
cer», il consomme en revanche 60 à 70 %
du budget de l'Hôpital», a-t-il dit.

Le Pr. Reda Kadiri du service d'héma-
tologie à l'hôpital «Saint Quentin» en
France, a, de son côté, évoqué les médi-
caments innovants destinés au traitement
du cancer et qui se sont révélés efficaces
dans les pays l'ayant utilisé. 

LEUCÉMIE: 

Nécessité d'assurer les moyens
thérapeutiques pour une meilleure
prise en charge du patient 

TÉBESSA : 

Prés de 20 hectares de forêts ravagés
par le feu au mont Anouel  Tella 

Prés de 20 hectares de forêts ont été ravagés   par l'incendie
qui s’est déclaré dans la nuit de jeudi au mont Anouel   Tella,
dans la wilaya de Tébessa, indique un nouveau bilan de la di-
rection   de la Protection civile.   Un bilan précédent faisait
état de cinq hectares ravagés par le feu, a   ajouté ce corps
constitué, détaillant que des  pins d'Alep, des plantes   forestières
et de montagne ont été la proie des flammes.  La maîtrise de
cet incendie a nécessité la mobilisation des éléments de la
colonne mobile ainsi que ceux de la Conservation des forêts

et de la   Gendarmerie nationale, a-t-on ajouté, notant que la
célérité dans   l'intervention et la conjugaison des efforts des
uns et des autres ont   permis la préservation de 15 hectares
de pin d’Alep, de chêne liège et   d’Alfa du mont Anouel
Tella.  Pas moins de 80 éléments de la protection civile de
différents grades,   deux (2) camions citerne et onze (11)
camions anti-incendie, une ambulance   et six (6) autres vé-
hicules de transmission ont été mobilisés pour venir à   bout
des flammes, a-t-on rappelé. 
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Le ministre zambien de la
santé, Chitalu Chilufya, a ap-
pelé les pays africains à  inves-
tir dans la sécurité sanitaire,
notant que certaines épidé-
mies telles que celle d'Ebola
étaient capables de provoquer
l'écroulement économique
d'un pays en un temps record. 

"Le gouvernement zam-
bien construisait sa capacité
de réponse aux épidémies" a
affirmé vendredi M. Chilufya
en rencontrant des responsa-
bles en visite du ministère
botswanais de la Santé et du
Bien-être .Les systèmes de
surveillance des maladies et
les systèmes de renseigne-
ment sur les maladies doivent

être en état d'alerte, a-t-il es-
timé . 

La délégation du Botswana
a profité de sa visite pour se
renseigner sur le système de
santé, la gestion de la santé
publique et la gestion des épi-
démies actuelles de la Zam-
bie, a déclaré Virginia Letstati,
dirigeante de la délégation.
Elle a indiqué avoir appris
beaucoup de chose du camp
zambien, ce qui aidera le
Botswana à améliorer son sys-
tème de santé.  Cette visite in-
tervient alors que la Zambie a
annoncé le mois dernier être
parvenue à mettre fin à l'épi-
démie de choléra qui avait
éclaté l'an dernier.

ESPAGNE : 

340 migrants secourus
en Méditerranée samedi 

Les services de secours es-
pagnols ont annoncé avoir
sauvé plus de 340 migrants en
Méditerranée samedi, dont un
qui tentait la traversée sur une
chambre à air de camion.  Les
gardes-côtes espagnols ont in-
diqué avoir secouru 240 per-
sonnes sur 12 bateaux : 10 dans
le détroit de Gibraltar et deux
dans la Mer d'Alboran, entre
l'Espagne et le Maroc. Un porte-
parole a ajouté que la Garde ci-
vile avait porté secours à plus
de cent autres migrants en Mé-
diterranée.  Selon un récent dé-
compte de l'Organisation in-
ternationale pour les migrations

(OIM), 16.902 migrants sont ar-
rivé en Espagne depuis le début
de l'année, et 294 ont trouvé la
mort en tentant de rejoindre
ce pays, sur un total de 1.400
morts en Méditerranée cette
année. Le mois dernier, l'Es-
pagne a accepté d'accueillir 630
migrants arrivés à bord de trois
navires, dont le bateau Aquarius
d'une ONG, refusé par l'Italie
et par Malte. Et le 4 juillet un
bateau de l'ONG espagnole
Proactiva Open Arms a accosté
à Barcelone avec 60 migrants
arrivés de Libye à son bord,
après que l'Italie avait refusé
de les accueillir.

NOUVELLE-ZÉLANDE : 
Première radiographie
couleur 3D d'un corps humain

Des scientifiques néo-zélan-
dais ont réalisé la toute pre-
mière radiographie couleur en
trois dimensions (3D) d'un
corps humain, grâce à une tech-
nique qui pourrait contribuer
à l'amélioration du diagnostic
médical, selon le laboratoire de
physique européen du CERN
dont la technologie est utilisée.

Le nouveau dispositif, basé
sur la radiographie en noir et
blanc traditionnelle, intègre la
technologie de suivi des parti-
cules développée pour le grand
accélérateur de particules LHC
(le grand collisionneur de ha-
drons) du CERN, qui a permis
de découvrir en 2012 la fameuse
particule élémentaire insaisis-
sable, le Boson de Higgs.

«Cette technique d'imagerie
par rayons X couleur pourrait
produire des images plus claires
et plus précises et aider les mé-
decins à donner des diagnostics
plus précis à leurs patients»,
indique le CERN dans un com-
muniqué.

Selon le CERN, les images
montrent très clairement la dif-
férence entre l'os, le muscle et
le cartilage, mais aussi la posi-

tion et la taille des tumeurs can-
céreuses, par exemple. La tech-
nologie du CERN, baptisée Me-
dipix, fonctionne comme un
appareil photo détectant et
comptant des particules sub-
atomiques individuelles
lorsqu'elles entrent en collision
avec des pixels alors que son
obturateur électronique est ou-
vert. Cela permet des images à
haute résolution et à fort
contraste. Ainsi, ce nouvel outil
d'imagerie permet d'obtenir
des images qu'aucun autre ap-
pareil d'imagerie ne peut at-
teindre, selon le développeur
Phil Butler de l'Université de
Canterbury (Nouvelle-Zélande).

La société néo-zélandaise
MARS Bioimaging Ltd, com-
mercialise ce scanner 3D, bap-
tisé «Spectral CT». Dans les mois
à venir, ce scanner, équipé d'une
puce de lecture Medipix, fera
l'objet d'un premier essai cli-
nique sur des patients en or-
thopédie et rhumatologie en
Nouvelle-Zélande, ouvrant la
voie à une utilisation potentiel-
lement routinière de cet équi-
pement de nouvelle génération,
d'après le CERN.

ZAMBIE : 
Les épidémies sont capables
de provoquer l'écroulement
économique d'un pays
en un temps record

Environ 9.000 pas-
sagers ont été bloqués
samedi par les pluies
diluviennes à Chengdu,
capitale de la province
du Sichuan (sud-ouest
de la Chine), ont indi-
qué les autorités.

Les pluies ont com-
mencé à toucher la ville

vers midi et duré
presque deux heures.
Un total de 33 vols ont
atterri dans les aéro-
ports alternatifs à
Chongqing, Guiyang,
Kunming, Xi'an, Mia-
nyang, Nanchong et Yi-
bin, selon un bilan éta-
bli à 14h30, a précisé

l'Aéroport internatio-
nal Shuangliu de
Chengdu. Environ 85
vols au départ ont été
retardés, alors que 15
autres vols ont été an-
nulés. Environ 9.000
passagers se sont re-
trouvés bloqués à l'aé-
roport à 15h00. Le Si-

chuan a été touché par
des pluies diluviennes
cet été. Les autorités
météorologiques ont
demandé au public de
se préparer à des dé-
sastres potentiels alors
que les intempéries se
poursuivent.

APS

CHINE: 
9.000 passagers aériens bloqués en raison
des pluies diluviennes à Chengdu

Le Kenya envisage de faire
pression sur les Etats africains
pour qu'ils renforcent les me-
sures de protection des éléphants
afin d'éviter l'extinction de ces
mammifères, a annoncé samedi
une responsable du gouverne-
ment kényan.

S'exprimant devant la presse
à Nairobi, la secrétaire principale
du ministère kényan du Tou-
risme et de la Faune, Margaret
Mwakima a fait remarquer que
certains pays d'Afrique australe
autorisent le commerce intérieur
des objets en ivoire et que cette
réalité entrave les démarches
destinées à sauver les éléphants
africains.

Par contre, elle s'est félicitée
du fait que jusqu'ici, plus de 30
pays d'Afrique du Centre et de
l'Ouest soutiennent le Kenya
dans ses efforts dont l'objectif
est d'assurer une protection de
tous les éléphants au plus haut
niveau.

Actuellement, les populations

d'éléphants du Botswana, de la
Namibie, du Zimbabwe et
d'Afrique du Sud sont inscrites
sur l'annexe 2 de la Convention
sur le commerce international
des espèces de faune et de flore
sauvages menacées d'extinction
(CITES), ce qui signifie que le
commerce de l'ivoire est autorisé
dans ces pays, alors que les élé-
phants du reste de l'Afrique sont
inscrits sur l'annexe 1 et de ce
fait, les restrictions sont impo-
sées sur le commerce des objets
en ivoire.

La responsable kényane a es-
timé que l'inscription des élé-
phants africains dans deux ca-
tégories met en danger les po-
pulations des éléphants dans
l'ensemble du continent afri-
cain.

A cette occasion, elle a an-
noncé que la plupart des Etats
africains se sont mis d'accord
pour faire pression en vue de
l'inclusion de tous les éléphants
dans l'annexe 1 lors de la pro-

chaine réunion de la CITES pré-
vue en mai 2019 au Sri Lanka. 

ANIMAUX

Le Kenya va faire pression sur
les pays africains pour renforcer
la protection des éléphants

YÉMEN
Séisme de
6,2 degrés
au large 

Un séisme d'une magni-
tude de 6,2 sur l'échelle ou-
verte de Richter a frappé le
large du Yémen, a rapporté
l'Institut géologique améri-
cain (USGS).

L'épicentre de la secousse
a été localisé à 213 kilomètres
au nord-ouest de l'île de So-
cotra, située dans le golfe
d'Aden, ajoute la même
source. Pour le moment, au-
cune information n'a été don-
née sur d'éventuelles pertes
humaines ou de dégâts ma-
tériels, ni d'alerte au tsunami. 

Au moins neuf Européens
sont décédés après avoir ingéré
des légumes surgelés infectés
issus d'une usine hongroise de
la société belge. En Belgique,
aucune victime n'est à déplorer
mais selon des journaux, la bac-
térie a bien été retrouvée dans
du maïs surgelé en 2017.

D'après l'Agence fédérale pour
la sécurité alimentaire (Afsca),
l'enquête est menée par les au-
torités sanitaires hongroises. «La
contamination a eu lieu sur un
de leur site. Ils doivent faire des

constatations», affirme le porte-
parole de l'Afsca Philippe Hou-
dart dans la presse flamande.

«Cela ne veut pas dire que
tous les produits de cette usine
sont contaminés. Un tel proces-
sus de production est complexe.
Nous n'en savons toujours pas
assez», explique M. Houdart.

Par mesure de précaution,
l'entreprise Greenyard a rappelé
18 produits contenant des petits
pois, haricots et panais surgelés
fabriqués par sa filiale hongroise
entre le 13 août 2016 et le 20 juin

2018, où une contamination po-
tentielle à la bactérie listeria a
été constatée.

L'opération de rappel a été
décidée en coordination avec
l'Afsca et l'agence de sécurité ali-
mentaire hongroise, rapporte le
journal Le Soir.

La bactérie listeria provoque
la listériose qui figure parmi les
maladies bactériennes les plus
dangereuses. Elle provoque gé-
néralement de la fièvre, des vo-
missements et des diarrhées et
se traite par antibiotiques.

Au moins neuf morts à cause
d'une contamination alimentaire
par la listeria (EFSA)

EUROPE/SANTÉ: 

De la listeria retrouvée
dans des échantillons de

légumes surgelés pro-
duits par la société belge

Greenyard est à l'origine
d'une vague d'infections

qui aurait déjà tuée neuf
personnes en Europe,

selon l'Autorité euro-
péenne de sécurité des

aliments (EFSA).
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CHINE : 
Des scientifiques
chinois en expédition
de recherche
océanique

Des scientifiques chinois, à bord du navire de re-
cherche océanographique ont entamé la 50e expé-
dition de recherche océanique du pays dans l'ouest
et l'est de l'Océan Pacifique, a rapporté l'agence
Chine nouvelles. Le navire Xiangyanghong 03 a
quitté samedi Xiamen, dans la province du Fujian
(est), avec 160 personnes à bord pour une mission
de 150 jours et de 15.000 milles nautiques. Lors de
l'expédition, les scientifiques chinois mettront en
application un accord avec l'Autorité internationale
des fonds marins, effectueront une recherche sur la
protection environnementale en haute mer et élè-
veront le statut de la Chine dans les zones de haute
mer, selon le scientifique en chef de la mission,
Huang Hao. Le navire Xiangyanghong 03 a été mis
en service et a rejoint l'équipe de recherche océa-
nique de la Chine en 2016. Le navire de 4.500
tonnes a parcouru plus de 60.000 milles nautiques
et effectué 11 expéditions en haute mer pour l'ob-
servation, l'étude de l'environnement acoustique et
la surveillance environnementale.

10 disparus après le
naufrage d'un cargo
près de Shanghai

Dix personnes sont portées disparues et trois
autres ont été secourues après le naufrage d'un
cargo dimanche au large de la côte est de la
Chine, près de Shanghai, a annoncé le Centre de
recherche et de sauvetage maritimes de Shan-
ghai. «Le Shunqiang 2 qui transportait quelque
3.000 tonnes d'acier laminé, est entré en collision
avec un autre navire et a coulé dans le mouillage
de Wusongkou près de Shanghai, entre Nanjing
(est) à Guangzhou (sud), provoquant la chute à la
mer de 13 personnes», a rapporté l'agence de
presse Chine Nouvelle. Trois personnes seule-
ment ont été rescapées, selon la même source.
Dès l'alerte reçue, dix navires de patrouille cô-
tière, deux remorqueurs et deux navires de sau-
vetage ont été dépêchés sur les lieux par le centre
de recherche pour le renforcer les opérations de
secours. Dimanche, dix personnes étaient encore
portées disparues, a indiqué le centre. Les opéra-
tions de recherche et de sauvetage sont en cours.
ardi, quatre autres personnes étaient portées dis-
parues et sept autres ont été secourues après le
naufrage de leur bateau au nord-est de l'île de
Tantoushan au large de la province chinoise du
Zhejiang (est de la Chine), selon les autorités lo-
cales. Les autorités ont organisé une opération de
secours tentant de localiser le bateau et les qua-
tre  personnes portées disparues. Des villageois
habitant le long de la côte ont également parti-
cipé aux opérations de secours. Le typhon Maria,
le 8ème de cette année, accompagné de rafales de
vent atteignant 42 mètres par seconde, a affecté la
province côtière voisine du Fujian (sud-est de la
Chine).

L'élection en 1994 de Nelson
Mandela, leader de la lutte anti-
apartheid, premier président noir
d'Afrique du Sud et prix Nobel de
la Paix, a suscité beaucoup d'espoirs
dans le pays meurtri par des dé-
cennies d'apartheid. Un quart de
siècle plus tard, et cent ans après
sa naissance, les «inégalités* ra-
ciales» et disparités économiques
continuent de miner la société sud-
africaine.

«Les inégalités ont augmenté de-
puis la fin de l'apartheid en 1994»,
constate le rapport de la Banque
mondiale. «La race joue toujours
un rôle déterminant dans la capacité
à trouver un emploi et dans les sa-
laires des employés», précise l'ins-
titution. 

Malgré l'émergence d'une classe
moyenne noire, 20% des foyers noirs
vivent dans une extrême pauvreté
contre 2,9% des foyers blancs, selon
l'Institut sud-africain des relations
entre les races (IRR). Entre 2011 et
2015, 3 millions de Sud-Africains de
plus ont basculé dans la pauvreté,
selon la Banque mondiale.

Avec la fin de l'apartheid, l'Afrique
du Sud, longtemps paria, devait ré-
intégrer le concert des nations et
renouer avec les bénéfices de l'in-
tégration à l'économie mondiale.
Le chômage continue de gangréner
la première puissance industrielle
du continent africain et frappe ac-
tuellement 26,7% de sa population
active, contre 20% en 1994. Ce taux
atteint même 52% parmi les jeunes
de 15 à 24 ans, la génération des
«born free», les «nés libres» après
l'apartheid. Entre 1994 et 2006, la
croissance économique annuelle

est passée de 3,2% à 5,6%. La crise
financière mondiale l'a fait plonger
à -1,5% en 2009 mais elle peine à
redécoller depuis (+1,5% prévu cette
année).

La corruption au plus haut som-
met de l'Etat et dans les entreprises
publiques est en outre devenue en-
démique sous la présidence de Jacob
Zuma (2009-2018).

Tensions raciales persistantes 
Dans un contexte de fortes dis-

parités économiques, les tensions
raciales continuent de déchirer le
pays et de mettre à dure épreuve le
projet de «nation arc-en-ciel» de
Nelson Mandela.

En 2000, 72% des Sud-Africains
constataient une amélioration des
relations raciales dans le pays, selon
un sondage annuel publié par la
présidence. Ils n'étaient que 45%
en 2014. Des commentaires racistes,
amplifiés par les réseaux sociaux,
continuent de provoquer réguliè-
rement l'émoi.

Pour la première fois cette année,
une Sud-africaine blanche a été
condamnée à une peine de prison
ferme pour injure raciste. Elle avait
traité un agent de police noir de
«kaffir», le terme le plus insultant
utilisé pour désigner les Noirs sous
l'apartheid. En 2011, le chef de la
gauche radicale, Julius Malema, a
lui été condamné pour incitation à
la haine raciale pour avoir entonné
la chanson «Tuez le Boer», hymne
de la lutte anti-apartheid contre les
descendants des colons blancs.

Le ségrégation géographique
continue aussi de dessiner les villes
sud-africaines, toujours organisées

sur le modèle de l'apartheid, avec
des banlieues blanches près des
centres névralgiques et des towns-
hips noirs en très grande périphé-
rie.

Criminalité croissante et sida en-
démique 

L'Afrique du Sud est en outre
gangrénée par une forte criminalité.
L'an dernier, quelque 19.000 per-
sonnes y ont été victimes de meur-
tres, soit 52 par jour. Les femmes
sont particulièrement vulnérables.
Une centaine de viols sont recensés
chaque jour, et une femme meurt
sous les coups d'un proche toutes
les huit heures.

Contrairement à une opinion
largement répandue, le taux d'ho-
micides pour 100.000 habitants a
toutefois chuté depuis l'apartheid.
En 1994, le pays enregistrait 74 ho-
micides chaque jour. Les plus aisés
vivent aujourd'hui cloîtrées dans
des complexes ultra-sécurisés, der-
rière des murs-prison hérissés de
fils électriques et de caméras et
sous la protection de gardes armés,
selon les médias. De surcroît,
l'Afrique du Sud est le pays au
monde le plus touché par l'épidé-
mie de sida avec 7,1 millions de sé-
ropositifs, soit 18,9% de sa popula-
tion adulte, avec une chute de l'es-
pérance de vie de 62 ans en 1994 à
52 ans en 2006. Selon des cher-
cheurs de l'université américaine
d'Harvard, quelque 330.000 décès
auraient pu être évités.

Depuis, les autorités ont proposé
le plus vaste programme au monde
d'anti-rétroviraux. L'espérance de
vie est désormais de 63 ans.

SELON UN RAPPORT

L'Afrique du Sud est la société
la plus inégalitaire au monde
24 ans après la fin de l'apartheid 

L'Afrique du Sud, qui
célèbre cette semaine

le centième anniver-
saire de l'îcône de la
lutte anti-apartheid

Nelson Mandela, est
présentée comme la

société la plus inégali-
taire au monde par un

rapport publié cette
année par la Banque

mondiale.

Des manifestants en colère ont pris d'assaut dimanche le
siège du Conseil provincial de Bassorah dans le sud de l'Irak,
au lendemain de la mort dans la nuit de vendredi à samedi de
deux personnes au cours d'un mouvement de contestation
sociale, ont rapporté des médias.

«Des douzaines de manifestants ont pris d'assaut le bâtiment
du Conseil provincial de Bassorah, en dépit de la présence
d’agents de sécurité», a déclaré un officier de la police de Bas-
sorah, Jabbar Mansouri, cité par des agences.

Le même responsable a ajouté que «les forces de sécurité
ont tiré en l’air afin de disperser les manifestants, mais ces
derniers sont parvenus au bâtiment».

M. Mansouri a souligné que des renforts sécuritaires ont
été dépêchés sur les lieux «pour disperser les manifestants et
protéger les biens publics», et que des tentes de manifestants
qui se trouvaient devant le siège du conseil provincial ont été
enlevées «afin de les disperser». Selon les médias, deux per-
sonnes ont été tuées à Bassorah dans la nuit de vendredi à sa-
medi lors d'un mouvement de contestation sociale qui se dé-
veloppe, ce qui a poussé les autorités à décréter un couvre-
feu nocturne de 22H à 07H00 locales dans toute la province.

Ces décès portent à trois le nombre de morts depuis le

début du mouvement de contestation sociale, au cours duquel
des dizaines de personnes, notamment des membres des
forces de sécurité, ont été blessées, selon des sources médi-
cales.

La contestation s'était étendue à la province du sud du
pays, Missane, où de nombreux rassemblements ont eu lieu
devant le siège de partis politiques, dont celui de M. al-Abadi.
Certains ont été incendiés, d'après des médias irakiens.

Depuis dimanche dernier, la province de Bassorah est le
théâtre de manifestations appelant à la fourniture des services
publics de base tels que l'eau, l'électricité.

La semaine dernière, le gouvernement a mis en garde
contre les «saboteurs» qui ont utilisé les manifestations pour
cibler les biens publics, selon les agences. Face aux manifes-
tations qui menacent de s'étendre à d'autres régions du pays,
le Premier ministre irakien Haider al-Abadi a annoncé samedi
soir l'allocation de fonds, soit environ 3 milliards de dollars et
promis l'investissement dans l'habitat, les écoles et l'amélio-
ration des services pour Bassora, où il s'était rendu la veille.
Les manifestants dénoncent la «déliquescence» des services
publics et le chômage endémique dans cette région riche en
pétrole, selon des médias. Le mouvement de protestation a

débuté pour rappel, le 8 juillet dans la province de Bassorah
où la mort d'un manifestant ce même jour avait exacerbé la
grogne. Les manifestations se sont poursuivies dans cette
ville et sa province, s'étendant même à plusieurs régions
d'Irak dont la capitale Baghdad. L'internet est coupé dans
tout le pays depuis samedi midi. Le jour même, des dizaines
de protestataires se sont rassemblés dans plusieurs quartiers
de Bassorah, y compris près de champs pétroliers à l'ouest de
la ville, du siège des autorités provinciales et du port, selon
les médias.

Les ressources pétrolières de l'Irak représentent 89% de
son budget et 99% de ses exportations mais elles ne fournissent
qu'1% des emplois aux travailleurs locaux, les compagnies
pétrolières étrangères employant essentiellement des étrangers.
Le taux de chômage s'élève officiellement à 10,8% en Irak, où
les jeunes de moins de 24 ans représentent 60% de la population.
En 2015, un mouvement de protestation animé principalement
par le dirigeant du mouvement sadriste Moqtada Sadr a été
lancé en Irak avec des manifestations hebdomadaires contre
la corruption et la vétusté des services publics, avant de perdre
de l'ampleur.

APS

IRAK : 
Le siège du Conseil provincial de Bassorah envahi par des manifestants
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LA VITAMINE D RÉDUIRAIT LE RISQUE
DE MALADIES CARDIOVASCULAIRES

COMMENT AVOIR UNE BONNE
FLORE INTESTINALE ?

Une supplémentation en vitamine D réduirait le risque de maladies cardiovasculaires en faisant baisser le taux de cortisol,
l'hormone du stress.

Alors que les autorités sani-
taires de Grande-Bretagne envisa-
gent de rendre la
supplémentation en vitamine D
obligatoire pour les sujets de sa
Royale Majesté, afin de réduire les
carences dues à l'absence de so-
leil, un groupe de médecins a dé-
couvert un nouvel avantage à cette
supplémentation. Un supplément
en vitamine D améliorerait la per-
formance physique, ferait baisser
le taux de cortisol (l'hormone du
stress) et réduirait ainsi le risque
de maladies cardiovasculaires.

Pour vérifier cette hypothèse,
les chercheurs de l'Université
Queen Margaret d'Edimbourg
(Grande-Bretagne) ont donné à 13
adultes en bonne santé, soit 50 mi-
crogrammes de vitamine D par
jour soit un placebo, pendant une
période de 2 semaines.

Les résultats ont montré que
ceux qui avaient reçu une supplé-
mentation en vitamine D avaient
des niveaux de cortisol inférieurs
et une tension artérielle plus
basse que ceux qui avaient pris un

placebo. En outre, un test d'apti-
tudes physiques a révélé que les
adultes prenant de la vitamine D
étaient capables de pédaler sur
une distance de 6,5 km en 20 mi-
nutes au lieu de 5 km pour le
groupe test et que la mesure de
leur pression artérielle après l'ef-
fort était meilleure.

Les chercheurs, dirigés par le
Dr Al-Dujaili, veulent poursuivre
ces recherches auprès d'un
groupe plus important sur une
plus longue période de temps, et
inclure dans ce nouveau groupe
de recherche des athlètes de haut
niveau.

Le Dr Al Dujaili ajoute dans les
conclusions de cette étude présen-
tée aujourd'hui à la Conférence
annuelle de la Société d'endocri-
nologie que «cela montre l'impor-
tance de la lutte contre la carence
en vitamine D» qu'il désigne
comme «un syndrome silencieux
lié à l'insulino-résistance, au dia-
bète, à la polyarthrite rhumatoïde
et à un risque élevé de certains
cancers».

Après avoir découvert que les
patients obèses avaient souvent
une flore intestinale appauvrie,
Joël Doré, directeur de recherche
au sein de l'unité d'écologie et
physiologie du système digestif
de l'INRA ( Jouy-en-Josas) et ses
collègues les ont soumis à un ré-
gime hypocalorique riche en fi-
bres. De façon attendue, ils ont
perdu du poids.

Mais les chercheurs ont égale-
ment observé une augmentation
de la richesse de leur microbiote
intestinal. « Les fibres constituent
l'aliment de base de bactéries in-
testinales spécialisées et il sem-
ble donc que lorsqu'on leur en
fournit plus, elles se développent
mieux», indique Joël Doré.

De façon plus générale, pour-
suit-il, « dans la mesure où la di-
versité du microbiote semble
associée à une meilleure protec-
tion contre bon nombre de pa-
thologies, conseiller à tous de
manger plus de fibres pour favo-
riser cette diversité me semble
être une bonne mesure préven-
tive». L'idéal est de favoriser les fi-
bres qui contiennent des
prébiotiques. Il s'agit de consti-
tuants alimentaires non-digesti-
bles qui, dans la flore colique,
stimulent sélectivement une ou
un nombre limité de bactéries re-
connues pour leurs effets béné-
fiques sur la santé de l'hôte. Ce
sont des fibres spécifiques
(fructo-oligosaccharides (FOS),
galacto-oligo-saccharides...), qui
favorisent le développement des
bactéries présentes dans le côlon.

On les trouve : dans l'artichaut,
l'asperge, la banane, la salade
chicorée, l'oignon, l'endive, le to-
pinambour, le poireau, les salsi-
fis...

On consomme
des probiotiques

Tout le monde se souvient de
ce fameux yaourt qui, grâce aux
probiotiques qu'il contenait, était

censé améliorer notre transit in-
testinal. Mais depuis 2010, c'est
l'Autorité européenne de sécurité
des aliments (EFSA) qui est char-
gée d'examiner, et de valider, ces
allégations santé. Et concernant
les probiotiques, aucune de leurs
allégations santé n'a été approu-
vée.

Pourtant, indique Joël Doré,
«certains probiotiques avaient
montré des effets, certes mo-
destes mais significatifs, sur la
régulation du transit. D'autres
donnaient de bons résultats
contre les diarrhées de l'enfant «.
Qui, d'ailleurs, n'a jamais eu re-
cours au fameux Ultralevure® –
qui n'est autre qu'un probiotique
– pour soigner une diarrhée ?

« Certains se sont également
révélés efficaces pour traiter des
symptômes associés au syn-
drome du côlon irritable», ajoute
Bruno Pot, responsable de

l'équipe de recherche Bactéries
lactiques et immunité des mu-
queuses à l'Institut Pasteur
(Lille). Mais, reconnaît-il, « il y a
aussi sur le marché plein de pro-
biotiques qui n'ont jamais prouvé
la moindre efficacité pour
quelque pathologie que ce soit».

Et surtout, précise Rémy Bur-
celin, responsable de l'équipe de
recherche Facteurs intestinaux,
dyslipédémie et diabète à l'Insti-
tut des maladies métaboliques et
cardiovasculaires (Toulouse) :
«comme tout le monde n'a pas le
même microbiote, le même pro-
biotique n'aura pas le même effet
d'un patient à l'autre «.

Les probiotiques se trouvent
aussi dans de nombreux ali-
ments. La choucroute, le kimchi
coréen et tous les légumes
nlacto-fermentés, c'est-à-dire
trempé dans de la saumure pen-
dant plusieurs semaines jusqu'au

développement d'une acidité (ca-
rotte, betterave ou céleri qu'on
trouve en magasins bio).

Contiennent également des
probiotiques le pain au levain, les
olives, le kéfir et le kombucha
(boissons fermentées), les sauces
soja naturellement fermentées...

On évite certains
aliments !

Nous possédons différents
types de flores, dont la flore de
fermentation et la flore de putré-
faction. 

La flore de fermentation mé-
tabolise les glucides et produit
des gaz inodores, tandis que la
flore de putréfaction, qui méta-
bolise les protéines, génère des
gaz malodorants et crée des com-
posés qui vont polluer le foie. Elle
se développe en excès quand on
consomme trop de sucre, de
viande ou pas assez de fibres.

LES PERSONNES CARDIAQUES DEVRAIENT
PRENDRE DES ANTI-HYPERTENSEURS

Faire baisser la tension «nor-
male» des personnes à risque car-
diaque à l'aide de médicaments
anti-hypertenseurs permettrait
de sauver de nombreuses vies,
selon une étude britannique. Une
nouvelle étude de l’Institut pour
la santé mondiale de l’Université
d’Oxford (Grande-Bretagne)
montre que réduire significative-
ment la tension artérielle, en-
deçà des seuils considérés
comme normaux, permettrait de
sauver de nombreuses vies. Cette
étude, publiée dans The Lancet,
suggère d’abaisser la pression ar-
térielle systolique sous la barre
des 130 mm Hg et de fournir un
traitement antihypertenseur à
toute personne ayant des antécé-

dents de maladie cardiovascu-
laire, de maladie coronarienne,
d’accident vasculaire cérébral, de
diabète, d’insuffisance cardiaque
et maladie rénale chronique.

Donner un traitement même à
ceux qui ont une tension normale

Les traitements anti-hyperten-
seurs sont habituellement pres-
crits pour contrôler la tension
anormalement élevée de certains
patients dits «hypertendus». Cela
leur permet d’avoir une tension
proche de la normale, c’est-à-
dire inférieure à 135 mm de mer-
cure en pression systolique et
inférieure à 85 mm de mercure
pour la pression diastolique.

Mais après analyse des résul-
tats de plus de 100 essais à grande

échelle impliquant quelques 600
000 personnes entre 1966 et 2015,
les experts britanniques ont dé-
couvert que les patients à risque
élevé  (y compris les fumeurs et
les personnes de plus de 65 ans
ayant un taux élevé de cholestérol
ou atteints de diabète) réduirait
leur risque d’infarctus ou d’AVC
en suivant un traitement antihy-
pertenseur.

Certains médecins réagissent
en soulignant que les effets se-
condaires des antihypertenseurs
pourraient gommer les avantages
d'une tension basse. Chez les per-
sonnes âgées, par exemple, un
traitement trop agressif pourrait
provoquer des vertiges ou des
chutes.

Trouver le bon rythme
Les spécialistes recommandent de faire

au moins 3 fois 45 minutes de sport par se-
maine. Mais ce n’est pas toujours facile : on
peut manquer de motivation, de temps, de
moyens… Par contre, marcher une demi-
heure par jour, de préférence après les
repas pour stimuler la digestion, c’est à la
portée de tous. Préférez les escaliers à l’as-
censeur aussi.

Les activités à privilégier
Pas question bien sûr de vous forcer à

faire du jogging ou du vélo si vous détestez
ça. Ecoutez vos envies. L’essentiel est de
bouger mais aussi d’y prendre du plaisir,
afin de profiter de tous les effets relaxants
du sport. Pensez à la natation : faire des
longueurs et se laisser flotter dans une eau
chaude, il n’y a rien de tel pour se détendre
et c’est accessible même aux moins spor-
tifs. Vous pouvez aussi essayer le Tai Chi

Chuan. Cet art martial reposant sur les
principes énergétiques de la médecine chi-
noise est souverain pour éliminer les ten-
sions.

Des abdominaux bien musclés
Qui dit ventre plus plat dit abdominaux

plus toniques. Mais avant de vous lancer,
seule, à la maison, demandez l’avis d’un
prof de gym ou d’un kinésithérapeute. Des
exercices mal conduits risquent de faire
ressortir votre ventre et même d’abîmer
votre dos ainsi que votre périnée.

Petite gym spéciale transit
Cet exercice de respiration abdominale,

à répéter 5 fois de suite, est à la portée de
tous. Véritable «massage interne», il va
améliorer votre transit et limiter vos bal-
lonnements. Seul impératif : bien contrac-
ter le périnée sur chaque expiration. Pour
cela, imaginez que vous essayez de retenir

une envie pressante. 
1/ Mettez-vous debout devant une table,

un évier ou un appui quelconque. Pen-
chez-vous en avant, sans arrondir le dos.
Posez vos avant-bras l’un sur l’autre, puis
posez le front dessus. Sans reculer les
pieds, tirez les fesses en arrière au maxi-
mum. Vous devez sentir l’étirement à l’ar-
rière des jambes et dans le haut du dos.
Veillez à ne pas arrondir celui-ci.

2/ Balancez-vous de gauche à droite sur
vos hanches et contractez le périnée,
même si vous ne sentez pas grand-chose
dans cette position. Puis expirez longue-
ment par la bouche, comme pour faire des
bulles dans l’eau, sans laisser le dos s’ar-
rondir. Observez votre ventre qui doit ren-
trer sans effort, uniquement sous l’effet de
votre souffle.

3/ Laissez entrer l’air en ouvrant la
bouche, tout en relâchant le ventre et le pé-
rinée.

INSOLITE :
LE CÔLON

DES FEMMES
PLUS LONG

DE 10 CM

Un gastro-entérologue amé-
ricain pense avoir découvert
pour quoi le syndrome du
côlon irritable touche plus sou-
vent les femmes que les
hommes : ce serait une simple
question de morphologie.

Et si le syndrome du côlon
irritable était (aussi) dû à la
forme et à la longueur de votre
côlon ? Selon le  Dr Robynne
Chutkan, gastro-entérologue
dans une clinique de Washing-
ton D.C. (Etats-Unis), les
femmes aurait un côlon plus
long, en moyenne, de 10 cm par
rapport à celui des hommes.
Ces centimètres supplémen-
taires généreusement accordés
par Dame nature permettraient
d’absorber plus d’eau et de nu-
triments au cours de la gros-
sesse. « Mais à cause de ces 10
cm supplémentaires, le côlon
des femmes est plus recroque-
villé sur lui-même et cela ex-
plique pourquoi les femmes
souffrent plus de troubles di-
gestifs et de problèmes de
constipation « explique le Dr
Chutkan dans une interview
parue sur le site the Atlantic.

Pour le médecin américain,
nos hormones sont également
responsables : grâce à leurs
hormones masculines, les
hommes ont une ceinture ab-
dominale naturellement plus
solide que la nôtre, et elle per-
met de maintenir leurs intes-
tins en place. Alors que nos
hormones féminines ont un
impact sur la sphère digestive,
provoquant diarrhées ou
constipation selon le moment
du cycle.

Le syndrome du côlon irrita-
ble est un trouble digestif fonc-
tionnel qui se traduit souvent
par des ballonnements, des
douleurs abdominales ou des
diarrhées. Il impose souvent de
suivre un régime restrictif qui
impose d’éliminer un certain
nombre d’aliments irritants
pour le côlon.

Puisqu'un déséquilibre de la flore intestinale semble à l'origine de nombreuses pathologies, agir sur
cette flore devrait aider à les soigner, voire à les les prévenir.

BALLONNEMENTS : LES SPORTS QUI RELANCENT LE TRANSIT

Il existerait un lien entre carence en vita-
mine D et syndrome de l'intestin  irritable.
Cette vitamine serait aussi capable
d'améliorer le quotidien des malades. Les
personnes touchées par le syndrome de
l'intestin irritable seraient carencés en vi-
tamine D, selon les résultats d'une étude
publiée dans la revue médicale British
Medical Journal.
Les chercheurs de l'Université de Shef-
field, en Grande-Bretagne ont réalisé une
étude pour identifier les causes encore
inconnues du syndrome de l'intestin irri-
table sur 51 malades. Le syndrome du l'in-
testin irritable est un trouble digestif
fonctionnel qui se traduit souvent par des
ballonnements, des douleurs abdomi-
nales ou des diarrhées. Il impose souvent
de suivre un régime restrictif qui impose

d'éliminer un certain nombre d'aliments
irritants pour le côlon. Les résultats de
cette étude ont montré que la majorité
(82%) de patients touchés par le syn-
drome de l'intestin irritable était caren-
cée en vitamine D. «Notre travail a
montré que la plupart des personnes
souffrant du syndrome de l'intestin irrita-
ble avaient des taux insuffisants de vita-
mine D. En outre, il y avait une association
entre la vitamine D et la qualité de vie
perçue par le patient», précise le Dr Ber-
nard Corfe, auteur principal de l'étude, du
groupe de recherche de gastro-entérolo-
gie moléculaire de l'université de Shef-
field, Royaume-Uni. Cette étude révèle
aussi que la vitamine D pourrait améliorer
les conditions de vie des malades. En
effet, Vicky Grant, une des chercheuses a

observé une nette amélioration de ses
symptômes après l'introduction à haute
dose de vitamine D3, il y a environ cinq
ans : «Je ne m'attendais pas à ce que la vi-
tamine D donne ces résultats. Depuis 30
ans, j'avais essayé et avais échoué avec
tant d'autres traitements. Je ne suis pas
guérie mais j'ai constaté que le supplé-
ment a radicalement amélioré mon SCI.
Cette nouvelle étude permet de réfléchir
à une voie thérapeutique pour traiter
cette pathologie aux symptômes doulou-
reux. Cette nouvelle étude rappelle l'im-
portance de la vitamine D. Or, une récente
étude de l'Institut national de la santé et
de la recherche médicale (Inserm) révèle
que plus de la moitié des Français (58%)
manquent de vitamine D, avec une
concentration inférieure à 20 nano-

grammes par ml de sang et 15% sont
même en carence (moins de 10ng/ml).
Pour ne pas être en insuffisance, il fau-
drait au moins avoir une concentration
sanguine de vitamine D entre 30 et 45
ng/ml de sang. La vitamine D se trouve
notamment dans les poissons gras, le
jaune d'œuf et les abats, mais elle est sur-
tout fabriquée par notre corps quand
notre peau est exposée au soleil. 
« Une exposition au soleil, la pratique
d'une activité physique et le maintien
d'un poids stable et «normal « permet-
traient de faire le plein de ce nutriment
essentiel pour la santé», selon les cher-
cheurs de l'Inserm. Mais, attention la sup-
plémentation en vitamine D ne doit
absolument pas se faire sans avis médi-
cal.

SYNDROME DE L'INTESTIN IRRITABLE :
LA CARENCE EN VITAMINE D EN CAUSE



SANTÉ
DK NEWS12 13

Lundi 16 juillet 2018
DK NEWS

In
 to

ps
an

té
.f

r

LA VITAMINE D RÉDUIRAIT LE RISQUE
DE MALADIES CARDIOVASCULAIRES

COMMENT AVOIR UNE BONNE
FLORE INTESTINALE ?

Une supplémentation en vitamine D réduirait le risque de maladies cardiovasculaires en faisant baisser le taux de cortisol,
l'hormone du stress.

Alors que les autorités sani-
taires de Grande-Bretagne envisa-
gent de rendre la
supplémentation en vitamine D
obligatoire pour les sujets de sa
Royale Majesté, afin de réduire les
carences dues à l'absence de so-
leil, un groupe de médecins a dé-
couvert un nouvel avantage à cette
supplémentation. Un supplément
en vitamine D améliorerait la per-
formance physique, ferait baisser
le taux de cortisol (l'hormone du
stress) et réduirait ainsi le risque
de maladies cardiovasculaires.

Pour vérifier cette hypothèse,
les chercheurs de l'Université
Queen Margaret d'Edimbourg
(Grande-Bretagne) ont donné à 13
adultes en bonne santé, soit 50 mi-
crogrammes de vitamine D par
jour soit un placebo, pendant une
période de 2 semaines.

Les résultats ont montré que
ceux qui avaient reçu une supplé-
mentation en vitamine D avaient
des niveaux de cortisol inférieurs
et une tension artérielle plus
basse que ceux qui avaient pris un

placebo. En outre, un test d'apti-
tudes physiques a révélé que les
adultes prenant de la vitamine D
étaient capables de pédaler sur
une distance de 6,5 km en 20 mi-
nutes au lieu de 5 km pour le
groupe test et que la mesure de
leur pression artérielle après l'ef-
fort était meilleure.

Les chercheurs, dirigés par le
Dr Al-Dujaili, veulent poursuivre
ces recherches auprès d'un
groupe plus important sur une
plus longue période de temps, et
inclure dans ce nouveau groupe
de recherche des athlètes de haut
niveau.

Le Dr Al Dujaili ajoute dans les
conclusions de cette étude présen-
tée aujourd'hui à la Conférence
annuelle de la Société d'endocri-
nologie que «cela montre l'impor-
tance de la lutte contre la carence
en vitamine D» qu'il désigne
comme «un syndrome silencieux
lié à l'insulino-résistance, au dia-
bète, à la polyarthrite rhumatoïde
et à un risque élevé de certains
cancers».

Après avoir découvert que les
patients obèses avaient souvent
une flore intestinale appauvrie,
Joël Doré, directeur de recherche
au sein de l'unité d'écologie et
physiologie du système digestif
de l'INRA ( Jouy-en-Josas) et ses
collègues les ont soumis à un ré-
gime hypocalorique riche en fi-
bres. De façon attendue, ils ont
perdu du poids.

Mais les chercheurs ont égale-
ment observé une augmentation
de la richesse de leur microbiote
intestinal. « Les fibres constituent
l'aliment de base de bactéries in-
testinales spécialisées et il sem-
ble donc que lorsqu'on leur en
fournit plus, elles se développent
mieux», indique Joël Doré.

De façon plus générale, pour-
suit-il, « dans la mesure où la di-
versité du microbiote semble
associée à une meilleure protec-
tion contre bon nombre de pa-
thologies, conseiller à tous de
manger plus de fibres pour favo-
riser cette diversité me semble
être une bonne mesure préven-
tive». L'idéal est de favoriser les fi-
bres qui contiennent des
prébiotiques. Il s'agit de consti-
tuants alimentaires non-digesti-
bles qui, dans la flore colique,
stimulent sélectivement une ou
un nombre limité de bactéries re-
connues pour leurs effets béné-
fiques sur la santé de l'hôte. Ce
sont des fibres spécifiques
(fructo-oligosaccharides (FOS),
galacto-oligo-saccharides...), qui
favorisent le développement des
bactéries présentes dans le côlon.

On les trouve : dans l'artichaut,
l'asperge, la banane, la salade
chicorée, l'oignon, l'endive, le to-
pinambour, le poireau, les salsi-
fis...

On consomme
des probiotiques

Tout le monde se souvient de
ce fameux yaourt qui, grâce aux
probiotiques qu'il contenait, était

censé améliorer notre transit in-
testinal. Mais depuis 2010, c'est
l'Autorité européenne de sécurité
des aliments (EFSA) qui est char-
gée d'examiner, et de valider, ces
allégations santé. Et concernant
les probiotiques, aucune de leurs
allégations santé n'a été approu-
vée.

Pourtant, indique Joël Doré,
«certains probiotiques avaient
montré des effets, certes mo-
destes mais significatifs, sur la
régulation du transit. D'autres
donnaient de bons résultats
contre les diarrhées de l'enfant «.
Qui, d'ailleurs, n'a jamais eu re-
cours au fameux Ultralevure® –
qui n'est autre qu'un probiotique
– pour soigner une diarrhée ?

« Certains se sont également
révélés efficaces pour traiter des
symptômes associés au syn-
drome du côlon irritable», ajoute
Bruno Pot, responsable de

l'équipe de recherche Bactéries
lactiques et immunité des mu-
queuses à l'Institut Pasteur
(Lille). Mais, reconnaît-il, « il y a
aussi sur le marché plein de pro-
biotiques qui n'ont jamais prouvé
la moindre efficacité pour
quelque pathologie que ce soit».

Et surtout, précise Rémy Bur-
celin, responsable de l'équipe de
recherche Facteurs intestinaux,
dyslipédémie et diabète à l'Insti-
tut des maladies métaboliques et
cardiovasculaires (Toulouse) :
«comme tout le monde n'a pas le
même microbiote, le même pro-
biotique n'aura pas le même effet
d'un patient à l'autre «.

Les probiotiques se trouvent
aussi dans de nombreux ali-
ments. La choucroute, le kimchi
coréen et tous les légumes
nlacto-fermentés, c'est-à-dire
trempé dans de la saumure pen-
dant plusieurs semaines jusqu'au

développement d'une acidité (ca-
rotte, betterave ou céleri qu'on
trouve en magasins bio).

Contiennent également des
probiotiques le pain au levain, les
olives, le kéfir et le kombucha
(boissons fermentées), les sauces
soja naturellement fermentées...

On évite certains
aliments !

Nous possédons différents
types de flores, dont la flore de
fermentation et la flore de putré-
faction. 

La flore de fermentation mé-
tabolise les glucides et produit
des gaz inodores, tandis que la
flore de putréfaction, qui méta-
bolise les protéines, génère des
gaz malodorants et crée des com-
posés qui vont polluer le foie. Elle
se développe en excès quand on
consomme trop de sucre, de
viande ou pas assez de fibres.

LES PERSONNES CARDIAQUES DEVRAIENT
PRENDRE DES ANTI-HYPERTENSEURS

Faire baisser la tension «nor-
male» des personnes à risque car-
diaque à l'aide de médicaments
anti-hypertenseurs permettrait
de sauver de nombreuses vies,
selon une étude britannique. Une
nouvelle étude de l’Institut pour
la santé mondiale de l’Université
d’Oxford (Grande-Bretagne)
montre que réduire significative-
ment la tension artérielle, en-
deçà des seuils considérés
comme normaux, permettrait de
sauver de nombreuses vies. Cette
étude, publiée dans The Lancet,
suggère d’abaisser la pression ar-
térielle systolique sous la barre
des 130 mm Hg et de fournir un
traitement antihypertenseur à
toute personne ayant des antécé-

dents de maladie cardiovascu-
laire, de maladie coronarienne,
d’accident vasculaire cérébral, de
diabète, d’insuffisance cardiaque
et maladie rénale chronique.

Donner un traitement même à
ceux qui ont une tension normale

Les traitements anti-hyperten-
seurs sont habituellement pres-
crits pour contrôler la tension
anormalement élevée de certains
patients dits «hypertendus». Cela
leur permet d’avoir une tension
proche de la normale, c’est-à-
dire inférieure à 135 mm de mer-
cure en pression systolique et
inférieure à 85 mm de mercure
pour la pression diastolique.

Mais après analyse des résul-
tats de plus de 100 essais à grande

échelle impliquant quelques 600
000 personnes entre 1966 et 2015,
les experts britanniques ont dé-
couvert que les patients à risque
élevé  (y compris les fumeurs et
les personnes de plus de 65 ans
ayant un taux élevé de cholestérol
ou atteints de diabète) réduirait
leur risque d’infarctus ou d’AVC
en suivant un traitement antihy-
pertenseur.

Certains médecins réagissent
en soulignant que les effets se-
condaires des antihypertenseurs
pourraient gommer les avantages
d'une tension basse. Chez les per-
sonnes âgées, par exemple, un
traitement trop agressif pourrait
provoquer des vertiges ou des
chutes.

Trouver le bon rythme
Les spécialistes recommandent de faire

au moins 3 fois 45 minutes de sport par se-
maine. Mais ce n’est pas toujours facile : on
peut manquer de motivation, de temps, de
moyens… Par contre, marcher une demi-
heure par jour, de préférence après les
repas pour stimuler la digestion, c’est à la
portée de tous. Préférez les escaliers à l’as-
censeur aussi.

Les activités à privilégier
Pas question bien sûr de vous forcer à

faire du jogging ou du vélo si vous détestez
ça. Ecoutez vos envies. L’essentiel est de
bouger mais aussi d’y prendre du plaisir,
afin de profiter de tous les effets relaxants
du sport. Pensez à la natation : faire des
longueurs et se laisser flotter dans une eau
chaude, il n’y a rien de tel pour se détendre
et c’est accessible même aux moins spor-
tifs. Vous pouvez aussi essayer le Tai Chi

Chuan. Cet art martial reposant sur les
principes énergétiques de la médecine chi-
noise est souverain pour éliminer les ten-
sions.

Des abdominaux bien musclés
Qui dit ventre plus plat dit abdominaux

plus toniques. Mais avant de vous lancer,
seule, à la maison, demandez l’avis d’un
prof de gym ou d’un kinésithérapeute. Des
exercices mal conduits risquent de faire
ressortir votre ventre et même d’abîmer
votre dos ainsi que votre périnée.

Petite gym spéciale transit
Cet exercice de respiration abdominale,

à répéter 5 fois de suite, est à la portée de
tous. Véritable «massage interne», il va
améliorer votre transit et limiter vos bal-
lonnements. Seul impératif : bien contrac-
ter le périnée sur chaque expiration. Pour
cela, imaginez que vous essayez de retenir

une envie pressante. 
1/ Mettez-vous debout devant une table,

un évier ou un appui quelconque. Pen-
chez-vous en avant, sans arrondir le dos.
Posez vos avant-bras l’un sur l’autre, puis
posez le front dessus. Sans reculer les
pieds, tirez les fesses en arrière au maxi-
mum. Vous devez sentir l’étirement à l’ar-
rière des jambes et dans le haut du dos.
Veillez à ne pas arrondir celui-ci.

2/ Balancez-vous de gauche à droite sur
vos hanches et contractez le périnée,
même si vous ne sentez pas grand-chose
dans cette position. Puis expirez longue-
ment par la bouche, comme pour faire des
bulles dans l’eau, sans laisser le dos s’ar-
rondir. Observez votre ventre qui doit ren-
trer sans effort, uniquement sous l’effet de
votre souffle.

3/ Laissez entrer l’air en ouvrant la
bouche, tout en relâchant le ventre et le pé-
rinée.

INSOLITE :
LE CÔLON

DES FEMMES
PLUS LONG

DE 10 CM

Un gastro-entérologue amé-
ricain pense avoir découvert
pour quoi le syndrome du
côlon irritable touche plus sou-
vent les femmes que les
hommes : ce serait une simple
question de morphologie.

Et si le syndrome du côlon
irritable était (aussi) dû à la
forme et à la longueur de votre
côlon ? Selon le  Dr Robynne
Chutkan, gastro-entérologue
dans une clinique de Washing-
ton D.C. (Etats-Unis), les
femmes aurait un côlon plus
long, en moyenne, de 10 cm par
rapport à celui des hommes.
Ces centimètres supplémen-
taires généreusement accordés
par Dame nature permettraient
d’absorber plus d’eau et de nu-
triments au cours de la gros-
sesse. « Mais à cause de ces 10
cm supplémentaires, le côlon
des femmes est plus recroque-
villé sur lui-même et cela ex-
plique pourquoi les femmes
souffrent plus de troubles di-
gestifs et de problèmes de
constipation « explique le Dr
Chutkan dans une interview
parue sur le site the Atlantic.

Pour le médecin américain,
nos hormones sont également
responsables : grâce à leurs
hormones masculines, les
hommes ont une ceinture ab-
dominale naturellement plus
solide que la nôtre, et elle per-
met de maintenir leurs intes-
tins en place. Alors que nos
hormones féminines ont un
impact sur la sphère digestive,
provoquant diarrhées ou
constipation selon le moment
du cycle.

Le syndrome du côlon irrita-
ble est un trouble digestif fonc-
tionnel qui se traduit souvent
par des ballonnements, des
douleurs abdominales ou des
diarrhées. Il impose souvent de
suivre un régime restrictif qui
impose d’éliminer un certain
nombre d’aliments irritants
pour le côlon.

Puisqu'un déséquilibre de la flore intestinale semble à l'origine de nombreuses pathologies, agir sur
cette flore devrait aider à les soigner, voire à les les prévenir.

BALLONNEMENTS : LES SPORTS QUI RELANCENT LE TRANSIT

Il existerait un lien entre carence en vita-
mine D et syndrome de l'intestin  irritable.
Cette vitamine serait aussi capable
d'améliorer le quotidien des malades. Les
personnes touchées par le syndrome de
l'intestin irritable seraient carencés en vi-
tamine D, selon les résultats d'une étude
publiée dans la revue médicale British
Medical Journal.
Les chercheurs de l'Université de Shef-
field, en Grande-Bretagne ont réalisé une
étude pour identifier les causes encore
inconnues du syndrome de l'intestin irri-
table sur 51 malades. Le syndrome du l'in-
testin irritable est un trouble digestif
fonctionnel qui se traduit souvent par des
ballonnements, des douleurs abdomi-
nales ou des diarrhées. Il impose souvent
de suivre un régime restrictif qui impose

d'éliminer un certain nombre d'aliments
irritants pour le côlon. Les résultats de
cette étude ont montré que la majorité
(82%) de patients touchés par le syn-
drome de l'intestin irritable était caren-
cée en vitamine D. «Notre travail a
montré que la plupart des personnes
souffrant du syndrome de l'intestin irrita-
ble avaient des taux insuffisants de vita-
mine D. En outre, il y avait une association
entre la vitamine D et la qualité de vie
perçue par le patient», précise le Dr Ber-
nard Corfe, auteur principal de l'étude, du
groupe de recherche de gastro-entérolo-
gie moléculaire de l'université de Shef-
field, Royaume-Uni. Cette étude révèle
aussi que la vitamine D pourrait améliorer
les conditions de vie des malades. En
effet, Vicky Grant, une des chercheuses a

observé une nette amélioration de ses
symptômes après l'introduction à haute
dose de vitamine D3, il y a environ cinq
ans : «Je ne m'attendais pas à ce que la vi-
tamine D donne ces résultats. Depuis 30
ans, j'avais essayé et avais échoué avec
tant d'autres traitements. Je ne suis pas
guérie mais j'ai constaté que le supplé-
ment a radicalement amélioré mon SCI.
Cette nouvelle étude permet de réfléchir
à une voie thérapeutique pour traiter
cette pathologie aux symptômes doulou-
reux. Cette nouvelle étude rappelle l'im-
portance de la vitamine D. Or, une récente
étude de l'Institut national de la santé et
de la recherche médicale (Inserm) révèle
que plus de la moitié des Français (58%)
manquent de vitamine D, avec une
concentration inférieure à 20 nano-

grammes par ml de sang et 15% sont
même en carence (moins de 10ng/ml).
Pour ne pas être en insuffisance, il fau-
drait au moins avoir une concentration
sanguine de vitamine D entre 30 et 45
ng/ml de sang. La vitamine D se trouve
notamment dans les poissons gras, le
jaune d'œuf et les abats, mais elle est sur-
tout fabriquée par notre corps quand
notre peau est exposée au soleil. 
« Une exposition au soleil, la pratique
d'une activité physique et le maintien
d'un poids stable et «normal « permet-
traient de faire le plein de ce nutriment
essentiel pour la santé», selon les cher-
cheurs de l'Inserm. Mais, attention la sup-
plémentation en vitamine D ne doit
absolument pas se faire sans avis médi-
cal.

SYNDROME DE L'INTESTIN IRRITABLE :
LA CARENCE EN VITAMINE D EN CAUSE
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La prévention et la lutte contre
l'extrémisme violent thème d'une
formation à Alger

L'objectif de cette forma-
tion, qui se déroule jusqu'au
25 juillet, «vise à identifier
les faiblesses et améliorer
la mise en œuvre des pro-
grammes de lutte contre le
phénomène de l'extrémisme
violent et du terrorisme», a
indiqué le directeur du
CAERT, Larry Gbevlo Lartey,
à l'ouverture de cette for-
mation. 

M. Lartey a expliqué que
«ce cours servira également
à promouvoir l'approche de
prévention de l'extrémisme
violent, basée sur la sécurité
humaine, consistant en un
engagement entier et har-
monisé des institutions de
la sécurité nationale, la so-
ciété civile et les acteurs du
développement, y compris les médias, les
groupes de femmes et les jeunes, les com-
munautés religieuses et les milieux uni-
versitaires dans les Etats membres». 

Il a précisé que cette approche tend à
«favoriser une compréhension commune
des rôles de chaque intervenant dans la
planification et la mise en £uvre des plans
nationaux de prévention et de lutte contre
l'extrémisme violent». 

De son côté, Kwesi Anning, responsable
du Centre international Kofi Annan pour
le maintien de la paix (KAIPTC), coorga-
nisateur de cette formation, a indiqué que
«ce cours permettra de mettre en avant les
différentes approches africaines de lutte
contre l'extrémisme violent, qui touche la
majorité des pays du continent, et sortir
avec des solutions visant à mettre un terme
à ce phénomène ou l'atténuer progressi-
vement». 

«Il faut trouver des solutions adaptées

aux besoins des populations locales no-
tamment celles confrontées à toutes sortes
de pauvreté et de précarité», a-t-il dit, ajou-
tant que «cela contribuera à lutter effica-
cement contre ce fléau». 

L'ambassadeur du Nigeria en Algérie a,
Demenongu Agev, a appelé les participants
à l'élaboration d'une «approche globale de
riposte» contre l'extrémisme violent à tra-
vers une collaboration entre les différents
participants venant des pays africains. 

Il a souligné l'importance des actions
de formation dans le domaine de la pré-
vention et la lutte contre le terrorisme, es-
sentiellement, dans le cadre des méca-
nismes régionaux, en plus d’autres actions
menées au profit des populations des ré-
gions souffrant des effets du terrorisme et
qui se situent dans les zones de conflits. 

Pour lui, «la construction d'une confiance
entre les gouvernements et les gouvernés
peut-être la bonne stratégie pour mettre

un terme définitif au fléau de l'extrémisme
violent ou réduire son influence». 

La conseillère de l'ambassade d'Espagne
en Algérie, Ana Alburquerque, dont le pays
«soutient financièrement» cette formation
au profit de représentants de 17 pays afri-
cains, a souligné l'engagement de l'Espagne
qui permet «l'échange d'expériences entre
les différents pays et institutions africains». 

«L'Espagne est convaincue d'une réponse
globale à cette menace qui intègre la di-
mension répressive nécessaire et un travail
préventif intense et donner un rôle de pre-
mier plan pour les victimes du terrorisme»,
a-t-elle ajouté, faisant savoir que son pays
a adopté en 2015 un plan stratégique na-
tional de lutte contre la radicalisation vio-
lente avec pour objectif «de détecter les
foyers de radicalisation violente et d'agir
pour qu'ils n'évoluent pas et ne se trans-
forment pas en terrorisme». 

TUNISIE: 
Une
personne
placée en
garde à vue
pour
apologie du
terrorisme
sur Facebook 

Une personne âgée de 30
ans a été placée en garde à vue
par le district de la sureté na-
tionale de Moknine, dans le
gouvernorat de Monastir, pour
avoir glorifié sur le réseau so-
cial Facebook l'opération ter-
roriste perpétrée à Ain Soltane,
dans le gouvernorat de Jen-
douba,le 8 juillet, faisant 6
morts et 3 blessés dans les rangs
de la Garde nationale a indiqué
l'agence TAP samedi. 

Dans un communiqué pu-
blié samedi, le ministère de
l'intérieur a précisé que le par-
quet a ordonné de placer en
garde à vue l'individu, d'inten-
ter un procès à son encontre
«pour apologie du terrorisme»
et de le remettre à l'unité de
police judiciaire relevant du
district de sureté nationale de
Moknine pour complément
d’enquête. 

Les gardes nationaux étaient
en patrouille dans la zone fron-
talière, à bord de deux véhicules
tout terrain, lorsqu’une gre-
nade a été lancée sur le premier
véhicule de la Garde nationale. 

Un échange de tirs s'en est
suivi entre les agents et les ter-
roristes. 

Cet attentat a eu un très
grand retentissement dans la
société . 

Lors du sit-in des syndicats
de base de la sûreté nationale
tunisienne à Monastir, les par-
ticipants ont appelé à fournir
aux unités sécuritaires le ma-
tériel adapté à leurs interven-
tions dans les zones monta-
gneuses et forestières et à ac-
célérer la promulgation de la
loi sur la protection des poli-
ciers qui font faces quotidien-
nement à des agressions, à
l'instar de l'attaque au couteau
dont avaient été l'objet, la veille,
deux policiers, sur la plage de
Djerba, lors d'un contrôle
d'identité, a également rap-
porté l'agence TAP. 

La prévention et la lutte contre l'extrémisme violent est le thème d'une formation organisée
par le Centre africain d'études et de recherche sur le terrorisme (CAERT) dont les cours se sont
ouverts dimanche à Alger. 

Le chef d'état-major adjoint
mauritanien, le général Hanena
Ould Sidi, a été nommé com-
mandant de la force anti-ter-
roriste du G5 Sahel, succédant
ainsi au général malien Didier
Dacko, avec pour adjoint le gé-
néral tchadien Oumar Bikimo,
ont indiqué samedi des médias
citant des sources officielles de

Nouakchott et N'Djamena. La
décision de remplacer le général
Dacko et son adjoint burkinabè,
le colonel-major Yaya Séré, a
été prise lors d'un sommet du
G5, organisation régionale re-
groupant la Mauritanie, le Mali,
le Burkina Faso, le Niger et le
Tchad, le 2 juillet à Nouakchott,
en marge du sommet de l'Union
africaine (UA), selon des parti-
cipants, mais n'a pas été annon-
cée officiellement. 

Elle fait suite à un attentat le
29 juin contre le quartier gé-
néral de la force conjointe à Sé-
varé, dans le centre du Mali,
qui avait fait trois morts, dont
deux militaires maliens de cette
force, outre deux assaillants, à
trois jours de cette réunion en
présence du président français
Emmanuel Macron. 

«Le général Hanena Ould
Sidi a été officiellement nommé
à la tête de la force conjointe
du G5 Sahel», a déclaré une
source officielle mauritanienne. 

Le général Ould Sidi a no-
tamment dirigé dans son pays
les renseignements militaires. 

Le lendemain de l'attentat,
le président mauritanien Mo-
hamed Ould Abdel Aziz avait
dénoncé des «failles» au sein

de l'état-major de la force du
G5 Sahel. 

«Si l'état-major a été attaqué,
c'est qu'il y a énormément de
failles que nous nous devons
de corriger si nous voulons sta-
biliser la région du Sahel», avait-
il dit. 

Le commandant adjoint de
la force sera le général Bikimo,
plusieurs fois chef d'état-major
particulier au ministère tcha-
dien de la Défense, comman-
dant du contingent tchadien en
Centrafrique, dans le cadre de
l'intervention militaires régio-
nale en Centrafrique en 2006-
2007, puis entre 2008 et 2013, a

annoncé de son côté la radio
d'Etat tchadienne. 

Cette figure de l'armée tcha-
dienne connaît bien le Mali,
pour y avoir commandé les
forces du Tchad envoyées en
2013 pour chasser les groupes
armés qui avaient pris le
contrôle du nord du pays. 

Il avait ensuite servi comme
chef adjoint de la force militaire
de la Mission de l'ONU (Mi-
nusma), en 2015-2016. 

Le G5 Sahel a réactivé en 2017
son projet de force conjointe,
initialement lancé en 2015, avec
l'appui de la France, qui conduit
au Sahel l'opération Barkhane. 

G5 SAHEL: 
Un général mauritanien nommé commandant

BURKINA FASO: 
Modification du code électoral
pour favoriser le vote à
l'étranger

Le Burkina Faso a
décidé de modifier
son code électoral
pour faciliter en 2020
le vote des Burkinabè
vivant à l'étranger, es-
timés à 10 millions de
personnes, a indiqué
hier une source offi-
cielle. 

Le gouvernement
burkinabè a adopté
un projet de loi por-
tant sur la modifica-
tion du Code électoral
pour «apporter des
modifications rela-

tives aux pièces ser-
vant à l'inscription
sur la liste électorale
et au vote, à la tenue
du référendum et à
la mise en £uvre des
dispositions relatives
au vote des Burki-
nabè de l'extérieur»,
a rapporté le rapport
du Conseil des minis-
tres publié vendredi
dernier. Le vote des
Burkinabè de l'étran-
ger est une promesse
de campagne du pré-
sident Roch Marc

Christian Kaboré qui
a annoncé qu'il se re-
présentera à l'élection
présidentielle de 2020
pour un deuxième
quinquennat. M. Ka-
boré a par ailleurs
rassuré vendredi ses
compatriotes de
l'étranger lors du Fo-
rum national de la
diaspora tenu à Oua-
gadougou, affirmant
qu'ils pourront pren-
dre part au scrutin de
2020.

APS
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Le sommet se tiendra sur fond
de rapprochement et de baisse
de tension entre leurs deux pays
après de longue années de dés-
accord sur un certain nombre
de questions. 

Un climat politique propice
caractérise donc le moment pré-
sent ou chacun des deux
hommes affiche une volonté
d'améliorer les relations très dé-
gradées entre leurs pays. 

Lors de cette rencontre à Hel-
sinki, plusieurs questions ma-
jeures occuperont «une place
importante» telles que l'ingé-
rence russe présumée dans les
élections américaines de 2016,
le contrôle des armes nucléaires,
la situation en Ukraine et la Syrie. 

La réunion, organisée par le
président finlandais Sauli Nii-
nistö, se tiendra au Palais prési-
dentiel vers 13 heures, sur fond
de mesures de sécurité renfor-
cées à Helsinki et dans les zones
voisines. 

Selon des experts, l'intérêt du
sommet de Helsinki ne réside
pas dans la rencontre, mais dans
ses fruits qui doivent aboutir sur
une tenue de vrais sommets dans
leurs capitales respectives. 

A la veille du sommet, le pré-
sident russe a considéré son ho-
mologue américain comme un
partenaire de négociation dans
le cadre des pourparlers à Hel-
sinki . Jeudi, M. Trump a pour
sa part dit aux journalistes lors
d'une conférence de presse à
Bruxelles qu'il considérait M.
Poutine comme un «concurrent»
plutôt qu'un «ennemi». 

«Je pense que nous nous en-
tendrons bien. En définitive, c'est
un concurrent qui représente
la Russie, tandis que je repré-
sente les Etats-Unis. En un sens,
nous sommes des concurrents,
pas des amis ou des ennemis. 

Il n'est pas mon ennemi», a
déclaré M. Trump. En 2016, alors
que Moscou et Washington s'op-
posent sur quasiment tous les
grands dossiers, le candidat Do-
nald Trump promet de restaurer
de bonnes relations avec la Rus-
sie. 

Après son élection, son man-
dat est plombé par des accusa-
tions d'ingérence russe dans
l'élection et de collusion de son

équipe de campagne avec le
Kremlin. 

Sa présidence est le théâtre
d'une vague historique d'expul-
sions réciproques de diplomates
et de nouvelles sanctions. 

Ecarter les nuages dans l'inté-
rêt des deux côtés

Depuis plus de 18 ans à la tête
de la Russie, en tant que chef de
l'Etat ou de gouvernement, Vla-
dimir Poutine a connu quatre
présidents américains, avec les-
quels les tentatives de construire
de bonnes relations n'ont jamais
duré. Vladimir Poutine attend
donc beaucoup de cette rencon-
tre. ¡Moscou vise une déclaration
commune annonçant le réta-
blissement des contacts entre
les deux gouvernements, quatre
ans après leur suspension en
2014, à la suite de l'annexion de
la Crimée par la Russie. 

Moscou espère également ob-
tenir de Washington un retrait
complet des forces américaines
de Syrie ainsi qu'un renonce-
ment explicite sur les exigences
de départ du pérsident Bachar
El-Assad. 

Les relations entre Washing-
ton et Moscou sont plombées
depuis le début de la présidence
de Donald Trump par des accu-
sations d'ingérence russe dans
la campagne américaine de 2016,
et les soupçons de collusion entre
l’équipe de Trump et le Kremlin. 

La Russie a toujours nié toute
responsabilité dans cette affaire.
Un autre point noir dans les re-
lations des deux pays, des accu-
sations des Etats-Unis et leurs
alliés européens, à l'egard de la
Russie, de soutenir militaire-
ment les séparatistes «prorusses»
dans leur conflit avec les forces

de Kiev dans l'est de l'Ukraine,
ce que Moscou a toujours caté-
goriquement démenti. 

D'autres part, Moscou et
Washington s'accusent mutuel-
lement de violer les traités de
réduction des armements signés
par les deux puissances, et d'en-
traîner l'autre dans une nouvelle
«course aux armements». 

Les Etats-Unis ont adopté, en
février dernier, une doctrine mi-
litaire visant à doter le pays de
nouvelles armes nucléaires de
faible puissance. Moscou a dé-
noncé une posture «belliqueuse»
et «antirusse». 

Concernat l'Otan et son ex-
tension aux frontières russes,
Moscow perçoit en ça un signe
d'agression à son égard et une
tentative de l'encercler. 

Moscou s'inquiète aussi du
projet de bouclier antimissiles
lancé en 2010 par les Etats-Unis,
qui devrait être pleinement opé-
rationnel d'ici 2020 avec notam-
ment des intercepteurs en Rou-
manie et en Pologne. 

La décision unilatérale de Do-
nald Trump de sortir les Etats-
Unis de l'accord sur le nucléaire
iranien, signé en 2015 après de
longues négociations, et de ré-
tablir les sanctions visant Téhé-
ran, a sidéré Moscou comme les
Européens. 

La Russie a appelé les Euro-
péens à «défendre de concert
leurs intérêts» sur ce dossier
face aux Etats-Unis. 

Un autre point qui affecte les
relations bilatérales, provoqué
par les barrières douanières im-
posées par les Etats-Unis sur
l’acier et l’aluminium. La Russie
a annoncé en retour début juillet
l'introduction de surtaxes sur
une série de produits américains. 

SOMMET POUTINE/TRUMP  À HELSINKI: 
Apaiser les tensions et rétablir
les relations 

SYRIE: 
Reddition des groupes
armés, l'armée réalise de
grandes avancées sur le
terrain

L'armée syrienne qui a réussi a contrôler plus de 60% du ter-
ritoire syrien ne cesse de réaliser des avancées significatives que
ce soit sur le plan militaire ou politique notamment avec l'épisode
de remise d'armes lourdes par les groupes armés qui écumaient
jusque là la ville de Deraa (sud) conformément à un accord
parrainé par Moscou conclu le 6 juillet. 

Les groupes armés poursuivaient dimanche l'opération de re-
mise de leurs armes lourdes dans la ville méridionale de Deraa
dans le sud syrien, tandis que les préparatifs étaient en cours
pour l'évacuation de combattants et de civils vers le nord du pays. 

Cette opération a commencé samedi. Des groupes armés dans
le centre de la ville de Deraa continuent de livrer des armes
lourdes à l'armée syrienne, publiant à l'appui des photos de chars
et de canons qui appartiendraient aux groupes armés. 

Les médias syriens avaient déjà annoncé samedi le début de
cette opération, conformément à l'accord conclu le 6 juillet entre
les groupes armés et une délégation russe stipulant le désarmement
des insurgés et un retour des institutions étatiques dans les zones
qui échappaient au contrôle du gouvernement. 

La remise de l'artillerie lourde et moyenne devrait ouvrir la
voie à l'entrée des forces gouvernementales dans ce chef-lieu où
le drapeau syrien a déjà été hissé jeudi, en guise de victoire des
forces loyalistes. 

Le gouvernement, qui a réussi à faire plier les groupes armés
en moins de trois semaines au terme d'une offensive éclair lancée
le 19 juin, avait déjà pris le contrôle de la quasi-totalité de la
province de Deraa, mais les procédures prévues par l'accord
n'avaient pas encore débuté dans la ville éponyme. 

En parallèle, les préparatifs étaient en cours dimanche pour
l'évacuation de quelques 1.400 combattants et civils vers le nord
syrien, conformément aussi à l'accord entre Moscou et les rebelles,
selon l'Observatoire syrien des droits de l'Homme (OSDH). 

«Selon l'accord, 30 bus sont prévus pour transférer 1.400 com-
battants et membres de leurs familles vers la province d'Idleb», a
indiqué le directeur de cette ONG, Rami Abdel Rahmane. 

«15 bus devraient transporter 750 combattants» ainsi que
«quelques membres de leurs familles» ce dimanche. 

Ce transfert concerne les hommes armés et civils ayant refusé
l'accord de «réconciliation» qui s'apparente de facto à une capi-
tulation. 

La délégation de négociateurs russes avait d'abord exclu toute
possibilité de départ des hommes armés lors des premiers rounds
de négociations, avant de céder au terme d'âpres discussions. 

Le drapeau syrien hissé dans des zones qui étaient au mains
des groupes armés

L'armée syrienne a repris dimanche le contrôle d'un village
dans la province de Kouneïtra près du plateau du Golan, rapporte
l'OSDH. 

A 11 km de la frontière du Golan (sud-ouest), le village de
Mashara a été récupéré après d'intenses bombardements, précise
la même source. 

Les forces gouvernementales ont également lancé leur offensive
dans la ville d'al Haara, dans la province voisine de Deraa. 

Le gouvernement syrien a lancé le mois dernier cette offensive
qui a permis de reprendre le contrôle de la majeure partie de
cette zone sensible près de la Jordanie et du plateau du Golan
dont une partie est occupée par Israël. 

Jeudi, une unité de l'armée syrienne ayant pénétré pour la
première fois les ex-zones rebelles de la ville avait hissé le drapeau
syrien, un geste très symbolique pour marquer son retour. 

La région méridionale de Deraa est très importante pour
Damas car elle borde la Jordanie et sa frontière était une plaque-
tournante pour les échanges commerciaux de la Syrie. 

Les procédures prévues par l'accord n'ont pas encore été mises
en oeuvre, mais le geste de jeudi est «symbolique», a souligné
l'OSDH. 

Les éléments armés sont encore dans la ville de Deraa, ceux
qui veulent la réconciliation doivent encore abandonner leur ar-
tillerie, les procédures n'ont pas encore commencé, selon le di-
recteur de l'ONG, Rami Abdel Rahmane. 

Soumis durant près de trois semaines à des bombardements
meurtriers, les différents groupes armés ont été contraints de
s'asseoir à la table des négociations et d'accepter l'accord dit de
«réconciliation», qui s'apparente de fait à une capitulation. 

Les forces gouvernementales ont repris également jeudi le
contrôle total de la ville de Tafas située dans le sud de la Syrie, a
indiqué une source militaire à l'agence russe Sputnik. 

La ville de Tafas est située dans le sud du pays à quelques kilo-
mètres de la ville de Deraa, où l'armée syrienne est sur le point
de sécuriser l'ensemble des villages et villes de la province dans
le cadre d'une importante offensive menée depuis la mi-juin. 

La crise en Syrie a débuté en mars 2011. 
Elle s'est complexifiée au fil des ans avec l'entrée en jeu d'acteurs

étrangers et de groupes terroristes et a fait plus de 350.000 morts
et des millions de réfugiés.
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Les présidents russe Vladimir Poutine et américain Donald Trump se
rencontrent, aujourd’hui, à Helsinki (capitale finlandaise) pour leur premier face-
à-face en terrain neutre à fin d'évoquer les relations bilatérales ainsi que
différentes questions internationales comprenant l'Ukraine, la Syrie et
l'ingérence présumée de Moscou dans les élections américaines de 2016.

AFGHANISTAN: 
Des morts et des blessés dans un attentat-
suicide à Kaboul à la sortie des bureaux

Un attentat-suicide
perpétré hier par un ka-
mikaze à l'heure de sor-
tie des bureaux, devant
le ministère du Déve-
loppement rural à Ka-
boul, a fait au moins
«dix morts et blessés»,
selon un premier bilan
de source policière. 

Le kamikaze s'est
présenté à pied et a dé-
clenché sa veste explo-
sive, a annoncé le porte-
parole de la police af-

ghane, Shashmat Sta-
nikazai. «Un kamikaze
s'est fait exploser devant
l'entrée du ministère et
nous avons malheureu-
sement des victimes
parmi nos employés»,
a confirmé le porte-pa-
role du ministère, Frai-
doon Azhan, évoquant
«six morts et douze
blessés, pour la plupart
nos employés». «Mais
ce bilan peut changer»,
a-t-il insisté alors que

l'attentat s'était produit
environ 45 minutes plus
tôt. Sur Twitter, les ri-
verains du ministère,
situé dans l'ouest de Ka-
boul, dans le quartier
de l'ancien palais royal
de Darulaman, affir-
ment que l'explosion
était de forte puissance
et que les ambulances
se précipitent sur les
lieux. Dimanche, la
mission des Nations
unies en Afghanistan

(Manua) a publié son
rapport semestriel sur
les victimes civiles du
conflit afghan, qui fait
apparaitre un bilan re-
cord de près de 1.700
morts sur les six pre-
miers mois de l'année. 

C'est le pire enregis-
tré depuis dix ans que
l'ONU comptabilise les
victimes au sein de la
population, malgré les
trois jours de cessez-le-
feu en juin. 



"Agissez, inspirez le changement, faites
de chaque jour un Jour Mandela", exhorte
le slogan de la fondation qui porte son
nom, ont rapporté les médias. Ex-syndi-
caliste reconverti en homme d'affaires,
le président sud-africain Cyril Ramaphosa
y est allé de sa contribution en versant la
moitié de son salaire à un fonds qui fi-
nance des micro-projets pour réduire la
pauvreté. "En mémoire de Madiba, en
hommage à (....) son engagement sans
relâche pour l'amélioration de la vie des
plus démunis, beaucoup d'entre nous
peuvent faire quelque chose", a lancé le
chef de l'Etat en annonçant son geste.
Ceux qui ont connu de près le détenu le
plus célèbre de la planète - resté vingt-
sept ans derrière les barreaux - rivalisent
d'anecdotes et d'éloges. 

A commencer par le dernier président
blanc d'Afrique du Sud, Frederik de Klerk,
l'adversaire devenu partenaire avec lequel
il a partagé le prix Nobel de la Paix en
1993. "Oui, nous avons eu des conflits. A
certains moments, de vives tensions nous
ont opposés. Mais il y a toujours eu du
respect, qui est devenu de l'amitié per-
sonnelle", s'est-il rappelé dans une dé-
claration à l'AFP, "c'était un homme bon
et unique", a-t-il ajouté. 

Selon les médias, pour rendre hom-

mage à l'îcone Mandela, et après l'ancien
président américain Bill Clinton, le mil-
liardaire philanthrope Bill Gates ou l'ex-
patron de l'ONU Kofi Annan, l'ancien
président américain Barack Obama, pre-
mier chef d'Etat noir des Etats-Unis pro-
noncera mardi l'hommage annuel à Nel-
son Mandela, point d'orgue de plusieurs
jours de festivités. Lors d'une visite en
Afrique du Sud en 2013, Barack Obama
avait longuement honoré Mandela. 

"Le combat ici contre l'apartheid et
pour la liberté, le courage moral de +Ma-
diba+, la transition historique de son
pays vers une nation libre et démocratique
ont été une source d'inspiration pour
moi et le monde entier", avait-il déclaré.
Un an et demi après son départ de la
Maison Blanche, l'éloge de Barack Obama
est annoncé par son entourage comme
son discours le plus important depuis sa
retraite politique. "Il lui donnera l'occasion
de livrer un message de tolérance, d'in-
clusion et de démocratie à un moment
où l'héritage de Mandela est remis en
question dans le monde", a souligné son
conseiller Benjamin Rhodes au New York
Times. Une allusion à la politique de son
successeur Donald Trump, notamment
sur l'immigration et l'Afrique.
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PUBLICITÉ

DÉCÉDÉ IL Y A CINQ ANS

L'Afrique du Sud célèbre cette
semaine le 100e  anniversaire
de la naissance de Mandela 
L'Afrique du Sud célèbre cette semaine le centième anniversaire
de la naissance de son héros et icône mondiale pour son combat

contre l'apartheid Nelson Mandela "Madiba" décédé il y a cinq
ans. Toute l'Afrique du Sud s'est déjà mise à l'heure Mandela, qui

aurait eu 100 ans mercredi. Spectacles, expositions et
compétitions sportives le célèbrent. Son visage souriant

illumine de nouveaux billets. 

PENSÉE
Il est difficile de croire que cela fait un an
que nous avons dit au revoir à notre fils et

petit frère, Harkouk Mohamed Lamine, qui
nous a quittés pour le paradis inchallah.

Chaque jour, tu occupes une place de choix
dans nos cœurs. Le temps passe mais la pen-

sée reste. En ce jour qui a marqué nos
esprits, tes parents, tes sœurs et tes amis

demandent à tous ceux qui t’ont connu et
apprécié d’avoir une pieuse pensée à ta

mémoire. On prie pour qu’Allah t’accueille
Inchallah dans son vaste paradis. Repose en

paix Papi. A Allah nous appartenons à lui
nous retournons.    

FÉLICITATIONS
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Il s'agit de la classification
des ksour d'El-Mihane, Aze-
louaz et Adjahil,   après opé-
ration d'étude et de validation
par la Commission nationale
des   biens culturels au mi-
nistère de la Culture, suite à
la levée des réserves   par
l'OPNCT, dont celles liées au
recensement des familles oc-
cupant ces   trois sites, a précisé
le directeur de l'OPNCT,
Cheikh Askoukafi.  Le dossier
de classification de ces sites
au patrimoine national   sau-
vegardé, entamé depuis 2011
avec le concours des cadres
de l'office,   d'architectes, d'ha-
bitants de ces ksour et de cer-
taines parties concernées   par
le secteur culturel local, et dé-
posé devant la Commission
nationale des   biens culturels,
avait fait l'objet d'une série de
réserves au niveau du   minis-
tère de la Culture, a expliqué
M. Askoukafi.  L'opération de
classification contribuera à la
revalorisation et la   préserva-
tion de ces sites, qui véhiculent
des pans entiers de la longue

histoire de la région et consti-
tuent une destination touris-
tique   privilégiée, à soutenir
les activités des associations
et la restauration   et la valori-
sation de ces sites historiques,
a-t-il expliqué.  Pour Berrah-
moune Touahria, habitant du
ksar d'Azelouaz, cette opéra-
tion   constitue un plus dans
le domaine patrimonial, reflet

identitaire de la   population
du Tassili, dans la mesure où
elle permettra la conservation
et   la réhabilitation de ces
sites, d'une part, et la restau-
ration de   l'esthétique de ces
sites séculaires.  Les ksour de
Djanet font partie des desti-
nations touristiques privilé-
giées   aussi bien de touristes
nationaux qu'étrangers, que

d'étudiants en   architecture,
au regard de leur richesse en
données urbanistiques et   ar-
chitecturales singulières, re-
posant sur l'utilisation des ma-
tériaux de   construction locaux
leur conférant une belle image.
Selon les données fournies par
la direction de locale de la Cul-
ture, la   wilaya d'Illizi regroupe
trois sites archéologiques clas-
sés patrimoine   national sau-
vegardé, à savoir les sites de
Tihoudaïne, Tin-Zirene et
Oued-Djerrat. Constituant un
véritable musée à ciel ouvert,
la région du Tassili N'Ajjer
demeure, de par son riche pa-
trimoine matériel et immaté-
riel et ses   importantes po-
tentialités culturelles, archéo-
logiques et naturelles, une
destination de choix des tou-
ristes venant des quatre coins
du monde   découvrir les se-
crets de ses sites, leurs pay-
sages naturels féeriques, le
cachet architectural de ses
ksour, sans oublier ses dessins
et gravures   rupestres millé-
naires. 

ILLIZI : 

3 ksour de Djanet classés
secteur sauvegardé
Trois ksour de la perle du Tassili N'Ajjer,   Djanet (wilaya d'Illizi), ont été classés en fin de
semaine dernière comme   secteur sauvegardé du patrimoine national, a-t-on appris
dimanche de   l'Office national du parc culturel du Tassili (OPNCT). 

FNTA MOSTAGANEM : 
Journée de solidarité
avec le peuple
palestinien 

Une journée de solidarité avec le peuple
palestinien et des martyrs des marches du
retour a été organisée, samedi à   Mostaganem,
dans le cadre de la 51ème édition du Festival
national du   théâtre amateur (FNTA). 

La manifestation, placée sous le thème «La
place du chahid dans le   mouvement théâtral
palestinien», s'est déroulée en présence de
l'ambassadeur palestinien en Algérie Louaï
Aïssa et de représentants de la   communauté
palestinienne établie à Mostaganem ainsi que
d'un grand nombre   d'hommes de culture,
d'universitaires et de festivaliers.  A cette oc-
casion, le Commissaire du FNTA, Mohamed
Nouari, a réitéré la   position indéfectible de
l'Algérie vis-à-vis de la question palestinienne
et de la lutte de ce peuple frère pour le recou-
vrement de sa liberté et de   son droit au
retour. 

«La question palestinienne a toujours été
au centre du Festival de   Mostaganem, aussi
bien lors des tables-rondes et conférences
consacrées au   4ème art palestinien que dans
les pièces produites par des troupes du   théâtre
amateur abordant cette question», a souligné
M. Nouari. 

De son côté, l'ambassadeur palestinien
s'est félicité de la constance de   la position de
l'Algérie vis-à-vis de la question palestinienne
et du rôle   qu'elle a joué dans la mise en
place des institutions nationales   palesti-
niennes et dans la formation des étudiants
palestiniens dans les   universités algériennes. 

M. Louaï Aïssa a également mis en exergue
le rôle du théâtre palestinien   dans le renfor-
cement du sentiment nationaliste et dans la
défense de la   cause palestinienne.  

Il a, en outre, retracé les étapes du déve-
loppement du 4ème art   palestinien, marqué
par la «Nakba» en 1948 et la «Naksa» défaite
de 1967.   Dans ce sens, il a rappelé que le
théâtre palestinien est né sous la   houlette de
Khalil Tafech, considéré comme le père du
théâtre palestinien.  Le diplomate a longue-
ment évoqué la situation difficile que traverse
la   cause palestinienne, notamment à Ghaza
et à El Qods, soulignant qu'«El Qods   n'est
pas à vendre et que la cause palestinienne ne
peut faire l'objet de   marchandage». 

Il est à noter que l'assistance a observé une
minute de silence à la   mémoire des martyrs
des marches du retour avant de suivre un do-
cumentaire   sur la lutte du peuple palestinien
et suivre des conférences sur cette   thématique
données par des universitaires algériens. 

Le mont Fanjingshan, dans la pro-
vince chinoise du Guizhou (sud-ouest),
devra limiter le nombre de ses visiteurs,
afin de protéger ce patrimoine chinois
nouvellement inscrit sur la Liste du
patrimoine mondial de l'UNESCO.

Selon le plan général 2018-2030 ap-
prouvé par le gouvernement provincial,
le mont est ouvert au nombre maximal
de 23.480 visiteurs par jour. L'exploi-
tation forestière, l'extraction et la

construction sont également interdites
dans la région, si elles ne visent pas à
protéger l'environnement.

S'étendant sur une superficie de 70
kilomètres carrés, dont une réserve
de 12,25 kilomètres carrés, le mont
Fanjingshan a été inscrit sur la Liste
du patrimoine mondial de l'UNESCO
ce mois-ci lors de la 42e réunion du
comité du patrimoine mondial à Ma-
nama, capitale de Bahreïn.

CHINE: 
Le mont Fanjingshan, nouveau site  sur la liste de
l'Unesco limite le nombre de ses visiteurs

DÉCÈS 

Le plasticien Abdelkader Houamel décédé
à Rome, sera inhumé à El Alia  

Le plasticien et moudjahid Abdelkader
Houamel,   natif de N'gaous (Batna), dé-
cédé mercredi à Rome (Italie) à l'âge de
82   ans, sera inhumé au cimetière El Alia
à Alger, a déclaré samedi la famille   du
défunt.  L'enterrement de ce moudjahid
de la Guerre de libération nationale devrait
avoir lieu lundi 16 juillet, a indiqué à
l'APS,  Nabil Houamel, proche du   défunt. 

Né le 17 août 1936 à N'gaous, Abdelka-
der avait rejoint les maquis à l'âge   de 19
ans. Sa passion pour l'art l'avait amené à
s'installer en Italie et   précisément à
Rome au lendemain de l'Indépendance
après y avoir bénéficié   d'une bourse
d'étude d'arts plastiques. 

Le ministre de la Culture, Azzedine
Mihoubi, a adressé une lettre de   condo-
léances à la famille du défunt, qu'il a qua-
lifié de «figure   artistiques talentueuse
et remarquable'', qui a combattu très
jeune   l'occupation française et a influé
«sur les arts plastiques en Algérie,   dans
le monde arabe et en Europe''. 

Abdelkader Houamel, dont le parcours
artistique fut très riche, a obtenu   plu-
sieurs prix, dont celui de San Vito Romano
en 1962 et fut décoré par le   président de
la République, Abdelaziz Bouteflika de
la médaille du mérite   le 8 juillet 2000 à
Oran, à l'occasion de la journée nationale
de   l'Artiste.

ORAN : 
Projection en avant-
première du film
«Escobar»   

Le film «Escobar» de l’espagnol Fernando
Leon   de Araona sera projeté en   avant-première
à Oran par l’Office national de la culture et de
l’information (ONCI) durant la seconde moitié
de juillet en cours, a-t-on   appris de cet organisme.
L’ONCI a programmé ce film à la salle «Es-
Sâada», au centre-ville d’Oran,   une salle qui va
également abriter, à l’instar de celle d’ «El Ma-
ghreb»,   plusieurs autres activités culturelles et
récréatives s’inscrivant dans le   cadre de pro-
gramme estival de l’ONCI, indique cet organisme.
«Escobar» raconte la relation entre ce célère nar-
cotrafiquant et une   journaliste, Virginia Vallejo,
qui a publié, en 2007, «Amando a Pablo,   Odiando
a Escobar», un récit-témoignage ayant servi de
base au scénario de   ce film. Selon les critiques,
l’intérêt du film réside dans la performance
époustouflante du couple de vedettes, Javier Bar-
dem et Penelope Cruz, qui   se retrouvent encore
une fois devant la caméra pour une énième   col-
laboration. 

Le programme de l’Office pour cette seconde
moitié de juillet comporte   également le spectacle
«Underwater Bubbles» ou «Bulles sous l’eau»,
qui   porte le label de la compagnie familiale
UWB de Latvia. Ce show sera à   l’affiche, du19
au 23 juillet, à l'auditorium du «Méridien» d’Oran.
Ce spectacle a été déjà présenté juillet 2017 à
l’opéra d’Alger   «Boualem-Bessaïah», rappelle-
t-on. 

La commission nationale des biens culturels du   ministère de
la Culture vient d’approuver un plan permanent de sauvegarde
et de mise en valeur du secteur sauvegardé (PPSMVSS) du Vieux
Mila,   apprend-on samedi de la direction de wilaya de la culture.
Le dossier de ce plan a été approuvé au ministère de tutelle "la
semaine   passée sans réserve aucune" conformément aux dispo-
sitions légales notamment   la loi relative à la protection du patri-
moine et au décret portant   modalités d’élaboration des PPSMVSS,
a précisé le chef service de   protection du patrimoine de la

direction locale de la culture, Cheyaba   Lezghad.  Ce PPSMVSS
constitue un "mécanisme légal et technique" pour la protection
du Vieux Mila qui s’étend sur 38 hectares et permet "l’inscription
future   d’une opération de restauration de la cité", selon la même
source qui a   indiqué que ce plan sera publié dans le journal
officiel pour application.  Ce plan, élaboré par la direction de la
culture conjointement avec   l’association des Amis du Vieux
Mila, prévoit les trois phases de   diagnostic et mesures d’urgence,
analyse historique et typologique et du   projet préliminaire.

MILA : 
Approbation d'un plan permanent de sauvegarde et mise
en valeur du secteur sauvegardé du Vieux Mila 
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Samouraï-Sudoku n°1920
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles de
sudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

On passe la moitié de sa vie
à regretter l'emploi de

l'autre moitié. 
Citation de Adolphe de

Chesnel ; La sagesse populaire
(1856)

Jeux

Programme de la soirée

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Contrôle des élans du coeur
2 - Spécialiste des glaçures - Il permet d'allonger la
phrase
3 - Alignement - Sa bonne tenue fait un bon véhicule
4 - Pays vert pour le poète - Successeurs de Mahomet
5 - Coupe ce qui suit en deux - Mises pour un essai
6 - Fonctionnaire mondial - Il doit être hygiénique
pour certaines matières
7 - Réseau virtuel - Style de rangement - Acide
8 - Joliment colorée - Sujet médisant - Guide de mine
9 - Réunit - Mise à bas
10- Joueurs financiers

Mots croisés n°1920

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Galas en grande pompe
B - Apprendre à bien prendre la lame
C - Chef d'état exotique - Qui satisfait un besoin
D - Méritants - Mot mis entre parenthèses pour
certification du texte
E - Parfois but de promenade en mer - Plancher
quand il est minimal
F - Imprégné d'huile 
G - Mère des Titans - Rendit malade - Son de caisse
H - Paysan - Prix
I - Parfums pour les chefs - Ne reconnaît rien
J - Servies trop souvent - Bien démuni
K - Dispose - Passer sans s'arrêter
L - Temps du tourisme - Déchets organiques 

L'équipe de Rossi se rend à
Los Angeles où un bus a été
la cible d'un attentat au
gaz sarin. De nombreuses
personnes ont trouvé la
mort. Les agents sont mo-
bilisés pour éviter une se-
conde catastrophe, qui
pourrait être de plus
grande ampleur. Sur place,
ils retrouvent Natalie Col-
fax et ses hommes qui ont
déjà collecté des informa-
tions sur les passagers du
bus. De son côté, Penelope
est chargée de trouver des
chimistes ayant des pen-
chants radicaux dans la
région.

20:00
Esprits

criminels

20:00 20:00 20:00

Les enquêteurs travaillent
sur la disparition d'une ado-
lescente, survenue alors
qu'elle faisait du volontariat
dans un foyer pour sans-
abri. Les premiers soupçons
se portent sur son petit ami,
Gabe Young, avec lequel elle
venait de se disputer. Le jeune
homme est censé camper
avec des amis, près de Los An-
geles. Mais il se trouve, en
réalité, au Mexique ! Parallè-
lement, Buzz envisage sérieu-
sement de rouvrir le dossier
des meurtres de son père et de
son oncle, qui ont été commis
il y a trente ans. Quant à
Rusty, il est en froid avec Gus.

Major Crimes

Deux jours avant son
mariage, Doug emmène ses
trois meilleurs amis à Las
Vegas pour enterrer
dignement sa vie de garçon.
Les joyeux compères se
promettent une fête
inoubliable. Mais, le
lendemain, les trois
garçons d'honneur se
réveillent très mal en
point... et sans le moindre
souvenir de leur nuit. Pire
encore, Doug a disparu, il y
a un tigre dans la salle de
bains et un bébé dans une
armoire !

Very Bad Trip

Alors que les vacanciers
affluent, la préfecture
demande à la brigade de
gendarmerie de Saint-Tro-
pez de traquer les
chauffards. Cruchot, en
civil, se lance alors à la
poursuite d'une voiture
folle. Pour la rattraper, il
enfreint le code de la route
et est arrêté par des poli-
ciers alors qu'il n'a pas ses
papiers ! De retour à la
caserne, il découvre que la
contrevenante n'est autre
que Josepha, veuve d'un
colonel.

Etudiant en géologie, au sein
d'une prestigieuse école
parisienne, Vincent Ogier
s'envole pour la Guyane afin
d'y effectuer son stage de fin
d'études dans une société
d'exploitation aurifère. A la
fois effrayé et fasciné par la
forêt amazonienne, le jeune
homme apprend à survivre
dans les conditions difficiles
et souvent dangereuses sous
la houlette de son mentor,
Patrice Merlot. Les deux
hommes font escales dans la
commune de Saint-Elias où
l'or génère violence en
prostitution.

Le gendarme
se marie

Réalisateur : John Terlesky
Avec : Joe Mantegna , She-

mar Moore 

19:55

Guyane

Réalisateur : Todd Phillips
Avec : Bradley Cooper , Ed

Helms 

Réalisateur : Kim Chapiron
Avec : Mathieu Spinosi , Pa-

trick d'Assumçao 
Réalisateur : Jean Girault

Avec : Louis de Funès , Claude
Gensac 

Réalisateur : Sheelin Chok-
sey

Avec : Mary McDonnell ,
GW Bailey 
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Solution
16 juillet

C’est arrivé un 

Mots Croisés n°1920

Su
d

ok
u

 n
°1

92
0

Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°620

Grille géante n°620 2009 - On déplore deux morts dans l'effondrement de
la scène en cours de montage pour le concert de Ma-
donna au stade Vélodrome à Marseille.
2006 - À Aïtaroun, au Liban, huit membres de la famille
El-Akhras, de Montréal, périssent sous les bombes de
l'aviation israélienne.
2001 - La Chine et la Russie signent un traité d'amitié,
le premier depuis un demi-siècle et surtout depuis la
fin de l'ère soviétique.
2001 - Le Belge Jacques Rogge est élu président du Co-
mité international olympique.
1998 - La séance inaugurale d'un parlement élu par les
Kosovars albanais, à Pristina, est dispersée par des po-
liciers serbes.
1996 - À Rome, Germano Maccari est condamné pour le
meurtre, par les Brigades rouges, de l'homme politique
Aldo Moro commis en 1978.
1994 - Observation des premiers fragments de la comète
Shoemaker Levy qui s'abîment à la surface de Jupiter.
1993 - Entre Chambord et La Tuque, une collision entre
un autobus et un camion tue 20 pèlerins, de retour du
sanctuaire du lac Bouchette.
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CYCLISME / CRITÉRIUM D'EPERNAY : 
L'Algérien Yacine Chalel à la 18e place

«Pour mon retour sur
route, je n'ai pas été gâté,
car le Critérium d'Epernay
a été un des plus difficiles
que j'ai eu à disputer depuis
Berlin, en 2016», a com-
mencé par révéler le socié-
taire du club français Olym-
pique CVO sur sa page fa-
cebook, avant de détailler
que les 1000 mètres de dé-
nivelé, sur environ 70 km,
et les quelques chutes dont
il a été victime, on eu raison
de lui. «J'ai payé aussi mon

mauvais choix en début de
course, car j'ai attaqué trop
vite, sans avoir le temps de
récupérer ensuite», a-t-il
encore expliqué. 

Chalel, champion
d'Afrique en scratch, a pro-
fité de l'occasion pour dé-
voiler la suite de son pro-
gramme pour la semaine,
à commencer par Rousse-
Perrin, où il y sera mardi,
avant de se rendre à Bar-
sur-Aube, pour disputer un
Critérium Elite.

ATHLÉTISME /
MONDIAUX DES U20 : 
L'Algérien
Oussama Cherrad
en bronze sur le
800m 

Le demi-fondiste algérien Oussama
Cherrad a décroché la médaille de
bronze sur le 800m des Championnats
du monde d'athlétisme des moins de
20 ans, dimanche en clôture des
épreuves à Tampere (Finlande). 

Le sociétaire de l'Olympique Bordj
Bou Arréridj a bouclé les deux tours de
piste en 1:47.10, se plaçant ainsi derrière
les deux Kényans Solomon Lekuta, vain-
queur en 1:46.35 et Ngeno Kipngetich,
deuxième en 1:46.45. 

Cherrad s'est tout de suite présenté
comme le plus en forme des dix athlètes
algériens engagés dans cette compéti-
tion, et il l'a confirmé dimanche, en of-
frant à son pays son unique médaille,
toutes épreuves confondues. 

L'Algérien avait commencé par at-
teindre la finale du 1500m, où il s'était
contenté de la 7e place, avant de faire
mieux sur le 800m, en décrochant cette
breloque en bronze. 

Cinq de ses neuf compatriotes en-
gagés dans cette compétition, organisée
du 10 au 15 juillet dans la ville de Tam-
pere, ont été éliminés dès les premiers
tours. 

Il s'agit de Rabie Deliba (1500m), Sli-
mane Moula (400m), Loubna Benhadja
(400m/haies) et les steeplers Moha-
med-Amine Drabli et Oussama Bassi. 

Les quatre autres, par contre, ont
réussi à atteindre les finales, à com-
mencer par Saber Abed et Mohamed
Kadi-Bouchakour, qui ont disputé celle
du 10.000m, où ils s'étaient finalement
contentés des 10e et 17e places, alors
que les marcheurs Souad Azzi et Oth-
mane Chibani ont fait moins bien dans
leur spécialité, en se classant respecti-
vement aux 33e et 31e places. 

Un onzième athlète devait représen-
ter l'Algérie dans ces Mondiaux, mais
il a déclaré forfait au tout dernier mo-
ment. Il s'agit du sprinter Mohamed
Mahdi Zekraoui, qui a pris un coup de
froid juste avant le départ à Tampere.

Le cycliste algérien Yacine Chalel, pour son retour sur route après avoir disputé
quelques compétitions sur piste, s'est contenté de la 18e place sur le Critérium
d'Epernay disputé en France.
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JAJ-2018 : 
L'Egypte engagée avec 260 athlètes 
dans 25 disciplines

L'Egypte sera présente aux
Jeux africains de la jeunesse
JAJ-2018, prévus en Algérie
du 17 au 28 juillet, avec 260
athlètes dans 25 disciplines. 

«Nous serons engagés
dans 25 disciplines dans ces
JAJ-2018 d'Alger avec l'objectif
bien évidemment de termi-
ner à la première place au
tableau des médailles. Il s'agit
de notre plus grande parti-
cipation depuis la première
édition organisée en 2010 à
Rabat», a affirmé le général
Yahia Daâbas, membre du
Conseil d'administration du
Comité olympique égyptien,
cité par la presse locale. 

Lors de la première édi-
tion à Rabat (2010), l'Egypte
était représentée par 67 spor-
tifs, avant d'engager 107
athlètes lors de l'édition sui-
vante tenue en 2014 à Gabo-
rone. 

Au Botswana, l'Egypte a
dominé le tableau des mé-
dailles en terminant en tête
avec un total de 92 breloques
(45 or, 17 argent, 30 bronze)

devant notamment l'Afrique
du Sud (41 or, 26 argent, 29
bronze). 

Les Egyptiens vont
concourir dans les épreuves
suivantes : natation, athlé-
tisme, taekwondo, haltéro-
philie, badminton, basket-

ball (3x3), beach-volley, vol-
ley-ball, boxe, judo, tennis
de table, aviron, tir sportif,
tennis, triathlon, cyclisme,
karaté, tir à l'arc, handball,
canoë, voile, escrime, luttes
associées, équitation et gym-
nastique. L'édition d'Alger,

qualificative pour les jeux
Olympiques de la jeunesse
JOJ-2018 à Buenos Aires (Ar-
gentine) dans certaines dis-
ciplines, verra la présence de
quelque 4.500 personnes,
dont 3.000 athlètes, issues
de 54 pays. 

JAJ-2018 / BADMINTON : 
«Nous comptons sur nos filles
pour remporter des médailles»

La sélection algérienne de bad-
minton tentera, lors des 3es Jeux afri-
cains de la jeunesse ( JAJ-2018), prévus
en Algérie du 17 au 28 juillet, de rem-
porter «des médailles» en s'appuyant
sur les filles en individuel et par
équipes, «au vu du niveau affiché sur
le plan continental», a affirmé l'en-
traîneur national, Mohamed Idir Mah-
lous. 

«Nous comptons énormément sur
nos filles pour décrocher le maximum
de médailles dans les épreuves indi-
viduelles et par équipes, grâce no-
tamment à leur expérience acquise
sur le plan africain, contrairement
aux garçons», a indiqué à l'APS le pre-
mier responsable de l'encadrement
technique. 

Le badminton algérien sera engagé
avec 15 athlètes dont 9 filles, nés entre
2000 et 2004, sous la conduite de
trois entraîneurs et de l'expert espa-
gnol Antonio-Molina Ortega. «Notre
objectif est d'améliorer nos résultats
décrochés lors de la précédente édi-
tion des JAJ-2014 à Gaborone, quand
on avait remporté deux médailles (1
argent et 1 bronze) en ayant engagé
deux badistes seulement», a-t-il
ajouté. En vue de cette manifestation

continentale, les joueurs de l'équipe
nationale ont effectué une série de
stages, d'abord à la salle Mohamed-
Hendjar d'El-Magharia (Husseïn-Dey,
Alger) avant de poursuivre leur pré-
paration au complexe sportif Ahmed-
Ghermoul (Alger-centre). 

Les épreuves de badminton des
JAJ-2018 se dérouleront du 19 au 25
juillet à la salle de la Protection-Civile
à Dar El-Beïda (Alger). Les trois pre-
miers jours seront consacrés à
l'épreuve par équipes. 

Une journée de repos (22 juillet)
sera accordée ensuite aux badistes
qui enchaîneront par la suite avec la
compétition individuelle. 

Liste des athlètes engagés : 
Garçons : Laâraboui Seïf-Eddine, Ou-
chefoune Abdelaziz, Boukesani Ab-
derrahim, El-Amrani Rayane, Medal
Skandar, Mahmoudi Oussama 
Filles : Bouksani Hala, Mazri Lynda,
Ouchefoune Malak, Ziani Inès, Naâma
Dounia, Amrouni Kahina, Abed Arina,
Bounaâs Melissa, Safsaf Rahima Staff
technique : Mohamed Idir Mahlous,
Fateh Bettahar, Omar Nouichi Expert
: Antonio-Molina Ortega (Espagne). 

APS

Le Nigeria présent dans 24 disciplines,
"visera la première place"

Le directeur de développement des sports
de base nigérian, Ademola Are a assuré que
son pays visera "la première place" au tableau
des médailles des 3es Jeux africains de la
jeunesse JAJ-2018, prévus en Algérie du 17
au 28 juillet. 

"Lors des derniers Jeux disputés à Gabo-
rone, nous nous sommes bien comportés
en terminant à la 3e place au tableau des
médailles. Pour le rendez-vous d'Alger, nous
allons concourir dans 24 disciplines, et nous
sommes certains que le Nigeria fera mieux,
c'est-à-dire viser la première place", a affirmé
le responsable nigérian, cité par le site blue-
print. 

Lors des derniers JAJ-2014 à Gaborone

(Botswana), le Nigeria a terminé avec un
total de 42 médailles (19 or, 10 argent, 13
bronze), derrière l'Egypte et l'Afrique du
Sud. 

"Nos jeunes athlètes ont effectué des stages
de préparation dans cinq Etats : Kaduna,
Plateau, Lagos, Abuja et Bayelsa en vue des
JAJ-2018. Des athlètes ont même été soumis
à des tests", a-t-il ajouté. 

Plus de 4.500 personnes, dont 3.000
athlètes issus de 54 pays, sont attendus lors
de cette 3e édition des JAJ pour concourir
dans 30 disciplines. La première édition
s’était déroulée en 2010 à Rabat (Maroc),
suivie quatre ans plus tard par les JAJ-2014 à
Gaborone. 

JUDO / COUPE D'ALGÉRIE PAR ÉQUIPES : 
Le GS Pétroliers s'adjuge le trophée en
seniors messieurs et dames

Les judokas du GS Pétro-
liers, messieurs et dames,
ont remporté la Coupe d'Al-
gérie par équipes de la dis-
cipline, à l'issue des finales
disputées samedi à la salle
Harcha-Hacène (Alger). 

Chez les messieurs, les Pé-
troliers ont pris leur revanche
sur leurs homologues du
CREPSEM contre qui ils
s'étaient inclinés en finale
du Championnat la semaine
précédente. 

Après avoir été menés (0-
2) les judokas du GSP ont
réussi à renverser la vapeur
en égalisant à (2-2), avant que
le poids lourd Nadjib Tem-
mar n'offre la victoire aux
siens dans l'ultime combat. 

L'entraineur du GS Pétro-
liers, Noureddine Yakoubi,
s'est félicité de la consécration
de ses judokas malgré l'ab-
sence sur blessure de plu-
sieurs titulaires dont Fethi
Nourine et Walid Berekaa. 

«Les remplaçants ont
prouvé aujourd'hui qu'on
pouvait compter sur eux. 

C'était une finale difficile
face au CREPSEM qui nous

avait battu en Championnat,
mais nos athlètes ont su gar-
der leur calme et appliquer
leur judo pour finalement
s'imposer et remporter le tro-
phée», a déclaré Yakoubi à
l'APS. 

«Nous terminons la saison
avec une consécration mé-
ritée. Nous allons continuer
à travailler pour faire pro-
gresser nos athlètes et rem-
porter d'autres trophées», a-
t-il ajouté. Chez les dames,
la finale a encore une fois
tourné à l'avantage des Pé-
trolières devant leurs homo-
logues du DS Baba Hassen
sur le score de 3 à 2, et s'ad-
jugent le doublé Coupe-
Championnat dans les
épreuves par équipes. 

La coach du GSP, Salima
Souakri, a estimé que son
équipe prouve encore une
fois sa «suprématie» sur le
judo féminin algérien en réa-
lisant un nouveau doublé. 

«C'était une finale un peu
difficile entre deux équipes
qui se connaissent très bien
après plusieurs confronta-
tions en finales de coupe ou

de championnat, mais nos
judokates ont réussi à bien
gérer la situation pour rem-
porter la coupe», a-t-elle sou-
ligné. 

«C'était une très longue
saison coupée notamment
par les Jeux méditerranéens,
j'espère qu'à l'avenir il y aura
une meilleure programma-
tion du calendrier national
pour permettre aux athlètes
d'éviter les blessures et
d'aborder les compétitions
dans les meilleures condi-
tions», a ajouté Souakri. 

Cette deuxième journée
de compétition a également
enregistré la consécration
des cadettes de l'USM Alger
devant le MCHM Oran, alors
que le JC El Harrach s'est im-
posé chez les garçons face au
RC Arbaa. 

La 1ere journée de com-
pétition, disputée vendredi,
a été marquée par les vic-
toires de l'USM Alger (gar-
çons) et l'AS Ait Mesbah
(filles) en juniors, tandis que
le JC Bordj Kiffan s'est adjugé
le doublé filles et garçons en
minimes. 
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LIGUE DES CHAMPIONS
AFRICAINE /3E J/ ES SÉTIF-
DIFAÂ EL JADIDI : 
Les Sétifiens se disent
prêts malgré le manque
de compétition 

A trois jours de la réception de l’équipe marocaine
de Difaâ El Jadidi en ligue des champions de la CAF,
l’entraineur de l’Entente de Sétif, Rachid Taoussi se
montre confiant et affirme que ses joueurs sont prêts
à relever le défi même s’ils sont encore loin d’être à
100% de leur condition physique en cette période de
pré-saison. Interrogé en marge d’une séance d’en-
traiment au stade du 8 mai 45 de Sétif après le stage
de préparation effectué à Hammam Bourguiba (Tu-
nisie), le technicien marocain de L’ESS, Rachid Taoussi
a assuré que «ses poulains étaient prêts à relever ce
qui est le premier et le plus important défi de la nou-
velle saison engranger impérativement les 3 points
de la victoire lors de cette journée de phase de poules
de la ligue des champions pour continuer à croire en
la qualification». Faisant un point sur la préparation
estivale, l'ancien coach du CRBil a affirmé qu’avec
tous les matchs amicaux disputés jusqu’ici et le travail
effectué durant les deux stages de Hammam Bourguiba
(Tunisie) et l’Ecole nationale des sports olympiques
de Sétif, les joueurs se sont préparés, «comme il se
doit pour ce rendez-vous continental». 

Pour ce qui est de l’état de santé des joueurs, le
docteur de l’équipe, Amar Kari a fait savoir que l’in-
firmerie se vidait peu à peu avant ce choc et que l’at-
taquant Habib Bouguelmouna et le milieu de terrain
Samir Aiboud devraient pouvoir être alignés mardi
soir. De son coté, l’attaquant de l’aigle noir, Mohamed
Islam Bakir a affirmé que lui et ses coéquipiers sont
«conscients de la responsabilité qui leur incombe et
qu’ils feront tout pour que les trois points du match
restent à Sétif, soulignant que toutes les conditions
ont été réunies pour la réussite de cette première
sortie au vu du recrutement de qualité effectué par la
direction et l’excellente préparation d’intersaison. 

Par ailleurs, le président du club Hassan Hammar
a révélé que « sa direction a qualifié cinq nouveaux
joueurs pour cette campagne africaine, à savoir Re-
douani , Ferhani , Boultif Ghecha et Bougelmouna
en attendant de qualifier dans les heures à venir Ab-
delmoumen Djabou ce qui permettra à l’entraineur
Rachid Taoussi d’ajouter une nouvelle corde à son
arc «. Il est à noter que cette rencontre sera officiée
par un trio gambien, dirigé par Gassama Bakari qui
sera assisté par Omar Daroui et Souleymane Sosseh. 

A la veille de la troisième journée, le club congolais
de TP Mazembe domine le groupe B (6 pts) suivi du
MC Alger (4pts), l’équipe marocaine de Difaâ el Jadidi
et l’ES Sétif ferment la marche avec respectivement 1
et 0 pts. 

Djabou qualifié contre
Difaâ Al Jadidi

Le capitaine de l’Entente de Sétif Abdelmoumen
Djabou prendra part au match contre les Marocains
de Difaâ Al Jadidi comptant pour la troisième journée
de la phase de poules de ligue des champions africaine
de football ,a-t-on appris samedi de la direction du
club algérien. Le directeur administratif du club, Ra-
chid Djeroudi a indiqué à l’APS que le meneur de jeu
Sétifien , Djabou sera présent lors du match comptant
pour troisième journée de la ligue des champions de
la CAF prévu mardi à 20 h au stade du 08 mai 45 au
stade face à l’équipe marocaine de Difaâ Al Jadidi ré-
vélant que la fédération saoudienne de football a
envoyé les documents de l’international algérien re-
venu au bercail après un prêt de 6 mois au Nasr
Saoudi. Djaroudi a rassuré les supporters de l’Aigle
noir en affirmant que toutes les mesures sont en
train d’être prises par la direction pour que Djabou
puisse être aligné mardi soir. 

Il est à noter que durant ce mercato estival, l’ESS
s’est séparée de 10 joueurs à savoir Bekiri Khiri,
Khoutir Ziti, Frank Oubambo , Chmessedine Nessakh
, Zakaria Hadouche, Sid Ahmed Aouedj , Hamza Ait
Ouamer , Rachid Nadji, Ismael Saidi , Mourad Ben
Ayad. D’autre part, l'entraineur Rachid Taoussi peut
officiellement compter sur 5 nouvelles recrues pour
cette campagne africaine, Abderhamane Boultif ,
Houssemeddine Ghacha, Saâdi Redouani Houari Fer-
hani, Lahbib Bouguelmouna en attendent la qualifi-
cation imminente de l’ivoirien Saoudi Isla .

APS

LIGUE 2 «MOBILIS» : 

«L’ASM Oran a besoin d’au moins
50 millions DA pour démarrer la
nouvelle saison» (président) 

elon le président du
Conseil d’administration
de l’ASMO, Mohamed El
Morro, «les dirigeants dé-
ploient d’énormes efforts
pour parvenir à collecter
cette somme et permettre
par là même à l’équipe de
démarrer dans de bonnes
conditions la nouvelle sai-
son». Déjà, et contraire-
ment à la quasi-totalité
des clubs des deux pre-
miers paliers, les gars de
«M’dina J’dida» ne sont
pas encore fixés sur leur
lieu de stage, eux qui ont
débuté tardivement la
préparation du prochain
exercice. 

«Une chose est sûre :
le stage d’intersaison aura
lieu en Algérie. On n’a pas
les moyens pour s’offrir
un stage à l’étranger
comme c’est le cas pour
les autres clubs», a encore

précisé El Morro. Par ail-
leurs, après avoir bouclé
sa première semaine aux
commandes techniques
de l’équipe, le nouvel en-
traineur de l’ASMO, Mou-
nir Zeghdoud, a déjà re-
mis en cause la compo-
sante de l’effectif mis à sa
disposition. 

Selon ce technicien, qui
avait raté de peu l’acces-
sion en Ligue 1 avec la JSM
Béjaïa la saison passée, «il
y a urgence de renforcer
l’effectif avec au moins
quatre joueurs d’expé-
rience, tout en libérant
autant d’éléments aussi»,
a-t-il prévenu. La direc-
tion asémiste est censée
ainsi agir rapidement
pour satisfaire la doléance
de son coach, au moment
où les moyens à bord sont
très limités. 

Un véritable handicap

qui pousse les dirigeants
oranais à revoir d’ores et
déjà leurs ambitions à la
baisse. «Il est clair qu’au
vu de la situation que tra-
verse le club, nous n’al-
lons pas nous montrer
trop gourmands en pré-
vision de la saison pro-
chaine. Nous nous
sommes entendus d’ail-
leurs avec le nouvel en-
traineur de faire en sorte
d’assurer tôt notre main-
tien en Ligue 2. Si on ar-
rive à le faire, on pourrait
envisager peut être de re-
voir nos ambitions à la
hausse», a encore expli-
qué le patron de l’ASMO,
dont l’équipe a engagé
jusque-là pas moins de
huit nouveaux joueurs. 

Mais pour espérer qua-
lifier les nouvelles re-
crues, la direction du club
devra d’abord s’acquitter

de ses dettes envers d’an-
ciens joueurs et entrai-
neurs, de l’ordre de 17 mil-
lions de dinars. Sur un
autre registre, les travaux
de la pose d’une nouvelle
pelouse synthétique au
stade Habib-Bouakeul,
lieu de domiciliation des
«Vert et Blanc», se pour-
suivent toujours. Il de-
vraient prendre fin avant
l’entame du championnat
de Ligue 2, prévu pour le
10 août prochain, assure-
t-on de même source. 

Cette opération est ren-
due possible grâce à une
enveloppe budgétaire de
l’ordre de 32 millions de
DA, attribuée en avril der-
nier à la commune
d’Oran, propriétaire du
stade, et puisée des fonds
de garantie et solidarité
des collectivités locales,
rappelle-t-on. 

L’ASM Oran, toujours en butte à des problèmes financiers, aura besoin d’au moins
de 50 millions de DA pour honorer ses différents engagements durant l’actuelle
intersaison, a-t-on appris dimanche auprès de la direction de ce club de Ligue 2
algérienne de football «Mobilis». 

MAJOR LEAGUE SOCCER : 
Taïder signe son quatrième but de la saison

Le milieu international algérien
de l'Impact Montréal, Saphir Taïder,
a signé son quatrième but de la sai-
son, lors de la victoire décrochée à
domicile face à San Jose Earth-
quakes (2-0) dans la nuit de samedi
à dimanche, comptant pour la Ma-
jor League Soccer (MLS). 

Le joueur algérien a ouvert le
score dès la 8e minute de jeu, avant
que son coéquipier Ignacio Piatti
ne corse l'addition en seconde pé-
riode (74e). L'ancien joueur de l'In-
ter Milan (Italie) restait sur un dou-

blé inscrit lors du précédent match
face à Colorado Rapids (2-1), ce qui
lui a valu d'être retenu dans
l'équipe-type de la semaine. 

Le milieu de terrain a rejoint le
Canada en janvier dernier pour un
contrat de quatre ans en provenance
de Bologne (Serie A italienne). 

Taïder (42 sélections/5 buts) avait
été convoqué pour les deux matchs
amicaux disputés en mars dernier
par l'équipe nationale face à la Tan-
zanie (victoire 4-1) et l'Iran (défaite
2-1), mais sans pour autant faire

son apparition. Il a alors affiché
son mécontentement lors du match
face aux Asiatiques en quittant le
banc des remplaçants à quelques
minutes de la fin, ce qui a provoqué
un clash avec l'ancien coach natio-
nal Rabah Madjer qui a décidé de
ne pas le convoquer pour les deux
prochaines rencontres amicales
contre respectivement le Cap-Vert
le 1er juin à Alger (défaite 3-2) et le
Portugal le 7 juin à Lisbonne (défaite
3-0). 

CAN-2019 (U17) QUALIFICATION : 
La sélection algérienne des U17 en stage à Sidi-
Moussa 

La sélection algérienne
des moins de 17 ans effec-
tue à partir de dimanche
un stage au Centre tech-
nique national (CTN) de
Sidi-Moussa, en vue des
prochaines échéances, a
annoncé samedi la Fédé-
ration algérienne de foot-

ball (FAF) sur son site of-
ficiel. 

Ce regroupement qui
s'étalera jusqu'au 20 juillet
verra la présence de 24
joueurs dont 7 évoluant
au Paradou AC. 

La sélection des U17
prépare le tournoi l'Union

nord-africaine de football
(UNAF) prévu en Tunisie,
qualificatif pour la coupe
d'Afrique des nations de
la catégorie CAN-2019 pré-
vue en Tanzanie. 

Outre l'Algérie, le tour-
noi de l'UNAF, fixé du 20
au 28 août prochain à

Sousse et Monastir, verra
la participation de la Tu-
nisie (pays hôte), de Maroc
et de la Libye. 

Le premier à l'issue du
tournoi se qualifiera pour
la phase finale de la CAN-
2019. 
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COUPE DU MONDE 2018 :

la France arrache
sa seconde étoile

Dominés une bonne partie de la rencontre, les Bleus s'imposent néanmoins en finale (4-2) contre la Croatie à l'issue d'un match
surréaliste. Par Alexandre Borde

La France est championne du
monde grâce à sa victoire sur la
Croatie (4-2). Les Bleus ont fait
preuve d'un énorme réalisme pour
arracher ce succès et font chavirer
de bonheur le peuple français.
Mario Mandzukic contre son camp
(18e), Antoine Griezmann sur
penalty (36e), Pogba (59e) et
Mbappé (65e) ont marqué pour les
Bleus tandis que Perisic (28e) et
Mandzukic (69e) suite à une
grosse boulette de Lloris ont
trouvé le chemin des filets côté
croate.
Les Bleus ont été fébriles une
bonne partie de la rencontre mais
ont fait preuve d'une culture de la
gagne indestructible encore

aujourd'hui. Deschamps devient le
troisième sélectionneur à
remporter le Mondial après l'avoir
gagné en tant que joueur. Il rejoint
Mario Zagallo et Franz
Beckenbauer dans ce Panthéon.
Kylian Mbappé, lui, est le plus
jeune footballeur après Pelé à
marquer en finale.
Les chiffres sont beaux, la
performance est incontestable.
Mais la France n'a pas gagné avec
panache. Elle a battu la Croatie
comme un prédateur froid et
cynique, pas toujours sûr de lui,
mais incroyablement sûr de son
efficacité. Preuve de son réalisme
"à l'italienne" : la France a mis
deux buts en première période

alors qu'elle n'a tiré qu'une seule
fois au but. Le premier but français
venant d'un coup-franc indirect
dévié involontairement.

Il ne pouvait rien arriver
à ces Bleus
Sauf que les Bleus sont devenus
une redoutable machine à gagner.
Sobre, calculatrice, mélange de
style direct offensif qui rappelle
celui de la vieille RFA et de
froideur italienne dans l'obtention
du résultat. Aucune sélection ne
pouvait battre cette équipe de
France. Elle est injouable et sait
frapper quand il faut pour infliger
des blessures fatales à son
anniversaire.

Perisic a beau revenir au score et
relancer les Croates. Peu importe,
la VAR, cette innovation au
service d'abord de la gagne
française, vient au secours des
Bleus et leur redonne un avantage
inespéré. Les Croates ont beau
bousculer les joueurs de
Deschamps en début de seconde
période. Mbappé et Pogba
viennent étourdir dans la foulée la
défense croate pour inscrire deux
nouveaux buts français coup pour
coup. Hugo Lloris a beau
commettre une grossière boulette
en finale et imiter l'infortuné
Kariuus de Liverpool, la défense
française tient le coup
physiquement et joue la montre

avec efficacité. N'golo Kanté a

beau ne pas être dans un beau jour.

N'zonzi vient le suppléer pour la

dimension athlétique nécessaire en

fin de rencontre.

Il ne pouvait rien arriver à ces

Bleus qui imitent ainsi leurs

illustres prédécesseurs de 1998. La

finale de l'Euro 2016 est

définitivement enterrée. La leçon

de Knyshna a été retenue avec

cette bande de gamins matures et

pas du tout apeurés par

l'évènement, n'en déplaise à

Roselyne Bachelot. Il s'agit

également de la première Coupe

du monde remportée hors de nos

bases.

4 2
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DIALOGUE STRATÉGIQUE ALGÉRIE-UE: 
Réunion aujourd’hui à Alger
sur les questions de sécurité 

MDN

Un terroriste en posses-
sion d'une mitrailleuse et
qui a rallié les groupes ter-
roristes en 2017 s'est rendu
hier aux autorités militaires
d'Adrar, indique un com-
muniqué du ministère de la
Défense nationale (MDN).
«Dans le cadre de la lutte an-
titerroriste et grâce aux ef-
forts de qualité continus
fournis par les forces de
l'Armée nationale popu-
laire, un (01) terroriste s'est
rendu, aujourd'hui 15 juillet
2018, aux autorités mili-
taires à Adrar, dans la 3e Ré-
gion militaire. Il s'agit de
Abouzou Sid Ameur, qui a
rallié les groupes terroristes
en 2017. Ledit terroriste avait
en sa possession une (01)

mitrailleuse de type Dicta-
riov, deux (02) bandes à mu-
nitions, ainsi qu'une
quantité de munitions»,
précise-t-on de même
source. Dans le cadre de la
lutte contre la contrebande
et la criminalité organisée,
un détachement de l'ANP «a
saisi, à In Guezzam (6e RM),
45 groupes électrogènes, 30
marteaux piqueurs et 4 dé-
tecteurs de métaux». Par ail-
leurs, des détachements
combinés de l'ANP «ont ar-
rêté, lors d'opérations dis-
tinctes menées à Bouira
(RM) et Laghouat (4e RM), 4
individus et saisi un 1 fusil
de chasse, 312 unités de dif-
férentes boissons et 2 véhi-
cules touristiques

LUTTE CONTRE LE TERRORISME
Reddition d'un

terroriste à Adrar 

Cette deuxième session du dialogue
stratégique sera co-présidée, en   octo-
bre prochain à Alger, par le ministre
des Affaires étrangères,   Abdelkader
Messahel, et la Haute Représentante
de l’Union européenne pour   les Af-
faires étrangères et la Politique de sé-

curité, Federica Mogherini,   précise la
même source.  Cette rencontre portera
sur 'l’état et les perspectives de coopé-
ration   bilatérale dans les domaines
d’intérêt commun pour les deux par-
ties,   couverts par le dialogue straté-
gique Algérie-UE sur les questions de

sécurité et de lutte contre le terro-
risme», ajoute le communiqué.  La
première session de ce dialogue stra-
tégique de haut niveau a été lancée   le
19 octobre 2017 à Bruxelles, sous la di-
rection de M. Messahel et Mme   Mo-
gherini, rappelle-t-on.

Une réunion d’experts algériens et européens se   tiendra aujourd’hui à Alger dans
le cadre de la préparation de la deuxième   session du dialogue stratégique Algérie-

UE sur les questions de sécurité et   de lutte contre le terrorisme, indiquait hier le
ministère des Affaires   étrangère dans un communiqué. 
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